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CIUDAD REAL ^

La Sacara: ( IescíFramos, paso a 
pAsof cómo Fue eI  secuestro

G a r r id o : "EsToy Firmemente 

dECÍdido A pARTÍcipAR EN eI  
P roceso  eLectora I  a  Ia  A I ca IcI ía"

La D e le g a c ió n  d e l G o b ie rn o  en C a s ti
lla-La M a n c h a  n o  ha  fa c il ita d o  a ún  
in fo rm a c ió n  a lg u n a . Pero esta rev ista  
ha  p o d id o  d e s c ifra r c ó m o  fue  el 
secuestro  d e l e m p re s a r io  d e  A la m e d a  
d e  la  S a g ra  y  d e  sus d o s  h ijo s . El p re 
sunto  a u to r fue  o tro  e m p re s a r io , en 
este ca so  d e l tra n sp o rte , d e  la  z o n a , 
q u ie n  a g o b ia d o  p o r  las d e u d a s  recu 
rr ió  a  un m é to d o  tan  re p ro b a b le . D e 
h echo , p a g ó  u na  d e u d a  a  su secues
tra d o  a p e n a s  2 4  h o ra s  d e sp u é s  d e  
p o n e r en  lib e r ta d  a  su h ijo .

LOS jÓVENES T o U d A N O S  COMIENZAN A

b E b E R  A lc o h o l  A IOS d o C E  AÑOS
Los jó v e n e s  to le d a n o s  c o m ie n z a n  a  b e b e r  a lc o h o l a  los  
d o c e  a ñ o s  y  m e d io .  Es s ó lo  u n o  d e  los  d a ta s  q i ^  a r r o 
ja  un  e s tu d io  s o b re  e l o c io  ju v e n il e n c c g jg fc d o  p o r  e l 
A y u n ta m ie n to  d e  T o le d o  p a r a  a n a l iz q r  e l fe n ó m e n o  d e l 
b o te l ló n .

Lo h a b ía  d e ja d o  e n t re v e r  e n  la  
c e n a  q u e  le  h a b ía  p r e p a r a d o  su 
a m ig o ,  e l a b o g a d o  J u a n  A n to n io  
E s p in o s a , e l ju e v e s  2 5  d e  ju l io .  Y  
p o c a s  h o ra s  d e s p u é s , e l v ie rn e s ,  
2 6 ,  s o lta b a  la  b o m b a  in fo rm a t iv a  
d e l v e r a n o .  P o rq u e  c u a n d o  to d o  
p a re c ía  c e r r a d o ,  e l d ip u ta d o  
n a c io n a l p o r  T o le d o  J o a q u ín  S á n 
c h e z  G a r r id o  a n u n c ia b a  q u e  e s ta 

b a  " f i r m e m e n te  d e c id id o  a  p a r t ic ip a r  e n  e l p ro c e s o  
e le c to ra l a  la  A lc a ld ía "  d e  la  c a p i ta l  c a s te lla n o -m a n -  
c h e g a .

Y ADEMÁS...
• Sumario, 3
• Cartas, 4
• Editorial, 5
• La Semana, 6
• El "cerebro" pasó su deuda al secuestrado con 
el dinero del rescate, 10
• Desalojan un pueblo entero por temor a un 
incendio, 13
• Garrido entra en la carrera por la Alcaldía, 14
• Pujol rectifica, a petición de Bono, su 
"desprecio" a la región, 16
• El juzgado número cinco, causa de una nueva 
polémica, 17
• Los jóvenes confiesan que empiezan a beber a 
los 12 años, 18
• El desaparecido y olvidado teatro romano de 
Toledo, 20
• Talavera. La vida del maqui Reguilón será llevada 
al cine, 24
• Mueble de Toledo: competitivo y de calidad, 28
• El reto de las empresarias en la red, 30
• Alberche, recorrido por un río entre sierras, 33

• El Casar de Escalona. Justino Dámaso Martín: "Creo 
que me presentaré, soy un hombre de partido", 37
• Poema para una reina y cuatro damas, 38
• Consuegra. Espectáculo medieval más allá del 
castillo, 40
• Una villa cargada de historia, 41
• Fuensalida. Manu Tenorio y Café Quijano, platos 
fuertes de las fiestas, 42
• Torrijos, 43
• La provincia, 44
■ Los abuelos, una fiesta en cada pueblo, 46
• El mejor verano de sus vidas, 47
• Cultura / sociedad, 50
• Deportes. Eduardo Herrera: "Ficharía a Rivaldo, 
pero no tenemos dinero”, 51
• Una sonsecana en la élite del balonmano, 54
• Juan Antonio Muñoz Gallego: "Ésta es una 
provincia bicéfala, cuanto antes lo acepte Toledo 
será mejor para todos", 56
• El triunfo de Rosa en Toledo, 59
• Boda de Carmen Mayoral y Javier Martín, 62
• Ecos de sociedad, 66

ROSA SIGUE ARRASANDO. La gra
nadina de Operación Triunfo llevó a 
casi 10.000 personas hasta la plaza 

de toros de Toledo y cautivó a 
niños y mayores con su inagotable 
chorro de voz. La emoción no deca
yó en las casi dos horas de concier
to con temas de su disco y del con

curso que la lanzó al estrellato.
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LA “ GRAN IDEA1’ DE M EDIAVI- 
LLA. No salgo de mi sorpresa cuando, 
a mi llegada de vacaciones, me entero 
por los medios de comunicación, de la 
medida que quiere implantar la seño
ra concejala de Tráfico del Excmo. 
Ayuntamiento de Toledo, D° Marisa 
Mediavilla, suprimiendo la Línea 9, de 
los autobuses urbanos de Toledo, para 
que no pase por el barrio de Santa 
Bárbara de lunes a viernes, y dejando 
este servicio solamente los fines de 
semana. Haciendo oídos sordos a las 
voces que se han levantado en contra 
de la implantación de dicha medida, 
tales como partidos políticos, colectivos 
vecinales y, lo más importante, la de los 
propios vecinos de Santa Bárbara.

Según me comunican desde la 
AA.W. Alcántara, la cual, dicho sea de 
paso me consta que, sus dirigentes, 
están haciendo lo imposible por que la 
"idea" de la señora concejala no se 
lleve a efecto, las razones que argu
menta la señora Mediavilla, para dicha 
suspensión, es solo y exclusivamente 
por ahorrar tiempo en su recorrido, 
TIEMPO DE AHORRO QUE OSCI

LARÍA ENTRE 4 Ó 5  MINUTOS.
La Línea 9, la cual se quiere "car

gar" la señora Mediavilla, es la que 
venimos usando los que vivimos en el 
barrio de Santa Bárbara, sobre todo 
las personas mayores, para desplazar
se al ambulatorio de la Seguridad 
Social, así como los jóvenes, para asis
tir a los distintos institutos de enseñan
zas medias, existentes en la zona.

No me cabe la menor duda de que, 
cuando, al parecer, la concejala de Trá
fico del Ayuntamiento de Toledo, dice 
que los usuarios se desplacen a la 
parada del paseo de la Rosa, distante 
en algunos casos a más de 300 
metros, lo hace con muy poca sensibi
lidad y desconocedora del grado de 
siniestralidad de tráfico existente en 
dicho Paseo de la Rosa, aunque ella, en 
la mayoría de los casos, ha hecho caso 
omiso a las demandas de los vecinos y 
junta de distrito por dar una solución 
al problema.

Me atrevería, si no fuera por el 
carácter democrático que, según pare
ce, viene demostrando en sus actua
ciones, el sugerirla que, para ahorrar

más tiempo en su recorrido la Línea 9, 
deje de pasar también por el "SEGU
RO" paseo de la Rosa, y que, cuando 
vuelva del barrio de Santa María de 
Benquerencia, se desvíe directamente 
por la carretera de circunvalación 
hacia Buenavista.

Con esta sugerencia con toda segu
ridad nos ahorraríamos unos minutillos 
más, y la Señora Mediavilla podría jus
tificar lo bien que lo hace en su parce
la de tráfico.

Por último, y con el deseo que 
pasen estos calores, con el que dicen 
que se nos ponen mal las cabezas, y 
en la seguridad de que a la vuelta del 
verano, una vez descansada, la cordu
ra vuelva a reinar en las de todos, la 
solicito que recapacite de su propues
ta de eliminar la Línea 9 a su paso por 
el barrio de Santa Bárbara.

JOSÉ M °  JIM ÉN EZ  
G O N ZÁ LE Z  

M iem bro  de la  Junta de 
D is tr ito  de Santa 

Bárbara  
Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán d irig irse a Paseo de Recaredo, 15 C P I450 02  TOLEDO. 

Se ruega enviar fo tocop ia del D N I ju n to  a su carta.

ABR ASAD O S S IN  PARRILLA.
¡Es un hecho cierto!, sucedió el 
pasado día 26 de julio a las 14,00 
horas, reconozco que ya estaba un 
poco cabreada ante la circunstan
cia de no haber podido utilizar la 
tarjeta de transporte, que tanto 
esfuerzo y trabajo nos ha costado 
tener a los ciudadanos de Bargas.

Nos encontrábamos en la esta
ción de autobuses de Toledo, subía
mos al autobús de las 14,00 horas 
hacia Bargas y no era precisamen
te ninguno de los que habitualmen
te utilizan para trasladarnos a 
nosotros, pues éste no llevaba la 
máquina correspondiente para 
poder pasar la tarjeta de transpor
te y tuvimos que pagar el importe 
íntegro del billete y por lo tanto sin 
descuento. Pero esto iba a ser un 
mal menor ante el acontecimiento 
que todavía nos esperaba.

La temperatura en el exterior del 
autobús ascendía a 40 grados, den
tro del mismo como bromeábamos 
seguramente era de 44 grados. El 
aire acondicionado no funcionaba, 
estaría estropeado. Pero el conduc
tor lejos de reconocer que aquello 
no funcionaba, se puso hecho un

basilisco con toda la gente que pro
testábamos en ese momento. Y 
nuestra angustia y desesperación 
crecía por momentos, el autobús no 
tiene ventanas y el aire que salía 
por los conductos era caliente 
cuando al fin conseguía salir. Aque
llo parecía una sauna o más bien 
una secuencia de una "película de 
terror" tal y como se veían las caras 
de la gente.

Pero lo peor de todo fue la acti
tud poco amable del conductor, 
pues parecía que los pasajeros del 
autobús éramos los culpables de 
aquella circunstancia. Fueron doce 
minutos de trayecto pero a mí y al 
resto de las personas, nos parecie
ron doce auténticas horas de sufri
miento.

Pagamos un servicio y somos ciu
dadanos, no animales que llevan al 
matadero y que da igual que lle
guen vivos o muertos al mismo.

La empresa Ancos, S.A. concesio
naria de este servicio público de 
autobuses, lleva años chuleándo
nos, dando un mal servicio, riéndose 
de nosotros y nuestros gobernantes 
municipales de turno en nuestras 
narices...

No disponemos de servicio de 
autobuses los domingos ni los días 
festivos, muchas veces venimos api
ñados como los cerdos o como las 
sardinas enlatadas, y esto es solo 
una pincelada daría para hablar 
largo y tendido sobre este tema, y 
esto será otro día...

Y considero que ya es hora de 
que nuestras voces de protesta se 
escuchen y no caigan como siem
pre ocurre en "saco roto", o simple
mente se queden olvidadas en el 
"baúl de los recuerdos".

Como ciudadana, como ciudada
nos, como usuarios de un servicio 
público, reivindico, reivindican el 
derecho de ser tratados como 
ta l....

M °  JESÚS A L O N S O  A L O N S O  
Bargas

FE DE ERRO RES. La columna 
“A  ciencia incierta” de nuestro cola
borador Arturo Marqués publicada 
en el número 378 no es la correcta. 
Por error, apareció la misma que se 
había publicado en el número ante
rior, en el 377, por lo que pedimos 
disculpas a nuestros lectores.

CARTAS A “ECOS” POR INTERNET: ecos@telefonica.net
ecos
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otoñal M ar G. Hlán

¿Hacia las primarias?

L
a elección del candidato del 
Partido Socialista a la 
Alcaldía de Toledo va cami
no de producirse mediante 
un proceso de primarias, 
tras la irrupción en el esce
nario del diputado nacional por Toledo y ex 

alcalde Joaquín Sánchez Garrido.
Sin encomendarse a nadie y sin previo 

conocimiento oficial de las ins
tancias del PSOE, según confe
só al anunciar sus intenciones,
Sánchez Garrido convocaba a 
la prensa unas horas después de 
levantarse la moral en la cena 
que el jueves 25 de julio le 
organizaron un grupo de ami
gos como muestra de apoyo 
moral y desagravio por el caso 
de la querella contra el concejal 
del IU, José Esteban Chozas, asunto que 
el homenajeado perdió recientemente en 
los tribunales, aunque recurrió la sentencia

Alcohol y jóvenes
C u a lq u ie r  m e z c la  en  la  q u e  in te rv e n g a  
e l c o n s u m o  d e  b e b id a s  a lc o h ó l ic a s  es 
e x p lo s iv a ,  p e ro  la  m á s  g ra v e  d e  to d a s  
es c u a n d o  a lc o h o l  y  jó v e n e s  se ju n ta n .

El e s tu d io  d e l A y u n ta m ie n to  s o b re  e l 
fe n ó m e n o  d e l " b o te l ló n "  en  la  c iu d a d  
d e  T o le d o  p o n e ,  c o m o  m ín im o ,  los  
p e lo s  d e  p u n ta .  S a b e r ,  p o rq u e  a s í lo  
h a n  d ic h o  lo s  a fe c ta d o s ,  q u e  la  m a y o 
r ía  d e  lo s  c h a v a le s  c o m ie n z a n  a  b e b e r  
e n tre  lo s  1 2  y  lo s  1 5  a ñ o s  d e  e d a d  es 
g ra v e .

M u c h o  m á s  si te n e m o s  e n  c u e n ta  
q u e  la s  c a u s a s  n o  s ó lo  n o  e s tá n  d e l 
to d o  c la r a s  y  p e o r  a ú n  si la s  s o lu c io 
nes n i se a d iv in a n .

Adolfo Suárez lllana, simplemente, no tiene ningún derecho a 

obviar a los medios de comunicación casteliano-mancliegos, sólo 

porque pueda hacerlo y su apellido se lo permita. Si cualquier 

otro hubiera tomado ese camino, le hubiéramos crujido

del Juzgado de lo Penal de 
Toledo.

Teniendo en cuenta que el 
consejero de Agricultura y pre
sidente de los socialistas tole
danos, Alejandro Alonso, está 
dispuesto a seguir adelante con 
su candidatura, la única previs
ta hasta la fecha y apoyada por 
el presidente de la Junta, José 

Bono, o mucho cambian las cosas o en el 
otoño tendremos primarias para saber 
quién se enfrenta a José Manuel Molina.

Seguro que agosto, pese a las 
vacaciones, se presenta intenso en 
negociaciones para evitar el duelo, 
aunque a poco que se conozca a 
Garrido se sabe que no es nada fácil 
de convencer cuando se muestra 
tan lanzado como se le ha visto al 
anunciar su “firme intención” de 
“participar en el proceso electoral 
de la Alcaldía de Toledo”. Esas fue
ron sus palabras cuando soltó su 
explosiva bomba.

Mientras, el candidato “popular” 
a la presidencia de la Junta en las 
autonómicas del próximo año, 
Adolfo Suárez lllana, sigue pro
vocando el recelo de la prensa y los 
periodistas por su incomprensible 
empeño en “pasar” de los medios 
regionales.

Que de su reciente entrevista con 
el ministro de Agricultura, Miguel 
Arias Cañete, para tratar asuntos

de tanto interés para Castilla-La Mancha 
como el desenlace de los planes “Leader” y 
“Proder” sólo fueran avisados dos medios - 
da igual quiénes sean, porque ése no es el 
debate para un periodista- es grave.

Suárez lllana tiene que asumir que sean 
las que sean sus circunstancias, estrategias 
o condiciones no puede -o, mejor dicho, no 
debe aunque pueda- obviar la realidad de 
los medios de comunicación castellano- 
manchegos como los 914 municipios que 
se recorre en jornadas maratonianas.

Simplemente, no tiene ningún derecho a 
hacerlo, sólo porque su apellido le permita 
tomar ese camino. Si cualquier otro se 
hubiera atrevido a tomar un decisión simi
lar le hubiéramos crujido.

A ver si el curso político de septiembre 
vuelve con una severa rectificación del 
candidato del PP en sus relaciones con la 
prensa.

Con lo que seguro que regresa la tempo
rada en con el ambiente previo al Debate 
sobre el Estado de la Región y los prolegó
menos del congreso regional que el Partido 
Popular celebrará en Guadalajara a prime
ros de octubre.

Aún no ha transcendido si se mantendrá 
la actual bicefalia con José Manuel Molina 
como presidente del PP en Castilla-La 
Mancha, aunque el liderazgo social y polí
tico le corresponda a Suárez lllana. Nadie, 
aunque por diferentes razones, tiene claro 
que las cosas deban seguir tal y como 
están. Así que agudizaremos los oídos, a 
pesar de este sofocante calor.

ecos
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El rodaje com enzará en noviem bre

Icíar Bollaín presenta a Bono el guión de “Libro 
de Familia”, que estará ambientada en Toledo

La actriz y directora de cine Icíar Bollaín
presentó el pasado martes 30 de julio al pre
sidente regional, José Bono, el guión de su 
última película “Libro de familia”. La parti
cularidad del largometraje, que se rodará 
íntegramente en Toledo, es su argumento 
basado en la historia de una pareja que vive 
una mala relación, la mujer sabe que tiene 
que acabar con ella, pero su entorno familiar 
le impide romperla. Una trama que tiene 
bastante que ver con la Ley de Prevención 
de Malos Tratos y Protección a las Mujeres

La h isto ria  estaba situada 
en Toledo antes de que 

com enzara a hab larse de 
la Ley. Ahora tiene un 

rnterés especia l

Maltratadas de Castilla-La Mancha, puesta 
en marcha recientemente por el gobierno 
regional, que el presidente Bono considera 
“prioritaria en su gestión”, y a la que Bollaín 
calificó como “importante, interesante y 
muy pionera”. La historia, según la directo
ra, estaba situada en Toledo antes de que 
empezara a hablarse de la citada ley; des
pués del interés particular del presidente

regional, por ello “hemos pensado que, si no 
a él, ¿a quién le podía interesar esta pelícu
la?”, aseguró Bollaín.

A la presentación del guión de “Libro de 
familia”, que comenzará a rodarse en 
noviembre, asistió además el productor de 
la película, Santiago García de Leániz (a 
quien puede verse en la imagen junto a 
Bono y Bollaín).

Afirma que se les trata como ciudadanos de segunda 
Riolobos: “ la Junta no quiere que se  
construya un hospital en La Sagra”

Un a traco  en “la 
C a ix a ” rom pe la 
paz en el barrio  

de Santa Bárbara
La d ip u ta da  reg iona l del PP7 Carmen 
Riolobos, criticó la actuación  de  la Junta 
de  C om unidades de Castilla-La M a n ch a  
con respecto a l hospital com arca l de  La 
Sagra. Según Riolobos, "a  los c iud ad a 
nos de  la zona  se les está tra tando  com o 
c iudadanos de segunda al no construir un 
hospital en una com arca  cuyo núm ero de 
habitantes lo requiere".

En otro orden de  cosas, la d ip u ta da  
regional del PP a firm ó que a su p artid o  no 
le había llegado  el p lan funcional del 
nuevo hospital de  Toledo, pero  que desde 
el m ismo exigen que sea un hospital de  
referencia y  que tenga hgbitaciones ind iv i

duales y  las más m odernas dotaciones tec
no lógicas para  el benefic io  de  los pacien
tes. A dem ás m atizó  que "d e be rá  se un hos
pita l puntero".

Fueron dos hombres, llevaban tapados sus 
rostros y portaban un arma. Y eligieron una 
oficina de “la Caixa”, situada en el toledano 
barrio de Santa Bárbara, para cometer un 
atraco. Sucedió a primeras horas de la 
mañana del martes 30 de julio, sobre las 
ocho y cuarto, cuando aprovecharon para 
amenazar a las dos empleadas que se 
encontraban en ese momento en el interior 
y solicitarlas el dinero que tuvieran en ese 
momento. Sin apenas darse un respiro, 
cogieron una cantidad de dinero que no pre
cisó la entidad bancada y se dieron a la 
fuga. A pesar de que la Policía llegó en ape
nas unos minutos, no pudieron detenerles. 
Afortunadamente, no hubo que lamentar 
desgracia personal alguna.
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Hacienda ha 
devuelto el 80 

por 100 del IRPF
La campaña de la renta de este año ha 
registrado un adelanto y agilización de las 
devoluciones, un impulso de la presenta
ción de declaraciones por Internet y de los 
servicios de ayuda y asistencia al contribu
yente. Así la Agencia Tributaria ha devuel
to al 80 por 100 de los contribuyentes con 
derecho a devolución antes de comenzar el 
mes de agosto. Como se recordará, antes de 
que acabara la campaña de renta, la mitad 
de los declarantes de IRPF con derecho a 
devolución ya habían recibido su importe.

La Delegación de la Agencia Tributaria 
en Toledo ha efectuado 125.687 devolucio
nes por un importe superior a 64,24 millo
nes de euros, incluyendo las devoluciones 
realizada a contribuyentes no obligados a 
declarar.

En Toledo, 12.372 contribuyentes pre
sentaron su declaración del IRPF a través 
de internet lo que supone un incremento 
del 751 por 100 respecto al año anterior.

La Junta amplia las bajas 
por paternidad a dos semanas más

La Junta d e  C o m u n id a d e s  y  los s ind ica tos  
C o m is ion e s  O b re ra s , U G T y  CSI-CSIF han 
suscrito  esta sem ana  un a cu e rd o  p o r el q ue  
a m b a s  p artes  "se  co m p ro m e te n  a  a d o p ta r  
m e d id a s  co m p le m e n ta ria s  a l p e rm iso  d e  
p a te rn id a d  y  m a te rn id a d " p a ra  in ce n tiva r el 
re p a rto  entre  a m b o s  p ro g e n ito re s  d e  las 1 ó  
sem anas d e  b a ja  le g a lm e n te  e s ta b le c id a .

De estas 1 6  sem anas, las seis p rim e ra s  
co rre sp o n d e n  necesa riam en te  a  la m a dre .
Las 1 0  restantes pue de n  ser d is fru ta d a s  p o r 
c u a lq u ie ra  d e  a m b o s  p ro g e n ito re s , o  re p a r
tid a s  entre  e llos. Si el p a d re  d e c id e  u tiliz a r 
a l m enos cu a tro  d e  estas sem anas, ten d rá  
d e re ch o  a un p e rm iso  c o m p le m e n ta rio  d e  d os  sem anas m ás, s iem p re  y  c u a n d o  
tan to  él co m o  la  m a d re  tra b a je n .

Este p e rm iso  c o m p le m e n ta rio  d e  dos sem anas p o r p a te rn id a d  fue  a su m id o  
co m o  c o m p ro m iso  de l p res id en te  re g io n a l, José Bono, en el D e b a te  so b re  el 
Estado d e  la R eg ión d e l p a s a d o  a ñ o , con  el o b je tiv o , según el s in d ica to  C C .O O . 
d e  "p ro m o v e r la c o n c ilia c ió n  d e  la v id a  fa m ilia r  y  la b o ra l" .

U  Asistencia 
fen carrete;

Hasta 24 meses 
de garantía. .

•s en stock de todas las marc:

H. V IÑ A R A S  T O L E D O

Sólo esta combinación 
abre la puerta

de nuestros coches de ocasión.
En,O casiones del León de Peugeot le o frecem os coches revisados hasta el mínimo 

de ta lle . Sólo la calidad y  el tra b a jo  y f ' T ' J v  b ien hecho nos han p e rm itid o  

conseguir el ce rtificado Caldekra, que I  l ^  * )  a usted le garantiza que el vehículo 

de  ocasión que elija cum p le  con  todas las norm as de calidad para su venta.

En su vehículo de ocasión exija la m áxim a garantía, la que le o frece  Peugeot.

PEUGEOT 106 MAX l . l  
Garantía 2 años. 

Desde 105,23 €. al mes.

PEUGEOT 306 1.9 Gasolina PEUGEOT 806 2.0
Garantía 2 años. Garantía 2 años.
Desde 168,38 € . Desde 365,15 € . al mes.

PEUGEOT 306 Dlésel 
Desde 197,31 € . al mes.

PEUGEOT 406 Coupe 3.0 
Garantía 2 años. 

Desde 497,82 €. al mes.

PEUGEOT 206 Dlésel 
Garantía 2 años. 
Desde 178,89 €. 

PEUGEOT 206 Gasolina 
Desde 149,95 € . al mes.

PEUGEOT 406 SR HDI, 90 cv 
Garantió 2 años.

Desde 273,60 € . al mes.

DEL LEÓN

$
P E U G E O T

Ctra. Madrid - Toledo km. 63,200  
Tel.: 902 307 607 - 607 197 221 
OLIAS DEL REY (Toledo)
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la semana
La Ley de 
Cooperativas ya 
es una realidad

euros

El PSOE pide un proyecto de 
mejora de las riberas del Tajo

El concejal del PSOE en el 
Ayuntamiento de Toledo, Roberto 
López, ha pedido al equipo de Gobierno 
que solicite a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo la inclusión en sus 
presupuestos de inversiones para un 
nuevo proyecto que aborde la mejora y

acondicionamiento del entorno del río 
Tajo a su paso por Toledo por un importe 
aproximado de un millón y medio de 
euros.

López, que ha criticado la situación de 
abandono en la que se encuentran las riberas 
del Tajo en la ciudad, ha pedido que ese 

nuevo proyecto de inver
sión a elaborar por la CHT 
conste de las siguiente 
actuaciones: recuperación y 
arreglo de la senda ecológi
ca entre el embarcadero de 
piraguas y el puente de San 
Martín; la rehabilitación del 
mencionado puente, con 
especial atención a los silla
res de los arcos; la limpieza 
y arreglo de la senda fluvial 
entre el puente de la Cava y 
el de la Peraleda y el acon
dicionamiento de la Barca 
de Pasaje en la zona de la 
Casa del Diamantista.

D otar a  las coopera tivas d e  un instru
mento e fica z  que les perm ita  m a yo r flexi
b ilid a d , p ro fes iona lidad  y  a g ilid a d  frente 
a l m ercado  y  frente a  sus potenciales 
com petidores es el p rinc ip a l o b je tivo  de 
este Proyecto d e  Ley que  a ca b a  d e  a p ro 
b a r el C onse jo  d e  G o b ie rn o  y  que  verán 
las Cortes regionales en el p ró x im o  perí
o d o  de  sesiones.

Según el co n se je ro  p o rta vo z , 
Emiliano García-Page, se tra ta  de  
"una  apuesta d e c id id a " p o r la coo pe ra ti
vas y  p o r el m undo  de  la econom ía 
social. Según G arcía-Page se tra ta  d e  un 
proyecto novedoso que  apuesta p o r un 
m undo, el de  la econom ía social, que 
crea cad a  vez  más puestos d e  tra ba jo , 
sostiene a  muchas fam ilias y  genera  
buena parte  del Producto Interior Bruto de  
la región.

El consejero  destacó el "consenso 
absolu to" entre todos los responsables y  
representantes d e  la econom ía  social a  la 
hora  de  a p ro b a r la Ley.Peligroso socavón que impide el paso por la senda 

ecológica del Tajo junto al puente de San Martín.

Sergio Gutiérrez, nuevo 
secretario general de 
Juventudes 
Socialistas
El nuevo  sec re ta rio  g e n e ra l de  
Juventudes S oc ia lis tas, Sergio 
Gutiérrez, e le g id o  en el co n g re so  d e  
hace  1 0  d ías , se p resentó  a n te  la o p i
n ión  p ú b lica  to le d a n a  c r it ic a n d o  al 
d e le g a d o  de l G o b ie rn o  en la re g ió n , 
Juan Ignacio Zoido. Junto con  el 
sec re ta rio  re g io n a l, José Manuel 
Miguel, c rit ic ó  la a c tu a c ió n  d e  Z o id o  
an te  la a c tu a c ió n  d e  g ru p o s  d e  c a b e 
zas ra p a d a s  y  le a cusó  d e  p re o cu p a rse  
más p o r h a ce r o p o s ic ió n  p o lít ica  q ue  
p o r la s e g u rid a d  d e  los cas te llano -m an- 
chegos. D icen los jóvenes soc ia lis tas  
q ue  v e ra n o  tras v e ra n o  la b a n d a  a g re 
sora  es la m ism a.

El ex gerente de Puertas Dintel, 
absuelto de un delito de estafa

La Audiencia Provincial de Toledo ha 
absuelto al ex gerente de la empresa 
Puertas Dintel, de Villacañas, de los delitos 
de estafa y apropiación indebida que le 
imputaba la acusación particular ejercida 
por su cuñado, la hija de éste último y otros 
familiares, según informa Efe.

Blas Granada estaba acusado del pre
sunto delito de estafa (y alternativamente 
de apropiación indebida) de más de 
100.300 euros que entregaron una docena 
de trabajadores de la empresa para una 
ampliación de capital, que no llegó a for
malizarse, por lo que pidieron seis años de 
prisión y la restitución del dinero perdido, 
mientras que el ministerio fiscal no presen
tó acusación.

La sentencia dictada por la Audiencia

ü

toledana considera probado que varios tra
bajadores entregaron el dinero aunque no 
está probado que Granada lo utilizara con 
fines particulares.
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En Tembleque v Ornnesa

Roban a turistas después de 
ofrecerse para reparar sus coches

De nuevo la picaresca vuelve a ser la pro
tagonista del apartado de sucesos. En esta 
ocasión, fueron dos hurtos al descuido. 
Descuidos que, por ciertos, salieron caros. 
El primero tuvo lugar en el término munici
pal de Tembleque, cuando una señora de

nacionalidad francesa, que estaba detenida 
en un restaurante de la carretera Nacional 
IV, al regresar a su vehículo se encontró con 
la desagradable sorpresa de que una de las 
ruedas estaba pinchada.

Acto seguido, tres hombres se ofrecieron 
para solucionarlo. Aprovechando precisa
mente el descuido de la mujer, le robaron el 
bolso de viaje que portaba, donde tenía 
diversa documentación y 1.000 euros en 
metálico.

El segundo de los sucesos tenía lugar en 
el término municipal de Oropesa, cuando 
un ciudadano de nacionalidad portuguesa 
denunció que dos hombres y una mujer le 
indicaron que detuviera su vehículo para 
reparar una avería. En un momento en el 
que no se dieron cuenta, los tres cacos le 
robaron la mochila en la que, según la 
denuncia, llevaba diversa documentación, 

dos teléfonos móviles y dinero en efectivo.
Dos sucesos de características parecidas y 

cometidos sobre ciudadanos de otra nacio
nalidad. Una nueva forma de “operar” en 
verano, con el fin de hacer, efectivamente, 
su agosto.

“Es irresponsable que la ministra de 
Cultura lance una ley sin haberla valorado”

El consejero de
Educación y Cultura, 
José Valverde (en la 
imagen), ha calificado de 
irresponsable la decisión 
del Ministerio de “lanzar 
a la calle la Ley de 
Calidad de la Enseñanza 
sin haber valorado su 
coste” y auguró que “van 
a ser muchísimos los pro
blemas que su aplicación 
nos va a plantear y en el 
peor de los casos la falta 

de previsión económica podrá suponer que 
no pueda aplicarse” . El consejero también 
ha señalado que “la ministra no puede con
dicionar la política de las autonomías con 
leyes que nos obliguen a dedicar parte de

nuestro presupuesto a lo que ella quiera”.
También el vicepresidente de Castilla-La 

Mancha, José María Barreda, ha criticado 
la aprobación de esta Ley como “una ope
ración propagandística, asegurando que se 
trata de una normativa ficticia porque no 
prevé ni un céntimo de euro para asegurar 
ese supuesto incremento de calidad”.

Según Barreda, el texto legislativo pro
fundiza en la desigualdad y señala que el PP 
ha hecho una Ley llena de prejuicios ideo
lógicos, que claramente favorece a la ense
ñanza privada frente a la pública. “Lo que 
hace -apuntó- es segregar desde edades 
muy tempranas a los chicos y las chicas” 
que no den resultados considerados acepta
bles a partir de una determinada edad, por 
lo que un nombre más adecuado sería la de 
“Ley de segregación”.

Ruiz-Ayúcar recibe 
a una delegación 
de la APTo

El presidente d e  la D ipu tac ión  
Provincial, Miguel Angel 
Ruiz-Ayúcar, ha re c ib id o  a  
una d e le ga c ió n  d e  la Junta 
D irectiva d e  la A soc iac ió n  de  
la Prensa d e  Toledo (APTo). La 
presidenta d e  la asoc iac ión , 
Soledad Ah/nnez presentó 
a  Ruiz-Ayúcar las a ctiv idades y  
los cursos q ue  la APTo tiene 
p roye cta do  o rg a n iz a r en los 
p róx im os meses. El presidente 
d e  la D ipu tac ión  o frec ió  su 
a p o y o  p a ra  todas las in ic ia ti
vas o rien tadas a  la fo rm ac ión  
d e  los periodistas.

Nuevo vehículo 
para los bomberos 
de Villacañas

El parque de  bom beros de 
V illacañas cuenta con un nuevo 
vehículo de  la m arca Land 
Rover, m odelo Defender 130 . El 
coche, en el que la Delegación 
de  Protección C ivil e Incendios 
de  la D iputación Provincial ha 
invertido 5 4 .4 0 0  euros, perm iti
rá acom eter labores de  coo rd i
nación en los diferentes sinies
tros, p o r todo  tipo  de  rutas.
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así fue el secuestro 
E l “ c e re b ro ”  pagó su 
deuda a l  s e c u e s tra d o  
con e l dinero del rescate

Todas las pruebas finalizaban 
en é l El presunto “cerebro” 
del secuestro de un empresa
rio de Alameda de la Sagra y 
sus dos hijos pagó la deuda 
que tenía contraída con éste 
unas horas después de cobrar 
el rescate. Es un conocido 
transportista de la zona.

El p re s u n to  
s e c u e s tra d o r , un 
t r a n s p o r t is t a  de 
la  zona , e s ta b a  

agob iado  p o r  s u s  
m ú lt ip le s  d eu d a s

Aunque la investigación no ha finaliza
do y por ello la Delegación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha ha preferido no facilitar 
información alguna sobre el secuestro de 
Francisco Hernández, propietario de la 
empresa “Cerámicas Mazarrón” (situada en 
Alameda de la Sagra) y sus dos hijos, una 
niña de 5 años y un niño de 12, ECOS ha 
podido conocer cómo sucedieron los 
hechos.

El presunto “cerebro” del secuestro fue 
un conocido empresario de la comarca de 
La Sagra, llamado José Luis Oñate, que se 
dedica al transporte de ladrillos y leña prin
cipalmente. Fueron las deudas económicas 
(que hacían que estuviera completamente 
agobiado) que tenía con diversos empresa-

ecos
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EL NIÑO SÓLO SE 
QUEJÓ DE QUE LA 

COMIDA ERA MUY MALA
El h ijo  d e  1 2  a ñ o s  d e  F ra n c is c o  H e rn á n d e z , q u e  p a s ó  
ca s i d o s  d ía s  en m a n o s  d e  sus s e cu e s tra d o re s , s a lió  d e  
su c a u t iv e r io  p rá c t ic a m e n te  sin ser c o n s c ie n te  d e  lo  q u e  
en re a lid a d  h a b ía  o c u r r id o .  N a d a  m ás ser l ib e ra d o ,  ta l 
y  c o m o  p u d o  c o n o c e r  E C O S , m a n ife s tó  a  su fa m il ia  q u e  
n o  h a b ía  s id o  ta n to  c o m o  se p o d ía  s u p o n e r y  q u e  la  
ú n ic a  p e g a  h a b ía  s id o  la  c o m id a .  M á s  p a ra  un n iñ o  
q u e , seg ún  las fue n te s  c o n s u lta d a s , "e s  d e  b u e n  c o m e r"  
y  q u e  tu vo  q u e  re n u n c ia r  a  los p la to s  q u e  le p re p a ra  
h a b itu a lm e n te  su m a d re . Se c re e , a u n q u e  este  d a to  está  
a ú n  sin  c o n f irm a r ,  q u e  las h o ra s  d e  su se cu es tro  p u d o  
p a s a r la s  e n  e l in te r io r  d e  u n a  c a s e ta  d e  o b ra .  
A fo r tu n a d a m e n te ,  fu e  un f in a l fe liz .

ríos de la zona las que le indujeron a contratar a un grupo de ciu
dadanos de nacionalidad peruana para que cometieran el secuestro 
con el fin de solicitar el correspondiente rescate. No tuvo más que 
pensar, sólo elegir el candidato idóneo y ponerse manos a la obra.

Y efectivamente así lo hizo. Tras contratar a la citada banda, a 
cuyos integrantes se supone que conoció en una obra de Madrid en 
la que trabajaban como pintores, eligieron el día: el viernes 19 de 
julio por la noche. A esas horas, Francisco Hernández paseaba, en 
compañía de sus dos hijos, por un parque de la localidad de Yuncos. 
En apenas unos minutos una furgoneta paró junto a ellos y sus inte
grantes “invitaron” a los niños, ayudados de un cuchillo de grandes 
dimensiones, a subir. Fue en ese momento cuando el empresario les 
pidió que no se los llevaran, que podían secuestrarle a él pero que 
dejaran a sus hijos en libertad. Ante esta postura, los secuestradores 
decidieron llevarse a los tres, aunque no era la intención inicial.

Minutos después, tal y como informó esta revista hace una sema
na, dejaron en libertad, 
cerca ya de Madrid, 
tanto al padre como a la 
niña, debido al llanto 
incontrolado de ésta, que 
hizo que sus captores se 
exasperaran.

A partir de ese 
momento empezaban a 
dar sus frutos las investi
gaciones de las Fuerzas 
del Orden, principalmen
te de la Guardia Civil, 
que fue quien llevó el 
peso de las operaciones.

Mientras, el padre del 
niño entró en contacto

En una caseta de obra parecida a la de la imagen superior se supone 
que pasó sus horas el niño secuestrado. Raptado en las ultimas horas 
del viernes 19 de julio, fue puesto en libertad el domingo 21 y, afortu 

nadamente, al principio sólo se quejó de la comida que le habían 
dado, que no había sido de su gusto. En la imagen inferior, el delega 

do del Gobierno en Castilla-Ixt Mancha, Juan Ignacio /oido, que 
hasta el momento no ha dado por cerrada la investigación.

con varios empresarios amigos de la zona para relatarles lo que le 
había sucedido y pedirles el dinero necesario con el fin de hacer 
frente al rescate. Tenía que entregar 900.000 euros (algunas fuentes 
hablan incluso de un millón de euros) en el menor plazo posible si 
quería volver a ver a su hijo con vida. Como era obvio, sus amigos 
le ayudaron de forma inmediata.

Según todas las fuentes consultadas, efectivamente, pagó. 
Transcurridas unas horas, casi dos días después de producirse el 
secuestro, el niño era puesto en libertad (ver recuadro aparte). A 
partir de este momento, la “inocencia” del presunto “cerebro” de la 
operación hizo que el magnífico trabajo de los investigadores diera 
los frutos apetecidos.

PAGÓ 5 MILLONES AL SECUESTRADO. No habían ni pasa
do 24 horas (el lunes 22 de julio) cuando, supuestamente, Oñate se 
acercó a “Cerámicas Mazarrón” para pagar los 30.000 euros que

(continúa en la  p á g in a  12)

Utilizaba su móvil para con tacta r con 
los m iem bros de la banda y alquiló, a 

su nombre, la furgoneta del secuestro

ecos
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así fue el secuestro
El presunto secuestrado r es un 

conocido tra n sp o rtis ta  de la 
com arca de La Sagra que trabaja, 
principalm ente, con la d rillo s  y leña

Uno de sus hijos trabajaba en la 
empresa del secuestrado, pero fue 

despedido horas después de conocerse 
la implicación del padre

La Guardia C iv il ha enviado una 
c irc u la r a lo s em presa rio s de la 

zona para que tomen precauciones 
en su vida d ia ria

(viene de  la  p á g in a  11)

debía, precisamente, a quien presuntamente 
había ordenado secuestrar. Ni corto ni pere
zoso. Además, tal y como pudo conocer esta 
revista, tenía la “sana” intención de pagar a 
otros empresarios con los que tenía contraí
das determinadas deudas. Fue ese mismo 
lunes cuando se produjo la deseada deten
ción, momentos antes de que procediera al 
pago de otra de sus deudas. A partir de ahí, 
tras conocerse su declaración y ajustar prác
ticamente todas las piezas del rompecabezas, 
comenzaron a “caer” los autores materiales 
de los hechos.

Se da además la curiosa circunstancia de 
que un hijo del detenido trabajaba en la 
empresa del secuestrado. Efectivamente, tra
bajaba, porque el joven fue inmediatamente 
despedido.

Entre los errores de bulto que cometió fue que cada vez que con
tactaba con el resto de la banda lo hacía a través de su teléfono 
móvil. La Guardia Civil, en esos momentos, ya controlaba todos 
sus movimientos, no en vano era el principal sospechoso. Incluso 
la furgoneta que se utilizó en el secuestro la alquiló a su nombre, 
aunque eso sí, al menos tuvo la precaución de cambiar las matrícu
las. La prueba definitiva fue que la numeración de los billetes con 
los que pagó algunas de sus deudas, y en concreto la que tenía con 
su propio secuestrado, era la misma que la de los billetes que se 
habían empleado para pagar el rescate del niño. Ya estaban prácti
camente todos los cabos atados y los sospechosos detenidos. Pero

aún así, los investigadores continúan sin cerrar el caso.

CIRCULAR A LOS EMPRESARIOS. Y ha sido a partir de 
entonces cuando la propia Guardia Civil decidió enviar una caita a 
los empresarios de la zona advirtiéndoles de los hechos ocurridos y 
avisándoles acerca de las precauciones que debían adoptar. Por 
ejemplo, que no utilicen a diario el mismo recorrido para ir a sus 
trabajos y que varíen la rutina en sus movimientos. Aun así, desde 
el primer momento se barajó la posibilidad de que fuera un hecho 
aislado y, efectivamente, así se ha calificado.

Recordemos que tanto el presidente de la Cámara de Comercio 
de Toledo, Fernando Jerez, como representantes de la Federación 
de Empresarios (Fedeto) indicaron al delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Juan Ignacio Zoido, la honda preocupación 
que tenían ante unos hechos considerados como muy graves y que 
podían afectar a un buen número de empresarios de la zona de La 
Sagra principalmente, sobre todo por su cercanía con el sur de 
Madrid, de donde provienen muchos de los delincuentes que come
ten sus fechorías en la provincia toledana. De hecho, Jerez solicitó 
mayor presencia policial en la zona, por si hechos de estas caracte
rísticas se pudieran repetir en el futuro.

SEGUNDO INTENTO. Recordemos que éste era el segundo 
intento de secuestro y el que en realidad terminó fraguándose. El 
primero había tenido lugar hacía apenas unas semanas, cuando un 
hombre de más de 70 años de edad se salvó de ser secuestrado gra
cias a la intervención de otro vecino, después de ser interceptado 
por cuatro hombres que se bajaron de una furgoneta con las inten

ciones muy claras.
Mientras, el diputado nacional socialista por Toledo Joaquín 

Sánchez Garrido solicitó la comparecencia del ministro del 
Interior ante la Comisión de Justicia e Interior para conocer qué 
medidas de carácter inmediato se iban a adoptar después de los 
hechos ocurridos “en una zona industrial próspera que es frecuen
tada por todo tipo de delincuentes comunes y traficantes de droga”.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango
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Desaloj an un pueblo entero 
por temor a un incendio

Los más de 2 0 0  vecinos de Paredes de  Escalona fueron evacuados duran te  casi cinco horas y  
tras ladados a  un po lideportivo  y  un a lbergue de Escalona. Después regresaron a  sus viviendas.

Todo un pueblo, más de 200 habitantes, 
tuvieron que ser desalojados en la noche del 
maltes 30 de julio por temor a que las lla
mas de un incendio pudieran llegar hasta las 
calles de la localidad. Hablamos de Paredes 
de Escalona, cuyos vecinos fueron ubicados 
en el polideportivo municipal y en el alber
gue de la localidad más cercana, Escalona. 
El desalojo se produjo sobre las diez y 
media de la noche, mientras que regresaron 
a las tres y media de la madrugada.

Un incendio que comenzó en la localidad 
madrileña de Cadalso de los Vidrios, pero 
que rápidamente se desplazó a la zona norte 
de la provincia de Toledo, concretamente a 
los municipios de Paredes de Escalona y 
Almorox. Afortunadamente y tras varias 
horas de angustia, las llamas pudieron ser 
sofocadas sobre las cinco de la madrugada. 
Para extinguirlas hicieron falta que trabaja
ran, de forma conjunta, el operativo de 
extinción de incendios de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, bomberos 
de la Comunidad de Madrid, de Toledo, y 
personal de Protección Civil y Cruz Roja.

Nueve motobombas, nueve retenes, tres

patrullas móviles y dos equipos de maqui
naria pesada se quedaron durante las horas 
posteriores en la zona para extinguirlo de 
forma definitiva.

Los vecinos fueron evacuados justo en el 
momento en el que se estimó que las condi-

Las p e rso n a s  m a yo re s  
fu e ron  a l a lbe rgue ; e l 
re s to , a l p o lid e p o rtiv o  

de E sca lona

ciones climatológicas eran muy adversas, 
aunque el fuego no causó daño alguno a las 
personas ni alcanzó casas o viviendas, cons
trucciones ni ganado, al menos dentro de los 
límites territoriales de la provincia de 
Toledo.

Ardieron un total de 400 hectáreas de 
monte bajo, intercalado con zonas de culti
vo, pastizal y pastizal adehesado. Enebros y 
encinas, afortunadamente, ardieron pocas, 
mientras que los pastizales se recuperarán, 
según Agricultura, con las primeras lluvias 
de otoño.

ecos
Fotos: José Reyes Calero

‘ LA S  L L A M A S  SE O R IG IN A R O N  E N  U N  
V E R T E D E R O  IN C O N T R O L A D O  D E C A D A L S O

Un tota l de  1 70  personas p a rt ic ip a 
ron en la extinción  de  un incend io  
que  se o r ig in ó  en un ve rtede ro  
in c o n tro la d o  de  C a d a lso  d e  los 
V id rios . El v ien to  llegó  a  a lca n za r 
una ve lo c id ad  de  2 0 0  metros cad a  
c inco  m inutos, lo que  p rovo có  g ran  

•§0  tem or en el o pe ra tivo . El sum inistro 
e léctrico en Paredes de  Escalona se 
restableció  a  las tres y  m ed ia  de  la 
m a d ru g a d a .
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Lo ha b ía  d e ja d o  en trever en la cena que  le 

ha b ía  p re p a ra d o  su a m ig o , el a b o g a d o  Juan 

A n to n io  Espinosa, el jueves 2 5  d e  ju lio . Y 

pocas horas después, el v ie rnes, 2 6 , so ltaba 

la b o m b a  in fo rm a tiva  del ve ra n o . Porque 

cuan do  to d o  pa recía  c e rra d o , el d ip u ta d o  

nac iona l p o r Toledo Joaquín  S ánchez G a r r i

d o  a n u n c ia b a  que  estaba "firm e m e n te  d e c id i

d o  a p a rt ic ip a r  en el p roceso e lectora l a la 

A lc a ld ía "  de  la ca p ita l ca ste llano -m anchega .

Garrido entra en lía 
carrera por la Alcaldía

“Procuro que en mi vida no me queden 
cosas por hacer, no quiero que se me quede 
nada en el tintero”. Con esta frase continua
ba la pronunciada la noche antes, cuando 
decía ante cerca de 300 personas que “yo, 
cada 4 ó 5 años, tengo que cambiar”.

La cena contó con la presencia del secre
tario provincial, Emiliano García-Page. 
También estuvo el presidente de CCM y 
anterior candidato socialista a la Alcaldía,

Juan Pedro Hernández Moltó; así como 
los concejales Enrique Lorente, Antonio 
Guijarro, Milagros Tolón y Roberto 
López.

Su anuncio, cuando todo el mundo sabe 
que el propio presidente de la Junta, José 
Bono, se había decidido por el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, como cartel para el reto de arreba
tar a José Manuel Molina el cetro munici

A L O N S O  IRÁ A  U N A S  PRIMARIAS C O N T R A  G AR R ID O  
SI ÉSE ES EL C A M IN O  PARA SER C A N D ID A T O

Tras c o n o c e r e l a n u n c io  d e  Joaquín Sán
chez Garrido, Alejandro Alonso, m a n i
fes tó  q u e  ira  a  unas p r im a r ia s  si ese es el 
c a m in o  n e c e s a rio  p a ra  ser el c a n d id a to  a  la  
A lc a ld ía  d e  T o le d o . El c o n s e je ro  d e  A g r ic u l
tu ra  y  M e d io  A m b ie n te  e lo g ió  la  f ig u ra  d e  
S á n c h e z  G a r r id o ,  a f irm ó  q u e  le p a re c ía n  
b ie n  las a s p ira c io n e s  d e l e x  a lc a ld e  y  a se 
g u ró  q u e  " lo s  s o c ia lis ta s  e s ta m os ilu s io n a d o s  
en c o n s e g u ir  la  A lc a ld ía  d e  T o le d o " y  q u e  
"se  ve  un g ra n  n e rv io s is m o  en M o lin a " .

pal, he removido las aguas. Empresarios, 
abogados, ciudadanos de Toledo y amigos 
componían el salón donde el letrado Juan 
Antonio Espinosa quiso “recompensar” a 
Sánchez Garrido por el proceso contra el 
concejal de IU.

Para Gañ ido, su decisión hay que tomar
la “con tranquilidad y normalidad democrá
tica”. Irá a las primarias contra Alonso, 
quien no se ha echado atrás por el anuncio 
del ex alcalde, el político municipal socia
lista más valorado en las encuestas. Dice 
que su decisión no abre ninguna crisis en el 
PSOE y que si pierde apoyará al candidato 
ganador. Sobre su posible “rival”, afirma

ecos
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B  abogado Juan Antón» 
Espinosa organizó a Garrido 

un homenaje con 
pardcvación  de ce rca  de 

300 personas, entre las que 
estaban Garcta-Page 

yM o ito

Sobre estas líneas, de izquierda a derecha, la dipu
tada socialista Raquel de la Cruz; el secretario pro

vincial del PSOE y secretario Portavoz, Emiliano 
García-Page y el presiente de CCM, Juan Pedro 

Hernández Moltó.

que tiene derecho a participar y que es una per
sona a la que da “muchísima importancia”.

No quiere entrar en valoraciones sobre la 
gestión de Molina, “aún”, pero le acusa de no 
tener un plan de ciudad y lamenta que no haya 
sido capaz de poner en marcha la revisión del 
Plan General de Ordenación Urbana. “Habría 
que hacer un esfuerzo importante en el planea
miento, estamos haciendo las cosas deslabaza- 
das”. Sobre la oposición socialista en el Ayun
tamiento, afirmó que “al señor alcalde se le ha 
tratado con guante de plata; y no digamos ya la 
administración regional...” .

GARRIDO VERSUS MOLINA. “No me veo
colaborando con un alcalde que está triste por
que no me ha metido en la cárcel”. Así opinaba 
el concejal de IU, José Esteban Chozas. Para 
el concejal socialista Antonio Guijarro “ha sido 
una sorpresa” y para el edil Roberto López “es 
una buena noticia para los progresistas y mala 
para Molina”

ecos
Fotos: Rebeca Arango

A c i e n c i a  i n c i e r t a

Como cabras
Este veranito nos vamos a nuestro zoo particular, que cuando llueve se moja 
como los demás. Nos abre las puertas el entusiasta súbdito alahuita al que se le 
ocurrió la brillante idea de regalar a Mohamed VI la isla de Haila con motivo tic 
sus esponsales y de paso ofrecer una nutritiva serpiente de verano a la prensa 
nacional e internacional. Dos pájaros de un tiro. Se cumplían diez meses del aten
tado contra las torres gemelas y aderezar con perejil la boda del ‘hermano peque
ño’ del monarca español era la soipresita previa a la pretensión de Ceuta y Meli- 
11a como bienes gananciales.

Los linces que nos gobiernan debieron pensar que "a otro perro con esc hueso" 
y decidieron reconquistar el islote, sin que, afortunadamente, haya que lamentar 
más víctimas que las famosas cabras de Rahma Al Achiri, que, cautivas y desar
madas, se rindieron a la evidencia: donde hay mastín no manda cordero, ni pas
cual ni mahometano.

Y de esta forma se recompuso el statu quo y el orbe volvió a orbitar jxrr donde 
debía. La veterana cabrera exige daños y perjuicios al Ejército español [xrr las prc 
suntas bajas que ha causado eir su rebaño (que era de lo más autóctono y |xrr eso 
vale doble) y por el estrés en que 
ha podido sumir a los caprinos 
supervivientes. Con un poco de 
suerte, los tribunales internacio
nales (los mismos que han dado 
bula a los soldados estadouniden
ses) nos condenan a entregarle la 
cabra de la Legión en concepto 
de indemnización.

Pero el statu quo no acaba allí.
En realidad, lo fundamental de esta crisis -"conflicto de baja intensidad”, en la 
jerga diplomáticamente correcta- es que Bush ha vuelto a poner a España en su 
sitio, bajo la diestra manaza del primo de Zumosol, y puede seguir dando la de 
cal en el concierto internacional mientras deja que los israelíes den con unía impu
nidad la de arena en “su" territorio y puedan desahogar su sed de venganza con 
operaciones militares contra objetivos civiles e infantiles.

Para que el zoo estival no se limite a las sapientes, las cabras, los linces, los bui
tres y los predadores, el “Niño de la Suarisma” incluye en su toumé electoral nada 
menos que a Illán de Vacas. No seré yo quien diga que esa circunscripción -que 
en todos los comicios sale a la palestra porque el día de las elecciones vuelven a 
reunirse sus escasos censados (la Diputación cifra en 4 su número de habitantes) 
para deposita' sus votos y montar una confratemal comida para celebrar una vez. 
más el triunfo del PP en su lugar de origen- este en peligro de extinción, pero sí 
que tendré que alabar a quien haya llevado al candida
to del PP al único enclave con urnas que tal vez, no 
haya pisado Bono.

Con su bucólica visita, Suárez IIlana logró segura
mente más éxito que el que tuvo su antecesor en Ossa 
de Montiel en las pasadas elecciones regionales, cuan
do no había ni cuatro gatos esperando a Conde, que al 
menos pudo resarcirse visitando una granja de conejos.
Y si después de todo no comemos perdices es porque 

a Pujol, animal político donde los haya, le dio por 
hacer comparaciones sin recordar que son odiosas. Arturo Marqués

LavisitadeSuánezlllanaa 
Illán de Vacas marcará, sin 

duda, un antes y un después 
en su campaña electoral
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Pujol rectifica, a petición de 

Bono, su “desprecio” a la región

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, y Jordi Pujol se vieron 
en SantJaume, durante una visita a la Generalitat. (Foto: Alvaro Ruiz).

Finalmente, el “honorable” hizo gala de 
su alias y rectificó. El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, se había pasado de la 
raya a cuenta de unas declaraciones en las que 
se minusvaloraba claramente a Castilla-la 
Mancha en la cara de Cuenca, provincia que 
citaba con más que soma en una de sus arengas 
nacionalistas.

Fue el domingo 28 de julio, en Gerona, 
cuando Pujol dijo que tanto el PSOE como el 
PP se equivocan cuando quieren que Cataluña 
sea como Cuenca.

Dos d ía s  después de 
d e c r  que Cata luña no 
e s  com o Cuenca, Pujol 
de d is cu tió  pon can ta  

a l pnesidente de la  

Ju m a  y  a l de la  
D iputación conquense

Al día siguiente, el pre
sidente de la Junta, José 
Bono, le dirigió una carta 
instándole a rectificar sus 
manifestaciones, lo que su 
homólogo catalán no reali
zó hasta 48 horas después 
de soltadas las improce
dentes palabras. Las auto
ridades conquenses, los 
miembros del Gobierno 
autonómico y otras perso
nalidades reaccionaron 
duramente contra esta 
situación.

Pujol, en sendos escritos 
dirigidos al presidente de 
la Junta y al de la 
Diputación de Cuenca,
Luis Muelas, señala, según informa Efe, que 
en su referencia a esta provincia castellano- 
manchega no pretendía hacer ninguna valora
ción humana, social y moral de nadie.

También precisa que entiende la reacción de 
los representantes institucionales de Cuenca y 
que no tiene ningún inconveniente en que las 
aclaraciones sobre el particular que expresaba

en la citada carta fueran presentadas pública
mente como una rectificación.

Bono agradeció la rectificación. Por su paite, 
el vicepresidente primero, Mariano Rajoy, 
considera que las afirmaciones de Pujol no fue
ron afortunadas, pero que no encontraba en 
ellas “maldad”, por lo que creía que no había 
que sacarlas de quicio.

EL PSOE D E N U N C IA  QUE SUÁREZ ILLANA "D IS P O N E  
DIARIAM ENTE DE U N A  C Á M A R A  DE TVE A  SU SER VIC IO "

El portavoz del PSOE regional y  presidente de Consejo Asesor de TVE en Castilla-La M a ncha , José 
Manuel Caballero, ha dec la rado  que su partido  está ind ig na do  y  considera “ vergonzoso" que 
el can d id a to  del PP para  las próxim as elecciones autonóm icas, Adolfo Suárez lllana, d isponga  

d ia riam ente  de una cám ara  de TVE a  su servicio, para  seguirle en sus visitas a  los pueblos” . Según 
caballe ro , "en las provincias donde  TVE sólo d ispone de un equ ipo  sigue al cand ida to  y  se o lv idan  
de cua lqu ier otra notic ia que pueda haber en esos días en la p rov inc ia ".

Según C aba lle ro , un estudio del Consejo Asesor refleja que en los inform ativos de los días 15 al 
2 3  de julio, Suárez lllana apa rec ió  18 minutos y  2 2  segundos, frente a  los 10  minutos y  4 5  segun
dos del presidente regional, José Bono. Adem ás, C aba lle ro  especifica que en esos mismos días la 
apa ric ión  del cand ida to  popu la r en los m edios de difusión reg iona l fue escasa, po r lo que consi
dera  que, en rea lidad , en esos días "Suárez lllana no fue notic ia, salvo en Televisión Española".E l 
po rtavoz socialista se que ja  tam bién de que las noticias "son com o las del N o d o  franquista, en todas 
se d ice  el pueblo que ha v isitado que fue rec ib ido  con am plias muestras de efusividad y  ca riño  p or 
todos los c iudadanos".

ecos
16

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #379, 2/8/2002.



2 de Agosto 2002justicia
El Juzgado número 5, causa 

de una nueva polémica
A p en as a p a g a d o s  los ecos de las protes
tas generalizadas por el proyecto del nuevo 
Palacio de Justicia, que no ha convencido a 
casi nadie (debido a su, en teoría, mala dis
tribución), la Justicia toledana vuelve a 
tener un problema que ha dividido, al menos 
por unas semanas, a jueces, forenses y tra
bajadores del Registro Civil.

En esta ocasión afecta al que ha de ser el 
Juzgado de Primera Instancia e Instrucción

número 5 de Toledo, que está previsto que 
comience a funcionar a finales del presente 
año. Porque mientras el gerente territorial 
de Justicia, C ristóbal N avarro, considera 
que ha de ubicarse en el mismo edificio en 
el que están los otros cuatro, esto es, en la 
calle Gerardo Lobo (y así se lo ha comuni
cado al subdirector general de Obras y 
Patrimonio del Ministerio de Justicia. José 
Antonio Llopis), tanto la Junta de Jueces

como los forenses y los trabajadores del 
Registro Civil (a quienes más afectaría esta 
medida, ya que tendrían que trasladarse de 
edificio) entienden que sería mejor situarlo 
en un edificio que han alquilado en la ave
nida de la Plaza de Toros.

TRASLADOS ENGORROSOS. Porque 
si finalmente se acepta la medida adoptada 
por el gerente, el Decanato pasaría a la sala 
que en la actualidad ocupan los médicos 
forenses; mientras que el Servicio Común 
de Notificaciones se trasladaría a las depen
dencias del Registro Civil. Por lo que foren
ses y Registro Civil tendrían que ubicarse en 
el local alquilado en la citada avenida. 1 .o 
que lia provocado las protestas tanto de los 
forenses como del titular del Juzgado núme
ro 3, Fermín Otamendi, tal y como pudo 
conocer esta revista, que no termina de 
aceptarlo debido a que su juzgado es mixto 
y se ocupa también del Registro Civil, pol
lo que tendría que trasladarse todos los días 
desde el Casco Histórico a la zona de la 
plaza ile toros.

El juez decano de Toledo, Nnzario 
Losada, llamó al propio subdirector general 
de Obras y Patrimonio para comunicarle 
que la mejor opción era la de colocar direc
tamente el Juzgado número ó en el nuevo 
edificio, porque así no afectaría en modo 
alguno a ninguna de las dependencias que 
actualmente “malviven” en el inmueble de 
Gerardo Lobo.

La intención de Cristóbal Navarro es que 
todos los Juzgados de Primera Instancia e 
Instrucción estén en el mismo sitio, de ahí 
que apueste decididamente por ello. Y la 
cuestión principal es que de no estar en fun
cionamiento en diciembre la opción de cre
arlo podría aplazarse durante dos o tres 
años, hasta que el Ministerio de Justicia 
diera, de nuevo, su autorización. Lo que está 
claro es que nadie quiere “perder este tren”, 
por lo que tendrán que ponerse de acuerdo 
para ubicar el Juzgado número 5 en el lugar 
que le corresponde.

César del Río 
Foto: Rebeca Arango

El g e re n te  de J u s t ic ia  q u ie re  u b ic a r lo  donde 
e s tá n  lo s  o t ro s  c u a tro ; lo s  ju e ce s , fo re n s e s  y  

tra b a ja d o re s  d e l R e g is tro  C iv il, fu e ra  de l C a sco
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EN MADRID YA ESTÁ PROHIBIDO BEBER EN LA CALLE

Los jóvenes confiesan que 
empiezan a beber a los 12 años

La edad media del in ic io  al 

consumo de alcohol se sitúa 

en Toledo en los 12 años y  

medio y  el 61 po r 100 de los 

menores toledanos de entre 12 

y  15 años reconoce haber 

experim entado con el alcohol. 

Son algunos de los datos que 

a rro ja  el estudio: "Toledo: ocio 

juvenil, convivencia social".

Restos de la celebración de un botellón en 
el toledano Corralillo de San Miguel.

D esde el p a s a d o  lunes 2 9  d e  ju lio  en  la  c o m u n id a d  d e  M a d r id  está p ro h ib id o  el 
sum o d e  a lco h o l en los espacios  pú b lico s . Los q u e  in cu m p la n  esa p ro h ib ic ió n  te n d rá n  
q u e  re a liz a r  tra b a jo s  en b e n e fic io  d e  la  c o m u n id a d  o  en fren ta rse  a  m ultas e c o n ó m i
cas q u e  pu ed en  a lc a n z a r los 3 .0 0 0  euros. Es p rec isam en te  el asun to  d e  la  p ro h ib i
c ió n  el q u e  m ás p o lé m ic a  ha  le va n ta d o . En un a  rec ien te  o rd e n a n z a  q u e  se e n cu en 
tra  en fase d e  a le g a c io n e s , el A y u n ta m ie n to  d e  To ledo q u ie re  p ro h ib ir  el consum o de  
a lco h o l en las v ías y  e sp a c io  p ú b lico s  de l C asco  H is tó rico . Para el c once ja l de l PSOE, 
Pascual Aguado, es n e ce sa rio  p o n e r en m a rch a  p ropues tas , p royectos  y  c a m p a ñ a s  
p a ra  a c a b a r  con  el consum o a b u s iv o  d e  a lco h o l p o r  p a rte  d e  los jóvenes y  n o  lim i
ta rse  a  una  p ro h ib ic ió n  a  secas. El co n ce ja l soc ia lis ta  c ree se d e b e ría n  h a b e r to m a 
d o  m e d idas  y a  d e  c a ra  a  este ve ra n o . D esde IU, José Esteban Chozas, ta m b ié n  c o m 
p a rte  esa po s tu ra  y  a se g u ra  q u e  en el in fo rm e  to dos  los co lectivos  consu ltados a f ir 
m an  q u e  p ro h ib ie n d o  n o  se s o lu c iona  n a d a .

Durante los primeros meses de este año, el 
Ayuntamiento toledano encargó un estudio 
que bajo el título ‘Toledo: Ocio juvenil, con
vivencia social” tenía como objetivo ofrecer 
una visión general del fenómeno del botellón 
en la ciudad. Se proponía también “analizar el 
problema desde todos los puntos de vista e 
intentar esbozar una explicación teórica del 
porqué beben los jóvenes hoy... explicación 
teórica que quizá pueda constituir un marco

juveniles y universitarios siempre con la inten
ción de “ir a la raíz del problema del botellón 
que en pocos años se ha extendido como una 
moda y rutina y se ha convertido en un atrac
tivo irresistible para muchos adolescentes”.

Los datos que arrojan esas encuestas sirven 
para hacerse una idea del nivel que ha alcan
zado esta moda de finales del siglo XX y pri
meros del XXI. Así, según se desprende de las 
respuestas de los estudiantes de primero y 
segundo de la ESO en los colegios de Toledo, 
el 61,3 por I (X) de los menores de entre 12 y 
15 años reconoce haber experimentado con el

rcferencial, que pueda utilizarse para diseñar 
intervenciones (soluciones), que palien el pro
blema”.

El voluminoso estudio, de 150 páginas, es el 
resultado de 16 reuniones de grupos, nueve 
entrevistas en profundidad y dos encuestas 
generales realizadas a alumnos de centros 
escolares de la ESO. En el informe se ha teni
do en cuenta la opinión de jóvenes, vecinos, 
padres, profesores, empresarios, asociaciones
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B  61,3 por 100 de los m enores toledanos de entre 12 y 
15 años reconocen haber experimentado con el alcohol y 

un 55,6 por 100 reconoce ingerirlo  actualmente

Según la s encuestas del estudio, e l 30,6 po r 100 
de lo s m enores de 16 años de Toledo p iensan 

que e l a lcoho l no es una droga

Una de la s  so luciones p ropuestas p o r lo s 
jóvenes para  e v ita r m o lestias a lo s  vec inos es 

la  c re ac ión  de "bo te llód rom os"

alcohol y un 55,6 por 100 reconoce ingerirlo 
en la actualidad. Además, la edad media de 
inicio en el municipio de Toledo se sitúa en los 
12 año y medio.

La práctica del botellón, esto es, “el consu
mo masivo y callejero de alcohol durante el fin 
de semana”, es tan popular que un 96 por 100 
de la población estudiantil de segundo curso 
de Secundaria dice conocer este fenómeno, 
mientras que el 45 por 100 de los mismos ha 
participado alguna vez en estas reuniones en 
las que se consume alcohol de forma abusiva 
y un 19,4 por 100 reconoce haber acudido el 
último fin de semana a un botellón.

También parece claro que uno de los facto
res que más influyen en este fenómeno es el de 
la información. Y los autores destacan que “la 
gran mayoría de los jóvenes no está bien infor
mada”. De hecho, el 30,6 por 100 de los 
menores de 16 años de Toledo piensan que el 
alcohol no es una droga, tal y como aparece en 
el estudio.

Las 150 páginas de informe dan paia 
mucho, desde la posición de los padres, la rela
ción de éstos con sus hijos o la imagen social 
de la familia, hasta la postura de los profeso
res, la falta de alternativas de ocio e incluso la 
posición de la comunidad internacional frente 
al problema.

Los propios jóvenes han ofrecido solucio
nes a los problemas que origina el botellón que 
son, por cierto, de lo más variopintas. Por 
ejemplo, y junto a la prohibición del consumo 
o la apertura de centros y actividades de ocio, 
apuestan por crear “botellódromos”, lugares 
preparados para la reunión de jóvenes y en los 
que no se produzcan molestias a los vecinos.

En ese sentido, según los menores encuesta- 
dos y ante la pregunta de cómo arreglarían el 
problema del botellón, un 59,7 por 100 piensa 
que debería controlarse bastante más o incluso 
prohibirse y un 45 por 100 cree que no existen 
alternativas buenas. También apuntan que 
serían buenas las sanciones positivas, por la 
vergüenza que acairea para el joven dentro de

su grupo.
Los autores del estudio, que se enmarca 

dentro de los trabajos desarrollados desde el 
Ayuntamiento para luchar contra el botellón, 
apuntan desde el principio que “el consumo de 
una droga legal, el alcohol, no nace de un 
hecho aislado, sino que está relacionado con 
factores de toda índole”. Por ello, han analiza
do y preguntado sobre cuestiones relacionadas 
con el ocio de los jóvenes, las relaciones fami
liares o la educación.

Así sabemos que los jóvenes de la ciudad de 
Toledo dedican el fin de semana a salir a la 
calle con los amigos (67,7 por l(X)), a tomar 
copas (52,4 por 1 (X)) o a ir al cine.

A partir de los 16 años las cosas cambian ya 
que se comienza a beber casi todos los días de 
la semana, pero son las vísperas de los días fes
tivos los momentos de mayor consumo; entre 
los 16 y los 18 años, los chicos beben lo mismo 
que bebían sus padres cuando dejaron la mili.

Un dato destacado es que “el gasto más 
importante para muchos es el consumo de 
alcohol fuera de casa”.

Una de las conclusiones del estudio es que 
los jóvenes toledanos adolecen de una educa

ción del ocio.
A pesar de lo contundente tic algunas de las 

estadísticas y datos que aparecen en este estu 
dio hay una cosa que para los autores debe 
quedar claro: “no todos los jóvenes hacen 
botellón, no Unios salen hasta las tantas y no 
todos beben de manera incontrolada”.

Ahora desde el Ayuntamiento se deberá tra
bajar en el análisis de los datos que arroja el 
estudio y poner en marcha medidas consen
suadas y que aborden desde distintos ámbitos 
la solución de los problemas que genera el 
botellón. Algunas ya están en marcha; es el 
caso de “Esta noche toca”, programa que orn
ee actividades a los jóvenes durante las noches 
de los fines de semana.

Para el PSOE e ID esas medidas no deben 
pasar por la mera prohibición, que es lo que se 
pretende con la ordenanza sobre actividades 
en la vía pública que se encuentra en período 
ile alegaciones y que prohibirá beber alcohol 
en las calles y plazas del Casco 1 listórico, sin 
apuntar ninguna otra alternativa.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Monroy / Carlos Moreno

Los jóvenes toledanos 
aseguran que una de 

las soluciones para 
evitar la celebración 

de botellones es el 
aumento de las activi
dades de ocio. Incluso 

llegan a proponer la 
creación de “botelló
dromos” para evitar 

las molestias a los 
vecinos.
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El desaparecido y olvidado 
teatro romano de Toledo

¿Tuvo Toledo un teatro en época romana? Un libro recientemente 

publicado responde afirmativamente a esa cuestión y asegura 

que los últimos restos de ese complejo, de 65 metros de longitud 

y situado en los terrenos donde hoy se levanta el co leg io de las 

Carmelitas, desaparecieron hace 5 0  años.

Durante la década de los 50 los trabajos de 
construcción del colegio de las Carmelitas, 
junto a la avenida de la Reconquista, destruye
ron buena parte de unos restos romanos apenas 
visibles y poco impactantes que existían en la 
zona. Esas ruinas, cepas o machones hoy desa
parecidos, son los únicos restos que se conser
vaban de lo que para Jesús Carrobles era el 
teatro romano de Toledo.

El responsable de los servicios de 
Arqueología de la Diputación Provincial acaba 
de publicar un pequeño libro que bajo el título 
“El teatro romano de Toledo. Una propuesta de 
identificación” intenta ofrecer un poco de luz 
para la interpretación de unos restos práctica
mente desconocidos y sobre todo olvidados, en 
los que no se ha realizado ningún tipo de inves

tigación ni de los que existe documentación 
reciente.

Lo cierto es que desde el siglo XVII son 
muchos los historiadores que, sin detenerse 
excesivamente en los restos citados, los inter
pretaron como los de un templo romano. Para 
Carrobles ha sido muy poco “el interés desper
tado en los últimos años por unas minas que 
fueron perdiendo protagonismo en la misma 
medida que iban siendo arrasadas hasta su 
práctica desaparición, sin que se llegaran a 
tomar ningún tipo de medidas de protección o 
de simple documentación”. Y apunta que “el 
urbanismo toledano de los 50-70 causante de la 
destrucción de cualquier evidencia de éste y 
oü'os muchos edificios del mismo valore inte
rés, no pasará a la historia, desgraciadamente,

Restos del acueducto romano de Toledo. En la 
foto inferior restos de los grádenos del hipódro
mo romano c¡ue con más de 400 metros de longi
tud era uno de los mayores del imperio romano.

como uno más de los modélicos programas 
arquitectónicos que ha conocido la ciudad”.

Pitra apoyar su hipótesis el autor se pregunta 
que cómo es posible que una ciudad como 
Toledo, que fue capaz de dotarse de un amplio 
número de complejos de todo tipo en su época 
romana, incluidos el circo y el anfiteatro (que 
se levantó en el barrio de las Covachuelas), no 
pudiera llegar a construir un teatro, “la princi
pal seña de identidad pata muchas ciudades 
romanas”.

Carrobles asegura que esos restos son los del 
teatro romano de Toledo y “no puede mante
nerse de ninguna manera que fueran los vesti
gios de un templo, al no existir ningún com
plejo cultural que adoptara una fonna similar 
en todo el mundo antiguo”.

En sus conclusiones señala que “la propues
ta de interpretación que presentamos es quizá 
aún algo aventurada pero está basada en datos 
fiables. Para Carrobles el teatro romano toleda
no tendría una planta semicircular con ciertas 
prolongaciones rectas al final, hacia el sur; 
estaría ubicado en los terrenos donde se levan
ta el ya mencionado colegio de las Carmelitas

El te a tro  e ra  uno m ás de lo s  num erosos com p le jos 
que ten ía  Toledo en época rom ana: c irc o , 

a n fite a tro , v illa s , a cueducto s, puentes, m u ra lla s ...
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Sobre estas líneas restos del hipódromo de 
Toledo, conocido popularmente como circo 
romano. Los restos del tetro se localizaban 

junto a este gran complejo.

y bajo los bloques de viviendas levantados en 
la década de los 80 junto a la avenida de 
América.

El complejo pudo tener una longitud de 65 
metros y sería un teatro semiconstniido, esto es 
tendría una zona excavada y una paite sobre la 
superficie que requiere, para su estabilidad, de 
un grueso muro de cierre dotado de los contra
fuertes necesarios para sujetar el empuje del 
graderío y del relleno. Ese graderío pudo estar 
dividido en ocho partes y estar- dotado de otros 
hurtos vomitorios. “Este modelo encajaría per
fectamente con el más habitual para los teatros 
romanos que existieron en buena parte de los 
municipios de la península Ibérica”.

Por desgracia, lo que pueda quedar hoy de 
este teatro se encuentra bajo edificios de 
viviendas y dependencias escolares. Un com-

M uchos h is to r ia d o re s  
han m antenido du ran te  
s ig lo s  que lo s  re s to s  
hoy d e sap a re c id o s 
p e rtenec ían  a un 
tem plo rom ano

piejo que, sin duda, fue protagonista destacado 
en la agitada vida social de la Toletum romana 
donde no faltaban villas residenciales, anfitea
tros, circos, caminos, puentes, murallas, acue
ductos en un conjunto urbano y ar quitectónico 
de gran importancia.

José Florencio Moreno 
Fotos: Rebeca Arango / Carlos Moreno

A vueltas con la 
devolución del 
recibo del agua

Los 15.269 u sua rio s a fectados po r e l consum o de 
agua no potable en noviem bre pasado deberían  

re c ib ir  228 .852  eu ro s

La historia comenzó el 
pasado mes de noviembre 
cuando durante varias 
semanas los vecinos de los 
barrios de Santa Bárbara, 
Santa Mima de Benquerencia 
y una parte del casco 
Histórico recibieron en sus 
casas agua no potable pro
cedente de los pantanos de 
Guajaraz y del Torcón. Las 
protestas vecinales y de 
varios colectivos ciudada
nos llevaron al alcalde a 
comprometerse a estudiar la 
devolución de los recibos 
del agua cobrados durante 
esas semanas.

Pero parece que el asunto 
tiene más complicaciones 
de las previstas. En varias 
ocasiones el alcalde ha ase
gurado estar a la espera de 
los informes jurídicos 
encargados sobre este parti

cular. Por otra parte, fuentes 
municipales han señalado a 
ECOS que existen serias 
dudas dentro del propio 
equipo municipal de 
Gobierno para llevar a cabo 
esa devolución y que tam
bién son muchas las dificul
tades desde un punto de 
vista jurídico y administrati
vo.

El concejal de Hacienda, 
Juan Manuel de la 
Fuente, señalaba hace unos 
días al diario ABC que se 
habían detectado “serias 
dificultades” para que el 
pago sea posible.

Por el momento, el 
Ayuntamiento ya dispone 
de un informe en el que se 
detalla cuál sería la com
pensación económica que 
deberían recibir los vecinos. 
Según ese informe, a los

15.269 usuarios afectados 
se les deberían devolver 
228.852 euros a una media 
de 15 euros por usuario.

Sobre la mesa quedan 
todavía por resolver pro
blemas como si hay que 
considerar la devolución 
del total del consumo o 
sólo lo que se considera 
consumo directo, esto es, el 
que se utiliza para beber y 
cocinar.

Además, la Comisión 
Municipal de Gobierno ha 
pedido a los servicios juridi 
eos del Ayuntamiento que 
informe “sobre la base de la 
normativa vigente, a quién 
correspondería, en su caso, 
la compensación económi
ca: al propio Ayuntamiento 
o a la empresa concesiona
ria, en este caso "Aguas de 
Toledo”.

Durante varias 
semanas de los 

meses de octubre y  
noviembre los 

vecinos de Santa 
Bárbara, Santa 

Maná de 
Benquerencia y  
parte del Casco 

Histórico recibieron 
agua no potable.
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A p a r t ir  del p róx im o 5  de sep tiem b re

Los trabajadores de la Escuela 
de Hostelería irán a la huelga

L as d ificu ltad es siguen 
acuciando a los responsables 
de la Escuela de Gastronomía 
y Hostelería de Toledo.
Después de los problemas 
laborales del pasado curso y 
del expediente abierto por el 
Ayuntamiento de la ciudad 
para rescindir el contrato con 
la actual empresa concesiona
ria, la Fundación Cofradía del 
Ciento, ahora los trabajadores 
han decidido ir a la huelga a 
partir del próximo 5 de sep
tiembre.

En una nota de prensa los 
trabajadores señalaban que el 
pasado día 29 se celebró un 
intento de mediación ante el Jurado Arbitral de 
Castilla-La Mancha, al objeto de que la empre
sa concesionaria de la Escuela garantizara el 
próximo curso tanto los puestos de trabajo, 
como el cobro efectivo de los salarios. Según 
los trabajadores “la respuesta de la gerencia de 
la Cofradía del Ciento fue la de mostrar su 
imposibilidad de ofrecer ningún tipo de garan
tías, especialmente en el cobro de los salarios, 
así como la negativa a reconsiderar el despido 
de uno de los profesores”.

Una imagen del anterior paro convocado por ¡os trabajadores de 
la Escuela de Gastronomía y Hostelería de Toledo.

No obstante, habrá un nuevo intento de 
mediación previo a la convocatoria de huelga 
el día 3 de septiembre, en el cual cabría replan- 
tear la situación si la empresa ofrece las men
cionadas garantías y hace efectivo el pago de 
los salarios.

Además, los trabajadores consideran 
“imprescindible que el Ayuntamiento ejerza la 
responsabilidad que le corresponde y tome las 
medidas necesarias en orden a garantizar la 
viabilidad futura de la Escuela”.

La Junta quiere que 
la variante norte de 
la autopista Madrid- 
Toledo sea gratuita
Q u e  se conserve  
en a d e c u a d o  
estado  la a c tu a l 
a u tov ía  M a d r id -  
T o le d o ; q u e  la 
a u to p is ta  p e n e 
tre su fic ien tem en
te en M a d r id  
c a p ita l; q ue  no 
p e r ju d iq u e  a l 
d e sa rro llo  u rb a n o  e industria l del 
norte  d e  la p ro v in c ia  to le d a n a ; que 
la va r ia n te  norte  d e  To ledo q ue de  
lib re  d e  p e a je  y  q ue  las con ex io ne s  
con  las ca rre te ra s  a u to n ó m ica s  d e  
Castilla-La M a n c h a  se h a g a n  a d e 
cua da m e n te . Esos son los c inco  
puntos fun da m e nta le s  en los q ue  se 
a g ru p a n  las a le g a c io n e s  p resenta 
das p o r el G o b ie rn o  re g io n a l al 
estud io  in fo rm a tivo  d e  la a u top is ta  
d e  p e a je  e n tre  la  c a p ita l d e  
España y  la d e  Castilla-La M a n c h a . 
S egún  el c o n s e je ro  d e  O b ra s  
Públicas, Alejandro Gil, una de  
las a le g a c io n e s  p re te nd e  q ue  la 
a u top is ta  conecte , c o m o  m ín im o, 
con  la M -4 0  y  q ue  no só lo  en la ce  
con  la M -5 0 .

La nueva caseta de información 
turística ya está en marcha

C o m o  p a so  p re v io  a l 
c o m ie n z o  d e  las o b ra s  d e  

re m o d e la c ió n  d e  la  o f ic in a  
d e  tu rism o s itu a d a  ¡unto a  la 

Puerta d e  B isa g ra , de sd e  
ha ce  unos d ías  p e rm a n e c e  

a b ie rta  una o f ic in a  p ro v is io 
na l q u e  fu n c io n a rá  hasta 

q u e  c o n c lu ya n  esos tra b a jo s . 
A d e m á s, las o b ra s  c o in c id i
rán  con  la re c u p e ra c ió n  d e  

la  a b a n d o n a d a  ro s a le d a  de l 
p a se o  d e  la  V e g a .

La nueva caseta prefabricada y  provisional, sobre 
estas líneas, está situada al comienzo del paseo de la 

Vega, frente al Hospital Tavera.
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Se despejó la incógnita: el nuevo 
hospital estará en el Polígono

En la fa se  V, la  Jun ta  ha cedido 300.000 m etros 

cuadrados pa ra  un cen tro  san ita rio  que con ta rá  con 

lo s  m edios tecno lóg icos más avanzados

incorporará todas las tecnologías diagnósti-Finalmente se despejó la incógnita. La 
fase V del Polígono ha sido la zona escogi
da por la Consejería de Sanidad, de acuerdo 
con el Ayuntamiento de Toledo, para ubicar 
el que será el nuevo hospital de la capital 
regional. De hecho, tanto el consejero, 
Fernando Lamata; como el alcalde, José 
Manuel Molina, visitaron la zona, unos 
terrenos que superan los 300.000 metros 
cuadrados que han sido cedidos por la 
Junta.

Recordemos que el nuevo centro sanitario 
tendrá un máximo nivel de complejidad, 
tecnología y capacidad de resolución, que

cas y terapéuticas posibles. Además de las 
especialidades que existen en la actualidad, 
se añadirán otros elementos para garantizar 
el confort, como un hotel para pacientes.

De los 300.000 metros cuadrados,
160.000 se convertirán en la superficie 
construida, donde se construirá un hospital 
diáfano, de espacios abiertos y con presta
ciones adicionales para usuarios y profesio
nales, como un área comercial, una bibliote
ca o diferentes entidades bancadas. El 
nuevo hospital tendrá 800 camas en habita
ciones individuales.

\ a  son siete los 
detenidos por las 
agresiones de los 

skinheads

La B rig ad a  Provincial d e  Inform ación 
d e  la Jefatura S uperior d e  Policía de  
Castilla-La M a n ch a  ha d e ten ido  a  tres 
sk in d h e a d s  d e  la p ro v in c ia  d e  
M a d r id  com o  presuntos autores d e  la 
pelea  que  se p ro d u jo  el p a sa d o  14 
d e  ju lio  en Toledo entre g rupos de  
neonazis  y  d e  redskins en la ca lle  
C ha p in e ría  (en la im agen  superior). 
De esta fo rm a son ya  siete los deten i
dos p o r esa pelea  y  p o r la presunta 
agres ión  a  varios m arroquíes. En la 
m isma m a d ru g a d a  del d ía  14 de  
ju lio  ya  fueron deten idos cua tro  jóve
nes. Según la po lic ía , n inguno  d e  los 
agresores pertenecían a  los grupos 
d e  skin d e  Toledo.

Casi 1.000 aspirantes a las 19 viviendas 
del Corralillo de San Miguel

Las oficinas de la Empresa Municipal de la 
Vivienda han recibido durante este mes de 
julio alrededor de 1.000 solicitudes para 
acceder a la compra de una de las 19 vivien
da de protección oficial que se construyen en 
el toledano Corralillo de San Miguel. El 
plazo de recepción finalizó el pasado día 31 y 
el próximo mes de septiembre está prevista la 
celebración de un sorteo ante notario para 
todos aquellos solicitantes que reúnan los 
requisitos exigidos pos la EMV para optar a 
una de esas viviendas.

Muere el trabajador 
de Urbaser que fue 
atrapado entre 
dos camiones
U G T  está e s tu d ia n d o  la p o s ib ilid a d  d e  
p e rso na rse  c o m o  a cu sa c ió n  p a rt ic u la r 
en el ju ic io  q u e  se c e le b ra rá  p o r la 
m uerte  d e  un t ra b a ja d o r  d e  19  a ñ o s  d e  
la e m presa  d e  lim p ie z a  U rb a se r q u e  fue 
a tra p a d o  entre  d os  ca m io n e s . Por su 
p a rte , desde  Izq u ie rd a  U n id a  se a se g u 
ra q ue  "e n  este caso , c o m o  en o tros 
m uchos, el a cc id e n te  m o rta l es p ro d u c to  
d e  la p re c a r ie d a d  la b o ra l, c o m o  han 
d e n u n c ia d o  los s in d ica to s ".
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La vida del maqui Reguilón 
será llevada al cine

Aparentemente, la de Adolfo Lucas 
Reguilón García es una de tantas biografías 
marcadas por la tragedia de ser uno de los per
dedores de la Guerra Civil. A pocos impresio
na ya que llegara a ser en 1938 comisario gene
ral de la República con 27 años. Tampoco su 
sufrimiento le hace especial: que perdiera seres 
queridos en la guerra en la que él mismo fue 
herido, ser condenado 10 veces a muerte o que 
sufriera más de 20 años de cárcel, por no men
cionar su drama familiar, no hacen de Reguilón 
diferente de tantas víctimas de la contienda.

Fue después de la Guerra Civil cuando 
Reguilón adquiere gran notoriedad como orga
nizador de la guerrilla antifranquista, convir
tiéndose en uno de los más molestos enemigos 
del Régimen desde dentro de su territorio. Sin 
embargo, no es nuestro hombre un “maquis” al 
uso. Bajo el rimbombante seudónimo de 
“Severo Eubel de la Paz” (en latín, algo así 
como “serio c incorruptible luchador en la 
buena guerra por la paz”) se echó al monte con 
la autoimpuesta misión de realizar la recon
quista democrática de España. La Covadonga 
de Severo será la “Zona M” (todo el territorio 
divisado desde su refugio en el monte Mirlo) y 
desde la que va extendiendo una amplia red de 
enlaces por el centro peninsular que deberán

Un docum en ta l re c u p e ra rá  
la  m em o ria  de un g u e r r ille ro

p o r
s u s  m étodos p a c if is ta s

tomar el poder cuando la coyuntura lo permita.
Con el título de “Severo”, un documental, 

dirigido por el realizador toledano César 
Fernández y producido por Tristana Films, 
pretende recuperar las andanzas de Reguilón, 
ya desaparecido. Benito Díaz, autor del libro 
“La guerrilla antifranquista en la provincia de 
Toledo”, es el asesor histórico del proyecto y 
principal responsable de la investigación. Díaz 
explica el interés por este personaje: “De los

cerca de 6.(XX) guerrilleros que combatieron al 
franquismo en los años 40, Severo es sin duda 
el más original y atípico. Su visión de la gue
rrilla, en la que se conjugan su ideología comu
nista con buenas dosis de pacifismo gandhiano 
y de cristianismo, le hacen ser un personaje de 
primera fila en este ámbito. Al mismo tiempo 

es un buen intelectual que se cartea con 
Gregorio Marañón y Dionisio 
Ridruejo, de los que fue amigo; hace 
también sus pinitos en el mundo de las 
innovaciones pedagógicas y en el de la 
poesía”.

Aunque nace en Villa del Prado 
(Madrid) en 1911, la vinculación de 
Reguilón con la provincia de Toledo 

comienza en 1934, cuando toma posesión de 
una plaza de maestro en Navamorcuende. 
Desde allí funda comités y Casas del Pueblo 
por toda la Sierra de San Vicente, comarca de 
la que es nombrado secretario político del 
PCE. Cuando estalla la Guerra Civil participa 
activamente en la defensa de Talavera, siendo 
uno de los responsables, ya bajo el fuego ene
migo, del traslado de los fondos de la sede del 
Banco de España. El olvido de su documenta
ción en el mostrador le valdrá ser acusado más

adelante de haber robado dichos fondos.
Al final de la guerra, Reguilón fue capturado 

tras ceder su puesto en un vuelo de evacuación 
a la esposa de Fernando Claudín, que estaba 
embarazada. Después vendría su encarcela
miento en la Fábrica de Sedas en Talavera y su 
primera condena a muerte, finalmente conmu
tada, en Toledo. Tras su liberación, decide en 
1943 pasar a la lucha clandestina por el sur de 
Avila y la Sierra de San Vicente.

La guerrilla de Severo es idealista, basada en 
el poder de convicción de su líder, cuya inspi-
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A T R A P A D O  P O R  S E R  T A N  F O R M A L

D espués d e  c a s i 1 0  a ñ o s  v iv ie n d o  p a c ífic a m e n te  b a jo  u na  id e n t id a d  fa ls a , 
p o c o  p o d ía  im a g in a r  Reguilón q u e  se ría  a tra p a d o  c o m o  c o n s e c u e n c ia  d e  
una  b o d a .  En 1 9 4 7 ,  s in t ié n d o s e  a c o r ra la d o ,  S eve ro  a b a n d o n a  la  lu c h a  y  
se re fu g ia  en  F o z  (Lugo) ju n to  c o n  su m u je r y  u no  d e  sus h o m b re s , Teodoro 
del Real, a p o d a d o  "F o rm a l"  o  "X " .  A ll í  e s p e ra ro n  t ie m p o s  m e jo re s  y, a u n 
q u e  le jo s  d e  sus h ijo s , re h ic ie ro n  su v id a ,  h as ta  ta l p u n to  q u e  F o rm a l se e n a 
m o ró  d e  u na  c h ic a  d e l p u e b lo  y  d e c id ió  c a sa rse  co n  to d a s  las d e  la  ley. 
Para  c u m p lir  c o n  los  trá m ite s , s o lic itó  c e r t i f ic a d o  d e  so lte ría  en  su p u e b lo  
n a ta l, S a n ta  C ru z  d e  R e tam ar, co n  la c o n s ig u ie n te  p u b lic a c ió n  d e  las "a m o 
n e s ta c io n e s " en  la  p u e rta  d e  la  ig le s ia , d o n d e  el s a rg e n to  d e  la  G u a rd ia  
C iv il re c o n o c ió  su n o m b re  c u a n d o  a c u d ía  a m isa  d e  d o m in g o . Lo d e m á s  fue  
fá c il p a ra  las  F u e rza s  d e l O rd e n  p ú b lic o .

S e ve ro , q u e  n o  s a b ía  n a d a  d e  las in te n c io n e s  d e  F o rm a l, p a d e c ió  en 
1 9 5 7  un n u e vo  c o n s e jo  d e  g u e rra  q u e  sum ó  u na  n ue va  c o n d e n a  d e  m u e r
te, la  d é c im a , a  las  q u e  y a  a c u m u la b a  en re b e ld ía . F in a lm e n te , e l h e c h o  d e  
no  p o d e r  d e m o s tra rs e  d e lito s  d e  s a n g re  y  la  p re s ió n  in te rn a c io n a l re b a ja 
ron  la  c o n d e n a  a  m u e rte  p o r  la  d e  p r is ió n , d o n d e  R e g u iló n  p e rm a n e c ió  
hasta  1 9 7 2 .

liares, enlaces, guerrilleros, guardias civiles o 
compañeros de prisión: todo esto arropado por 
abundante documentación y las localizaciones 
de los hechos más importantes.

ración proviene de cuatro personajes: Cristo, a 
quien dice admirar; el Quijote, como personifi
cación de una raza; Gandhi y Lenin. “Sus 
grandes dotes de persuasión, sinceridad y 
entrega a la causa antifranquista le hicieron 
ganarse aliados incluso entre sectores que apo

yaban el Régimen, no faltando entre sus enla
ces exdivisionarios azules”, explica Benito 
Díaz. “Severo es uno de los pocos que se 
toman en serio la política de Unión Nacional 
puesta en marcha por el dirigente comunista 
Jesús Monzón, política que luego remendaría 
Santiago Carrillo”.

Pero los planes de Reguilón se truncan al 
aparecer por su Zona M los primeros guerrilie- 
ros de las agrupaciones organizadas por el 
PCE, hombres más aguerridos que con sus gol
pes alimenticios y ajusticiamientos provocan 
una fuerte represión policial que desbarata en 
parte la organización de Severo. Éste, comu
nista convencido, aunque se opone a los méto
dos violentos de los recién llegados, les presta 
su ayuda y durante un tiempo las dos guerrillas 
conviven.

Después de un tiempo, la ruptura se hace

inevitable y Severo decide hacer las cosas a su 
manera. Pero los métodos de su partida, basa
dos en pequeños golpes publicitarios (llega a 
declarar la República en Alameda del Valle) y 
en la distribución de propaganda (siempre lleva 
con él una imprentilla portátil) provocan burlas

en los guerrilleros más ortodoxos, que ven ridi
cula la disciplina militar de los de Severo: uni
forme, saludo marcial, puesta en escena con el 
himno de Riego y bandera de la República. Por 
su piule, a los dirigentes del PCE no les hacía 
ninguna gracia alguien que hiciera la guerra 
por su cuenta y, ante la imposibilidad de some
ter a Reguilón, llegaron a ordenan su elimina
ción física.

“Uno de los atractivos de este personaje es 
su carácter controvertido, que no deja indife
rente a nadie”, declara César Fernández. “Esto 
podrá observarse en la diversidad de opiniones 
que incorporaremos al documental, que 
comenzará a rodarse en la mayor brevedad 
posible”. Esta urgencia viene motivada por la 
avanzada edad de la mayoría de los testigos, 
sobre cuyas declaraciones se construirá el 
documental, que incluirá la presencia de fami-

A la izquierda y  sobre estas líneas, Reguilón, 
en dos etapas de su vida. Abajo, a la 
izquierda, el historiador Benito Díaz.

1 léroe ejemplar para unos, ególatra idealista 
e ingenuo para otros, prosumía do haber suscri 
to un pacto de no agresión con la ( iuardia ( "ivil 
y de haberse entrevistado con un diplomático 
inglés al que pidió que le lanzara armas en 
paracaídas. También intentó rounirse con algu 
nas personalidades franquistas e incluso tuvo 
cautivo al ministro de Comercio, Manuel 
Arburúa. Para financiarse imponía inultas a 
los afectos al Régimen, previo juicio, aunque 
normalmente pagaba con su propio dinero los 
“tonos de resistencia”, billetes numerados y 
sellados que la firma de Severo validaba para 
cobrar cuando retomara la República. “La 
abundancia de anécdotas jugosas permitirá 
reconstruir la biografía de forma amena. Me 
interesa también destacar el factor humano, el 
sufrimiento de los protagonistas, y responder 
algunas preguntas: ¿mereció la pena su aventu
ra?”. Fernández concluye: “En realidad, ésta es 
la historia de un superviviente. Quizá el triunfó 
de Reguilón, que pasó gran piule de su vida en 
la clandestinidad o en la cárcel, sea haber 
sobrevivido a las condenas a muerte, poder 
conocer la Democracia por la que sacrificó su 
vida y la de su familia, y ocupar un pequeño 
hueco en la Historia”.

Texto y fotos: Carpi

Al fin a l de la g u e rra , Reguilón fue encarcelado 
en la Fábrica de Sedas de Talavera y 

condenado, p o r vez p rim e ra , a m uerte
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Manera
Tras re t ira rse  e l proyecto de la plaza del Pan

Riolobos: “El PSOE sólo 
acierta cuando rectifica”

■ >

Después del anuncio hecho público por el 
Ayuntamiento respecto a la retirada del pro
yecto de remodelación de la Plaza del Pan, 
que tantas críticas recibió, y no sólo del PP, 
sino también de los vecinos, que se opusie
ron desde el primer momento a cambiar la 
idiosincrasia del lugar, la presidenta de la 
Junta Local “popular”, Carmen Riolobos, 
entiende que el PSOE “es de convicciones

"La empresa, al re tira rse  del 
proyecto, ha demostrado tener 
más sensibilidad que el propio 
Ayuntamiento"

débiles. Además, sólo acierta cuando recti
fica, como se ha visto en esta ocasión. Nos 
han hecho caso, pero no han sido ellos, sino 
la propia empresa adjudicataria la que ha 
retirado el proyecto. Una empresa que, vis
tas las circunstancias, ha demostrado tener 
más sensibilidad que el propio 
Ayuntamiento”.

A partir de este momento, y tal y como 
anunciaron fuentes municipa
les, se abre un proceso de diá
logo y negociación con parti
dos políticos, vecinos y aso
ciaciones interesadas en el 
proyecto, con el fin de llegar a 
un acuerdo común.

La remodelación, ya aplaza
da, convertía la plaza en una 

zona abierta, con un pavimento neutro y un 
planteamiento versátil para adaptarlo a múl
tiples posibilidades. Se quedaría al nivel del 
suelo y el tráfico rodado iría en una doble 
vía paralela a la puerta principal del ayunta
miento. Una obra que se iba a ejecutar en 15 
meses, con un presupuesto superior a
720.000 euros y que desarrollaba un moder
no proyecto arquitectónico en su interior. 
Los edificios históricos se proyectaban 
sobre el pavimento y la fuente se desplaza
ría hacia la Colegial. Pero ya no será así.

Gratos recuerdos 
para los niños de 

acogida
D io  c o m ie n z o  a  las 1 0  d e  la  m a ñ a 
na  y  f in a l iz ó  a  las o c h o  y  m e d ia  de  

la  ta rd e . U n a  jo rn a d a  q u e  se ce le 
b ró  en el A lb e rg u e  T a la v e ra , en  la 

U rb a n iz a c ió n  " G ra n  C h a p a r r a l" ,  y  
q u e  a g ru p ó  a  to d o s  a q u e llo s  n iños  

d e  n a c io n a lid a d  p e ru a n a , s a h a ra u i 
y  rusa q u e  e s tá n  p a s a n d o  sus v a c a 

c io n e s  d e  v e ra n o  en la  c iu d a d .  La 
jo rn a d a  in te rc u ltu ra l se d e n o m in ó  

"E l M u n d o  A n im a d o "  y  e s tu vo  o rg a 
n iz a d o  p o r  un g ru p o  d e  a lu m n o s  y  

a lu m n o s  q u e  h an  re a l iz a d o  un cu rso  
d e  Fo re m , c o n c re ta m e n te  d e  a n im a 

c ió n  s o c io c u ltu ra l,  en  T a la v e ra . De

a h í q u e  a p ro v e c h a ra n  p a ra  lle v a r  a 
c a b o  sus p rá c t ic a s  a tra vé s  d e  la  

c ita d a  jo rn a d a  ¡n te rcu ltu ra l. El o b je 
t iv o  p r in c ip a l fu e  q u e  ese d ía  se 

c o n v ir t ie ra  en un re c u e rd o  in o lv id a 
b le  p a ra  to d o s , n o  só lo  p a ra  los 

n iñ o s , ta m b ié n  p a ra  sus fa m ilia s  d e  
a c o g id a  y  p a ra  e llo s  m ism os. Y a  fe 

q u e  fu e  así. P o rq u e  to d o s  d is fru ta ro n  
d e  lo  l in d o .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #379, 2/8/2002.



V i v i r

T u  confianza  
nos hace im p o rtantes

CAJA R U R A L  
D E  T O L E D O

te crees 
e por ser Joven 
tienes todo, 

espera a conocer
JCjV EN  i n

• Tarjeta peo pía*
• Revísta exclusWa 

Joven /n«
• Página weh«
• ¿ífcreta v Pré*taiv>oí 

J oven /n-
• Piar)  Je Ahorro.
• Teléfono Je c o n s ta

w w w .jo v e n - in .c o m  
902 14 18 25

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #379, 2/8/2002.



Mueble de Toledo: 
competitivo y  de calidad
Con A lem a n ia  com o destino 

p rinc ipa l, Castilla-La M ancha  

exportó  en 2001 p o r un va lo r 

superior a los 8 8  millones de 

euros. La im portanc ia  de 

nuestro sector se centra en el 

mueble de m adera  m aciza y  en 

las puertas. V illacañas a g ru pa  

al 7 0  p o r 100  de  la producción 

nacional.

En los últimos años, el sector del mueble 
español se ha consolidado como uno de los 
motores de la economía nacional y como 
uno de los principales sectores exportado
res. En España está formado por más de
12.000 empresas industriales con una 
estructura muy atomizada y con una carac
terística principal que es la concentración 
industrial en zonas geográficas concretas.

Este es el caso de Castilla-La Mancha 
donde la concentración principal se produce 
en la provincia de Toledo. Esta comunidad 
autónoma exportó mobiliario en 2000 por

El mueble de Castilla-La Mancha tuvo en 
Alemania sil principal cliente, importando 
mobiliario de nuestra región por valor de
28.5 millones de euros. Le sigue Francia, 
con 26,7 millones de euros; Portugal, con
12.5 millones de euros; Rusia, con 4,4 
millones de euros y Cuba, con 3,6 millones 
de euros. En cualquier caso, y a pesar del 
incremento a lo largo de 2000 se produjo 
una desaceleración en el ritmo de las expor
taciones. No obstante el futuro indica que 
Brasil y el este de Europa se configuran 
como posibles compradores de mobiliario 
castellano-manchego a medio y largo plazo, 
tal y como recoge el informe del Centro 
Tecnológico.

Conozcamos al sector castellano-man
chego que está compuesto por 2.800 empre
sas, unas 1.400, es decir, la mitad, están ubi-

B rasil y el este de Europa se 
conve rtirán  en destina tarios del 

mueble castellano-m anchego a 
medio y la rgo  plazo

valor de 84,1 millones de euros, un 5,05 por 
100 que en el año anterior, lo cual coloca a 
esta comunidad en el sexto puesto en el ran- 
king de exportaciones por comunidades 
autónomas. Lugar que mantenía a finales de 
2001 con unas ventas al exterior de 88,6 
millones de euros, un 1,9 por 100 de incre
mento con respecto a 2000. Estos son los 
datos que nos ofrece el informe que, sobre 
el sector de la madera y el mueble, ha reali
zado el Centro Tecnológico de la Madera de 
Castilla-La Mancha y que contiene informa
ción interesante y exhaustiva para conocer 

el momento que 
atraviesa uno de los 
pilares de la econo
mía de la provincia 
de Toledo y de la 
región.
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Mueble de oficina, un mercado 
exterior en auge

Los expertos anuncian una situación 
traum ática en el se c to r de las 

puertas s i continúa el exceso de 
producción de los últim os años

El volum en de  las exportac iones de  
m o b ilia rio  de  o fic ina  d e  Castilla-La 
M a n ch a  ha ven ido  e xp erim en tando  
una recuperac ión  p au la tina  que  se 
a pre c ia  en la evo luc ión  reg is trada  
en los dos últimos años.

A  pesar de  las desace lerac iones 
d e  los años 9 0 , las exportac iones 
d e  m o b ilia rio  experim en taron  un 
increm ento del 2 1 ,3  p o r 1 0 0  en 
2 0 0 1  con  respecto a l a ñ o  2 0 0 0 . 
Así pasam os del puesto núm ero 
nueve de l rank ing  a l séptim o en 
2001.

Es c ierto  q ue  el a ñ o  com e nzó  con 
un im p o rta n te  d escenso  en las 
exportac iones d e  este tipo  d e  m o b i
lia rio . En el p rim er trimestre d e  2 0 0 1  
Castilla-La M a n c h a  h ab ía  e xp o rta 
d o  p o r va lo r d e  4 6 8 .7 0 0  euros, lo 
que  supuso un 1 5 ,3  p o r 1 0 0  menos 
que  el m ism o p e río d o  de l a ñ o  anterior. 
A  lo  la rg o  de l a ñ o  se p ro d u jo  una recu
perac ión  q ue  se sa ldó  con  un resulta
d o  m uy fa v o ra b le , s ituándose  las 
exportac iones d e  Castilla-La M a n ch a  
p o r enc im a d e  la m ed ia  n ac ion a l.

N o  obstante, el lid e ra z g o  del sub
sector de l m ueb le  d e  o fic in a  sigue

estando en C a ta lu ña , q ue  en jun io  
e xp o rtó  p o r va lo r d e  3 4 ,4  m illones d e  
euros. M a d r id  o cu p a b a  el segundo  
lug a r en el rank ing , segu ida  d e  la 
C o m u n id a d  V a lenciana .

Las nuevas tendencias en m o b ilia r io  
d e  o fic in a  se a d a p ta n  a  los continuos 
cam b ios  en las em presas, o frec ien d o  
soluciones q ue  m e jo ran  la  p rod u ctiv i
d a d .

MENOS CONSUMO DE PUERTAS. El
subsector de puertas de madera vivió un 
período de gran crecimiento en los últimos 
años ligado al ”boom” de la construcción. 
Esto le hizo crecer desmesuradamente y hoy 
padece un exceso de capacidad productiva 
lo que, según el informe del sector “hace 
necesaria una reforma estructural de las 
plantas de fabricación”. Los expertos anun
cian, incluso, una situación traumática para 
el sector si este exceso de producción y la 
bajada de los precios se peipetúa. De esta 
situación se benefician los distribuidores.

La producción nacional de puertas de 
madera produjo más de 10 millones de uni
dades en 2000 con una facturación de 610,1 
millones de euros, que se incrementó en 
2001. Sin embargo en 2002 se está ralenti
zando la demanda y las previsiones apuntan 
a una ligera recesión. Estos datos nacionales 
son importantes porque la producción de 
puertas de madera se concentra principal
mente en la provincia de Toledo, especial
mente en la zona de Villacañas, con un 60 
por 100 y alrededor del 70 por 100 de la 
cifra de negocio. También es destacable la 
concentración de Valera de Abajo (Cuenca), 
donde existen más de 60 carpinterías mecá

cadas en la provincia de Toledo. 
Precisamente fue esta provincia la que copó 
la mayor paite de las exportaciones con un 
75 por 100 del total regional, lo que se tra
duce en unas ventas de 66,1 millones de 
euros. Las importaciones fueron menores: 
8,2 millones de euros durante 2001 prove
nientes fundamentalmente de China y 
Alemania. Entre las razones que baraja el 
informe podríamos citar, sobre todo, los 
cambios en los gustos de los compradores 
por el estilo de vida, en la mayor paite de las 
ocasiones. Esto hace que crezca la demanda 
de mueble moderno en detrimento del clási
co y rústico, del que Toledo es principal pro
ductora.

nicas dedicadas a la 
fabricación no indus
trializada de puertas de 
madera maciza y, tam
bién, a ventanas.

Afirma el sector que los principales clien
tes del sector de puertas son las constructo
ras que realizan grandes pedidos. En cual
quier caso el consumidor español, clásico en

sus gustos, es consciente de la importancia 
de la calidad, que predomina sobre el dise
ño dado que se trata de productos de larga 
duración. Así, la demanda de puertas so 
decanta hacia la plafonada en detrimento de 
la puerta hueca o la maciza.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango y Carlos Moreno
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El reto de las 
empresarias 

en la red
w w w .redem presorias-c lm .com  es el nuevo po rta l de 

las em presarios de  Castilla-La M a n ch a . En un mes 

de funcionam ien to  ha rec ib id o  más de  1 .7 0 0  visitas. 

Seguram ente po rque  la Conse jería de  Industria lo ha 

inc lu ido en 1 .1 0 0  buscadores de  tod o  el m undo.

Ligero y con información, así es el portal de 
las empresarias de Castilla-La Mancha que, 
desde hace un mes que se puso en funciona
miento ha recibido 1,7(X) visitas. Lo cual no 
está nada mal, según la empresa responsable de 
su elaboración: Grupo Edin. Su oferta es muy 
variada y permitirá a las 1 .(XX) mujeres empre- 
sarias de Castilla-La Mancha asociadas a la 
Federación de Mujeres Empresarias acceder a 
la red utilizando herramientas telemáticas úti
les, atractivas, eficaces y gratuitas.

Asesoría laboral, fiscal, mercantil o autoem- 
pleo son algunas de las opciones de este varia
do portal que ofrece plantillas de documentos 
como contratos en vigor o el calendario del 
contribuyente. Además de conexiones con 
ferias importantes o noticias y publicaciones 
que la propia federación actualiza, el portal 
ofrece formación a distancia, con más de 100 
cursos que se pueden realizar a través de inter
net. Así mismo es muy interesante su bolsa de 
empleo en la que aquellas empresarias que lo

necesiten pueden depositar sus ofertas de 
empleo lo mismo que cualquier demandante 
puede insertar su curriculum.

El portal forma parte del Proyecto Info 
Mujeres Empresarias de Castilla-La Mancha 
que permitirá que todas las emprendedoras 
puedan dotarse de los medios necesarios para 
afrontar el desarrollo de las nuevas tecnologías 
en el ámbito de las tecnologías de la informa
ción. Así tienen su disposición el equipamien
to informático necesario para integrarse com
petitivamente en el mercado. Además el portal 
fue incluido en los 1.100 buscadores de todo el 
mundo a través de los que se puede acceder a 
esta página web.

La presidenta de las 
empresarias de la 
región, Elena
Fernández, asegura 
que es una herramienta 
necesaria para este 
colectivo empresarial y

muestra su satisfacción por sus primeros resul
tados afumando que el colectivo de mujeres 
empresarias “está en fase de despegue porque 
consideramos que se trata de una buena salida 
laboral”.

Según Fernández las empresas regentadas 
por mujeres son pequeñas “pero abiertas por 
mujeres muy concienciadas” y encuadradas en 
el sector servicios. “Las empresarias no tene
mos complejos, nos atrevemos con los mismos 
negocios que los hombres pero somos más 
jóvenes: 35 años”.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango y Tangente

La m ujer em p re sa ria  caste llano- 
m anchega tiene una edad media de 35 

años es muy c re a tiv a  y  se  a tre ve  a 
a b r ir  negocios en e l s e c to r s e rv ic io s
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Vivienda protegida e Internet son las asignaturas pendientes

La economía de Castilla-La Mancha 
crece el doble que la UE

El crecimiento de la eco
nomía de Castilla-La 
Mancha superó la media 
nacional y duplicó la de la 
que durante el año 2001, si 
bien la región cuenta con 
“asignaturas pendientes” 
como la vivienda protegida, 
los salarios, el empleo tem
poral o internet, según Efe.

Así se refleja en el 
Informe Socioeconómico 
del año 2001 que aprobó 
por unanimidad esta sema
na el Consejo Económico y

Social de Castilla-La 
Mancha y donde se consta
ta que la comunidad autó
noma “sigue ganando posi
ciones en los objetivos de 
convergencia con la media 
europea de desarrollo eco
nómico y bienestar social”.

En concreto el crecimien
to de la economía de la 
región durante el pasado 
ejercicio superó la media 
española y casi duplicó la 
tasa media europea, que se 
sitúa en un 1,7 por 100,

según los datos presentados 
en rueda de prensa por el 
presidente del CES, Justo 
Z a m b ra n a .

El informe del CES refle
ja que la construcción se 
consolidó en el 2001 como 
el sector más expansivo con 
un crecimiento del 5.4 por 
100, cuatro décimas por 
encima de la media españo
la y los servicios crecieron 
en un 3,3 por 100 también 
por encima de la media del 
país que se situó en el 3,1 
por 100.

Pese al buen comporta
miento general quedan 
algunas “asignaturas pen
dientes” como el caso de la 
vivienda protegida, donde 
la situación “no ha variado 
sensiblemente” una situa
ción que Zambrana confía 
en que se corrija. Algo pare
cido ocurre con internet 
cuyos consumos son “muy 
bajos”.

CC.OO.escribe ft les 
ayuntamientos sobre el I /VAÍ/V/
El s ind ica to  C om isiones O b re ra s  d e  Castilla-La 
M a n c h a  ha  re m itido  cartas a  todos los ayunta 
m ientos d e  la  re g ió n , a  la Federación  de  
M u n ic ip io s  y  Provincias, a  las c inco  d ipu tac iones  
p rov in c ia les  y  a l G o b ie rn o  re g io n a l en las que  e l 
s ind ica to  e xp lica  su p ropuesta  p a ra  resolver e l 
p ro b le m a  o ca s io n a d o  p o r  e l IN E M  a l m o d ifica r  
sustancialm ente, d e  m anera  unilateral, e l p ro 
g ra m a  d e  e m p le o  soc ia l IN E M . -corporaciones  
locales. Seguram ente  ésta fue una d e  las con
versaciones que  m antuv ieron los líderes s ind ica 
les con  e l v icepresidente  d e l G o b ie rn o  reg iona l,
José María Barreda, en la  foto, p a ra  h a b la r d e  las transferencias d e l IN E M .

Será el 5 de octubre

UGT regional llama a la 
concentración de Madrid

U G T Castilla-La M a n c h a  a n im a  a  todos 
los tra b a ja d o re s  y  tra b a ja d o ra s  d e  la 
re g ió n  a  secu nd ar el a c to  s in d ica l q ue  
se c e le b ra rá  en M a d r id  el p ró x im o  5  
d e  o c tu b re  c o n v o c a d o  p o r U G T y  
C C .O O . p a ra  d e n u n c ia r la  nu la  sensi
b ilid a d  de l G o b ie rn o  de l PP an te  las 
re iv in d ica c io n e s  el 20-J y  e x ig ir  la d e ro 
g a c ió n  de l "d e c re ta z o " sob re  desem 
p leo , c u a n d o  se tra m ita  en las C ortes.

Subvenciones del 40 por 100

Fedeto se ofrece para 
elaborar páginas web
La F e d e ra c ió n  E m p re sa ria l T o ledana  
está re a liz a n d o  un p ro y e c to  d e  re a liz a 
c ió n  d e  p á g in a s  w e b  y  a d q u is ic ió n  d e  
e q u ip o s  in fo rm á tico s , to d o  e llo  con  una 
sub ven c ió n  de l 4 0  p o r 1 0 0  p a ra  los 
sectores ind u stria l y  se rv ic ios. Fedeto  
p re te n d e  a c e rc a r la e m presa  a  la 
so c ie d a d  d e  la in fo rm a c ió n , a y u d a d o s  
p o r p ro fe s io n a le s  q u e  ase so ra n  a  los 
e m p re sa rio s  y  les re a liz a n  la p á g in a  y  
a  a u m e n ta r el núm e ro  d e  v isitas 
m e d ia n te  p u b lic id a d  g ra tu ita  y  d e  
p a g o , a lta  en buscad o res , etc.

Para Fedeto  to d a v ía  h a y  un g ra n  
núm e ro  d e  em presas q ue  s ie n d o  con s
c ien tes d e  la  re le va n c ia  q ue  d ía  a  d ía  
tiene  el c o n ta r con  un s itio  w e b , no  se 
han  a ve n tu ra d o  en este p roce so , aún  
s a b ie n d o  q ue  tra e ría  im p o rta n te s  b en e 
fic io s  p a ra  sus n e g o c io s . Q u iz á ,  a f ir 
m a la F e d e ra c ió n , p o rq u e  p ie n sa n  q ue  
son d e m a s ia d o  costosos.
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B ie n e s ta r  p o r  d e n tro . . .

f f i ^ J * ' * * *»\ CO»»V y
... y b ie n e s ta r  p o r  fuera .. .

Una comisión

Los fondos Leader y  Proder, 
más cerca del desbloqueo

Recibe en audiencia a Ucaman

Bono muestra su apoyo 
a las cooperativas

por cerrar y es previsible que en los próxi
mos días estén listos los resultados finales.

A la salida de la reunión el consejero de 
Agricultura contaba el resultado de la reu
nión y agradecía la voluntad de colabora
ción expresada por Arias Cañete durante el 
encuentro. Alonso aseguraba que ésta es 
una buena noticia para los pueblos de 
Castilla-La Mancha que, finalmente, podrán 
desarrollar iniciativas encaminadas a la 
mejora socioeconómica de sus municipios.

Entre tanto la Consejería firmaba un con
venio con Cedercam (asociación que agru
pa a los grupos de desarrollo rural) para 
ofrecerles una línea de financiación que 
solucione los problemas de liquidez de 
algunos de estos grupos que dispondrán de 
un máximo de 90.000 euros y cuyos inte
reses serán costeados por la Junta.

A lo  la r g o  de la semana se han venido 
desarrollando diversos acontecimientos 
entorno al bloqueo de los programas 
Leader y Proder que subvenciona la Unión 
Europea y que ordenó recurrir al 
Ministerio de Agricultura por entender que 
incluía errores de baremación. Cerca de 30 
proyectos de diversas zonas rurales de la 
región se vieron paralizados y la semana 
pasada, después de defender las propues
tas presentadas ante la Consejería de 
Agricultura y aprobadas por éstas, se pre
sentaron ante la opinión pública para pro
testar por la situación.

Un día después el m inistro de 
Agricultura, M iguel A rias  C añete , el 
subsecretario del MAPA, M a n u e l L am ela 
(en la foto) y el consejero de Agricultura, 
A le ja n d ro  A lonso , se reunieron en el 
Ministerio y alcanzaron un acuerdo: se 
comprometieron a reunir de nuevo a la 
comisión de valoración de los proyectos. 
Por lo tanto técnicos de ambas administra
ciones han formado una comisión que 
comenzará a trabajar rápidamente para 
subsanar los pequeños llecos que quedan

P ionero a n ive l nacional

Proyecto para diferenciar 
la calidad de la uva
El presidente d e  la Unión d e  C oopera tivas  
(Ucaman), Alejandro Cañas, y  el con
sejero de  Agricu ltu ra , Alejandro 
Alonso, han firm a d o  un inn o va do r p ro 
yecto  de  d ife renc iac ión  d e  la c a lid a d  de  
la uva, p ionero  a  nivel nac iona l, en el que 
p artic ipa ro n  un im portante  núm ero de  
coopera tivas d e  la reg ión. Se tra ta  de  
poner en m archa un sistema rá p id o  de  
m e d ida  d e  la ca lid a d  en la fase de 
recepción durante  la vend im ia  p a ra  un 
m áxim o  de  siete variedades.

El presidente d e  Castilla-La M a n ch a , 
José Bono, ha re c ib id o  esta sem ana 
en a ud ie n c ia  a l p residente d e  U cam an, 
Alejandro Cañas, quien destacó  el 
a p o y o  del E jecutivo a  las coope ra tivas  
d e  la reg ión . C añ as  tra s la dó  al p residen
te los asuntos d e  interés q ue  a fectan  al 
m undo  coo pe ra tivo , así co m o  los p rob le 
mas q ue  a fectan a los distintos sectores, 
com o  la re form a d e  la PAC.
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Alberche, recorrido por 
un río entre sierras

El Alberche es el afluente del Tajo con más vida. Su discurrir entre las 
sierras de Gredos, Guadarrama y San Vicente hacen de sus riberas un 
auténtico escaparate de la flora y fauna más diversa. El contraste que 
producen sus aguas, rápidas y vigorosas en algunos tramos y tranquilas en 
otros, hacen de este río un lugar perfecto para la pesca, los deportes 
acuáticos y los refrescantes baños en los calurosos días estivales.
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Alberche, e l d iscurrir de  un río entre sierras

AGUAS DE BAÑO. EL a g u a  
d e l A lb e rc h e  es id e a l p a ra  
d a rs e  un c h a p u z ó n  en  a lg u n a s  
d e  sus z o n a s . Si h a b la m o s  d e  
a g u a s  c r is ta lin a s  y  p o c o  p ro 
fu n d a s  p o d e m o s  e le g ir  el 
t ra m o  q u e  p a s a  p o r  E s c a lo n a . 
Su p e c u lia r  d in á m ic a  f lu v ia l 
o c a s io n a  un c a u c e  c o n  p re s e n 
c ia  d e  n u m e ro s a s  b a r ra s  a re 
n o sa s . A  e s ca so s  k iló m e tro s  de  
H o rm ig o s  o  N o m b e la  ta m b ié n  
e n c o n tra m o s  a g u a s  d e l 
A lb e rc h e  a p ta s  p a ra  un re fre s 
c a n te  c h a p u z ó n . Ya en  la  z o n a  
d e  T a la v e ra  d e  la  R e in a  h a y a 
m os n u m e ro s a s  te r ra z a s  y  a lu 
v io n e s  en las  c o n f lu e n c ia s  d e l 
T a jo  y  su a f lu e n te , q u e  d a n  
lu g a r  a  u n a  z o n a  d e  b a ñ o  
id e a l p a ra  los q u e  d is fru te n  
m ás  d e  las  a g u a s  m á s  rá p id a s  
y  p ro fu n d a s .

E l Alberche describe una trayectoria desigual que nace con 
las frías temperaturas de la sierra de Villafranca, en San 
Martín de la Vega (Ávila), y transcurre por las provincias de 
Madrid y Toledo, desembocando en el Tajo, del que es 

afluente, en Talavera de la Reina. Discurre en sentido oeste-este por 
la fosa que lleva su mismo nombre, enmarcada por la Serrota, 
Paramera y la sierra de Malagón al norte, y Grcdos al sur. Este 
transcurrir entre sierras hace que todo lo que rodea al cauce del 
Alberche sean extensos parajes de llora, fauna y paisaje natural que 
nada tienen que ver con las extensas y típicas llanuras de secano de 
nuestra comunidad.

Su caudal inestable traza una corriente que se estanca en cuatro 
embalses o pantanos, en los que se puede disfrutar del baño y, en 
algunos casos, de deportes acuáticos y pesca con caña. Ahí están los 
pantanos del Burguillo, con aguas del Gaznata, en la provincia de 
Ávila. También en esta provincia castellano leonesa, pero con más 
aprovechamiento hidráulico, nos encontramos el pantano de San 
Juan, al que desagua su principal afluente, el Cofio. En Madrid ali
menta al de Picadas. Y en el tramo final toledano, hayamos el 
embalse de Cazalegas y, aguas abajo de su encuentro con el río 
Tajo, el de Azután. Antes de la confluencia de ambos ríos aparece 
el Canal Bajo del Alberche, que pasa por el norte de Talavera de la 
Reina bañando una de las zonas de mayor riqueza agrícola de las 
riberas del río.

PANTANO A PANTANO. En el corazón de la siena de Gredos y 
a una altitud de más de 1.400 metros comienzan a descender las 
frías aguas del Alberche por Ávila. El primer pantano que nos 
encontramos es el del Burguillo, situado muy próximo a la locali
dad de Navaluenga, donde podemos admirar un paisaje con abun
dancia de encinas y robles, sin olvidamos de la belleza de las pra
deras de montaña que descienden hasta las mismas aguas del 
embalse. Con un poco de suerte en las inmediaciones de este pan
tano podremos observar dos de las más típicas especies de caza de

Cuatro pantanos se nutren de las 
aguas del Alberche, uno de los 
principales afluentes del Tajo

la zona: el corzo y la perdiz roja, que no debemos dejar de probar 
en algún restaurante de la zona.

Más al este y adentrándonos ya en la provincia de Madrid, pasan
do El Tiemblo y antes de llegar a San Martín de Valdeiglesias, el 
Alberche deja paso al pantano de San Juan, posiblemente el embal
se más caudaloso de los que tiene el Alberche, al verter sus aguas en 
él el afluente más importante del río, el Cofio. Y no podemos olvi
darnos del embalse de Picadas, que da de beber a todos los habitan
tes de los municipios de la zona y a buena paite de los de la provin
cia de Toledo. Además, presumiblemente sean, estos dos últimos, 
los dos pantanos del Alberche con más actividad hidráulica.

i
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V ia je a través d e  una na tu ra le za  cr is ta lina

Las aguas cristalinas en algunos 
de su s tramos y sus orillas de 

arena permiten baños agradables

PANTANOS PARA EL DEPORTE.
El p a n ta n o  d e  C a z a le g a s  es un lu g a r  tra 
d ic io n a l p a ra  p ra c t ic a r  d e p o r te s  n á u tic o s  
c o m o  la  v e la  o  e l w in d s u r f ,  m u y  a p re c ia 

do s  p o r  la  g e n te  ¡o v e n , a d e m á s  d e  p o d e r  
re la ja rs e  d a n d o  un t ra n q u ilo  p a s e o  en 
b a rc a .  El e m b a ls e  d e l B u rg u illo  o fre c e  

ta m b ié n  la  p o s ib i l id a d  d e  p ra c t ic a r  d i fe 
ren tes  d e p o r te s  a c u á t ic o s  c o m o  e l p ira -  
g ü is m o , s in  o lv id a rn o s  n u n c a  d e  q u e  la  

n a ta c ió n . En e l p a n ta n o  d e  A z u tá n ,  a l sur 
d e  T a la v e ra  d e  la  R e in a , es id ó n e o  p a ra  

un d e p o r te  m u c h o  m á s  t ra n q u ilo  p a ra  los 
q u e  t ie n e n  p a c ie n c ia  y  g a n a s  d e  m a d ru 

g a r :  la  p e s c a . En es te  c a s o  es p o s ib le  q u e  
p iq u e n  c a rp a s  y  b a rb o s ,  m u y  típ ic o s  d e  

a g u a s  e s ta n c a d a s  y  tra n q u ila s .

pués de un ajetreado día pasado por agua.
Tras abandonar Cazalegas, el Alberche recorre sus últimos kiló

metros antes de desembocar en el río Tajo en la inmediaciones de 
la localidad de Talavera de la Reina. Aguas abajo y muy cerca de 
Calera y Chozas se encuentra el embalse de Azután; desde ese 
municipio parte la Vía Verde de la Jara, un tranquilo itinerario que

VARIADA VEGETACIÓN. Los p a ra je s  r ib e re ñ o s  q u e  nos  
o fre c e  e l A lb e rc h e  son  v is u a lm e n te  m u y  a t ra c t iv o s . Los 
e n c in a re s  y  el s o to b o s q u e  t íp ic o  d e  su e n to rn o , d a n  p a s o  a  
los  ro b le s  y  c a s ta ñ o s , p a ra  c u lm in a r  c o n  los  p in a re s .

Muchos kilómetros tendremos que esperar para poder llegar al 
primero de los embalses que se encuentran ya en la provincia de 
Toledo: el de Cazalegas, situado entre la localidad del mismo nom
bre y la de Cardiel de los Montes. En este pantano podemos dis
frutar del baño, así como de algunos deportes acuáticos como el 
piragiiismo y el windsurf. El entorno invita al paseo y al descanso 
y ofrece alojamiento y campings donde poder pasar la noche des-

se puede recorrer a pie, en bici o a caballo. Se puede pasear por las 
orillas de este embalse en paz y tranquilidad observando la rica 
fauna acuática como las colonias de garcillas y los ejemplares de 
garzas.

UN DISCURRIR ENTRE SIERRAS. Otro de los atractivos prin
cipales que encontramos al hacer un recorrido por el que es el

C o m e r , d o r m i r , d i s f r u t a r

>
El Valle del Alberche atraviesa multitud de localidades en las que se 
pueden degustar platos típicos de caza como la famosa perdiz esto
fada. Además, es un placer deleitarse con el tradicional cuchifrito, a 
base de cordero con tomate, huevo, azafrán y vino blanco.
>
Alojarse no es nada difícil y encontramos camas para todos los gus
tos. Los que prefieran ámbitos mas urbanos tiene la posibilidad de 
dormir en Talavera de la Reina, así como en Escalona.
>
Para los amantes de la naturaleza en estado puro pueden pasar uno 
o varios días en el camping de Hormigos o en una zona de acampa
da en plena sierra de San Vicente, en Navamorcuende.
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A lberche, e l d iscurrir de  un río entre sierras

AL NORTE DEL ALBERCHE, PASEANDO POR EL MONTE DE VENUS
La s ie rra  d e  S an V ic e n te , s itu a d a  
en tre  los v a lle s  d e l T ié ta r y  el 
A lb e rc h e , nos m uestra  un p a is a je  
a d e h e s a d o  q u e  s irv e  e s p e c ia l
m en te  p a ra  la  e x p lo ta c ió n  g a n a 
d e ra . Las ru tas d e  s e n d e ris m o  son 
v a r ia d a s , la  m a y o ría  en  asce n so  
hasta  el p ic o  q u e  d a  el n o m b re  a  
la  s ie rra , a  d o n d e  se a c c e d e  p o r  
un c a m in o  en  b u e n  e s ta d o . 
D e n o m in a d o  en la  a n t ig ü e d a d  
M o n te  d e  Venus, o fre c e  ta m b ié n  
la p o s ib il id a d  d e  re a liz a r  it in e ra 
rios en  b ic ic le ta  d e  m o n ta ñ a  y  d e  
p a s a r m ás d e  una  ¡o rn a d a  en los 
c a m p a m e n to s  s itu a d o s  en  las 
in m ed iac iones  d e  N a v a m o rcu e n d e . 
O tro  d e  los a tra c tiv o s  d e  la  z o n a  
es el b a ln e a r io  s itu a d o  en la  lo c a 
lid a d  d e  El Real d e  S an  V ice n te , 
d o n d e  n o  p o d e m o s  p a s a r  d e  
la rg o  y  no  p ro b a r  el t íp ic o  cuch i-

afluente más importante del río Tajo son las serranías entre las que 
se ve enmareado.

La sierra de Credos es la cuna del nacimiento del Alberche. Las 
posibilidades de este conjunto montañoso son innumerables para 
los amantes de la naturaleza, las largas caminatas, las ascensiones 
exigentes, la escalada, la bici de montaña o el esquí de travesía en 
los meses de invierno.

El llamado codo del Alberche separa las sierras de Gredos y de 
Guadarrama. Esta última destaca por sus culminaciones y estrechos 
valles, en uno de los cuales se encuentra ubicado el pantano de San 
Juan. Las agradables temperaturas que se disfrutan en verano en los

Fauna autóctona y paisajes 
ribereños son dos de los 

atractivos que acompañan 
en su recorrido a las aguas 

del Alberche
alrededores de este pantano, hacen de la zona un lugar ideal para 
una acampada al aire libre y disfrutar de las estrellas en un cielo 
completamente abierto.

Ya en la provincia de Toledo podemos disfrutar del senderismo 
en la sierra de San Vicente, también denominada Monte de Venus, 
al pie de la cual corre el río Alberche. La suntuosa vegetación del 
lugar se compone sobre todo de encinas, alcornoques, retamas, 
jaguarzos, cantuesos, berceos y jaras pringosas. Un paisaje típico 
de bosque mediterráneo en el que abundan mamíferos como el 
topo, el lirón o el erizo, y donde ardillas y tejones son fáciles de 
observar. Es posible disfrutar también de numerosos arroyos que 
discurren por la sierra y que son afluentes del Alberche, tales como

el de Benito, el del Soto, el de la Parra o el del Osillo con agua 
durante los períodos de lluvia pero casi secos en verano.

DE PLAYAS Y CASTILLOS. Aproximadamente a la mitad del 
recorrido del Alberche, a su paso por la toledana localidad de 
Escalona, el irregular caudal del río configura una serie de forma
ciones arenosas muy concurridas por vecinos y veraneantes. Las 
orillas plagadas de vegetación, la poca profundidad en algunas 
zonas y lo cristalino de sus aguas en este punto han dado lugar a un 
sitio perfecto para los baños y para pasar una estupenda jornada en 
familia. Escalona, desde finales de primavera hasta septiembre se 
convierte en un lugar muy concurrido, ya que además de esta pre
ciosa formación que nos descubre una simulada playa en el centro 
de España, cuenta con un impresionante conjunto histórico de trazo 
medieval.

Allí quedan aún restos de una gran muralla, la puerta de San 
Miguel, iglesias y conventos de interés y un largo y bello puente 
sobre el Alberche, además de una gran variedad de viviendas popu
lares con balconadas, soportales, etc. Pero lo más impactante es el 
castillo, construido por don Alvaro de Luna en el siglo XV.

Ya conocemos lo que nos depara un itinerario por este irregular 
río que estanca sus aguas en cuatro puntos muy especiales donde la 
fauna, la flora y un paraje inigualable nos acompañan. Un recorri
do en el que no debe faltar la agradable visita a los núcleos urba
nos, desde los pueblos serranos de San Vicente hasta la histórica 
ciudad de Talavera de la Reina.

*
Texto: Noelia Martínez 
Fotos: Carlos Moreno

0 ]
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Justino Dámaso Martín
A lca ld e  de  El C asa r de  Escalona

“Creo que me 
presentaré, soy un 

hombre de partido”
En vísperas d e  su fiesta g ran de , el a lca lde  casareño nos hab la  
de  los proyectos más im portantes llevados a c a b o  en el muni
c ip io , de  lo que  qu ed a  po r hacer y  de  sus proyectos de  futuro.

- ¿Qué proyectos se llevan a cabo en El 
Casar en este momento?

Estamos terminando la remodelación de 
las infraestmcturas de una urbanización 
construida en el pueblo hace 30 años. 
Hemos unido dos planes provinciales de la 
Diputación, lo que sumado a la aportación 
de los vecinos y del ayuntamiento ha permi
tido que empleemos más de 60 millones de 
pesetas en la obra.

- A menos de un año de concluir la legis
latura, ¿qué le queda por hacer?

Tenemos pendiente la remodelación del 
ayuntamiento, un edificio con 150 años de 
historia, que está en un estado de deterioro 
considerable. Se trata de una obra importan
te, cuyo presupuesto asciende a 103 millones

de pesetas. El proyecto, que está realizado 
desde 1997, incluye las dependencias muni
cipales y el hogar del pensionista en la plan
ta baja; arriba, la casa de la cultura y la

"De la ag ricu ltu ra  y la 
ganadería se ha pasado 

a la construcción y 
los se rv ic ios, no hay 

casi pa ro "
biblioteca.

- ¿Cuáles son los proyectos más desta
cados que se han 
llevado a cabo en 
sus siete años al 
frente del ayunta
miento?

Siete años dan 
para mucho, se han 
hecho muchas 
cosas, aunque una 
vez realizadas 
parece que han 
estado siempre. 
Entre las más des
tacadas están la 
puesta en marcha 
del polideportivo, 
un proyecto que

Sobre estas lineas, el alcalde de El Casar de 
Escalena, el "popular" Justino Dámaso Martin.

llevaba tiempo parado; la iluminación de 
todo el pueblo; la creación de un parqueeito 
y zonas verdes por todo el ámbito municipal; 
la remodelación tic la plaza del ayuntamien
to; la pavimentación y acerado tic las calles, 
así como tic la carretera de acceso al pueblo, 
gracias a la aportación tic la Diputación 
Provincial; y la ampliación del cementerio 
municipal, en el que tentamos una gran 
demanda.

- ¿Volverá a presentarse a las elecciones 
del próximo mes de mayo?

Soy un hombre de partido, a veces siento 
que estoy muy cansado, pero también que 
me queda mucho por hacer. ( reo que sí me 
presentaré.

- ¿Cuál es el estado socioeconómico del 
municipio?

El Casar de Escalona tiene un censo que 
se aproxima al millar de habitantes; pero 
cuenta con 11 urbanizaciones bastante gran
des, que multiplican la población sobre todo 
en periodo estival. Así pasamos de ser una 
población con predominio de mayores a que 
los jóvenes sean mayoría. Económicamente, 
El Casar ha pasado de municipio agrícola y 
ganadero a dedicarse a la construcción y los 
servicios. Eso explica que una localidad con 
1 .(XX) habitantes de hecho tenga 4 supermer
cados, varios bares, discoteca, y que se cons
truyan 100 chalés todos los años. En El 
Casar de Escalona no hay casi paro.

Inmaculada Sánchez
En la imagen, el ayuntamiento casareño, un edificio con 150 años de 

historia, para cuya remodelación existe proyecto desde 1997.

7
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Poemas para 
una reina y 

cuatro
La coronación de la reina y damas de la fies
ta grande de El Casar de Escalona en honor de 
San Roque volverá a estar rodeado de la 
solemnidad que año tras año acompaña al acto 
de apertura de las fiestas. El próximo 10 de 
agosto, el ganador del concurso de poesía será 
el encargado de coronar a Cristina Cózar, 
reina de las fiestas de 2002, y a sus cuatro 
damas de honor: Esther Rodríguez, Patricia 
Barrios, María del Mar Rodríguez y 
Carolina Esteban.

Actuaciones folclóricas y teatro ocuparán la 
semana cultural previa a la fiesta cuyos actos 
darán comienzo el miércoles día 14. Los toros

damas
vuelven al programa festivo de San Roque, 
después del paréntesis del pasado año. 
Novillada con rejones el jueves 15, un espectá
culo cómico-taurino el viernes 16, coincidien
do con la fiesta grande y, el tradicional encierro 
de la mañana del 15 de agosto, componen el 
programa taurino del que se encarga directa
mente una empresa en la que ha delegado el 
ayuntamiento.

Los actos religiosos se concentran el próxi
mo viernes 16, día en el que tendrá lugar la 
celebración de la misa solemne y la procesión 
con la imagen del patrón, que estará acompa
ñada por una banda de cometas y tambores de

3H f <.*¿6eeu.
Sobre estas líneas, la Ermita de San Roque, 

patrón de El Casar de Escalona.

la brigada paracaidista.
Pequeños y mayores tendrán su día en las 

fiestas de El Casar de Escalona que atraen 
hasta la localidad a cientos de visitantes ausen
tes el resto del año.

Inmaculada Sánchez

VIERNES, 9 DE AGOSTO
11:30 h.: Concursos infantiles de 
pintura y poesía.
18:00 h.: Juegos infantiles.

SÁBADO, 10 DE AGOSTO
23:00 h.: XVII Juegos Florales. 
Coronación de las Reinas. A 
continuación verbena popular 
amenizada por el grupo “Eclipse”.

DOMINGO, 11 DE AGOSTO
08:00 h.: XIX Campeonato local 
de galgos.
23:00 h.: Representación teatral: "De 
cómo Antoñito López, natural de 
Játiva, subió a los cielos”, de Rafael 
Mendizábal, a cargo del grupo de 
teatro “La Corropla".

LUNES, 12 DE AGOSTO
23:30 h.: Gran espectáculo folclórico 
y canciones y danzas de Perú.

MARTES, 13 DE AGOSTO
23:30 h.: Gran espectáculo de baile 
y canción española a cargo del

*

grupo “Roderos de Ébora”.

MIÉRCOLES, 14 DE AGOSTO
00:30 h.: Gran verbena popular 
amenizada por la orquesta 
“Sensaciones”.

JUEVES, 15 DE AGOSTO
08:00 h.: Tradicional encierro por las 
calles de la localidad.
19:00 h.: Espectáculo taurino y 
suelta de vaquillas.
00:30 h.: Gran Verbena popular 
con la orquesta "La Clave”.
01:00 h.: Fuegos artificiales en el 
paraje “El Pozo El Valle".

VIERNES, 16 DE AGOSTO
08:00 h.: Toque de diana por las 
calles de la localidad.
12:00 h.: Misa solemne y procesión 
en honor a San Roque.
13:00 h.: Limonada y verbena en la 
Plaza del Ayuntamiento.
19:00 h.: Espectáculo 
cómico-taurino.
00:30 h.: Gran verbena popular

amenizada por la orquesta 
“Soprano”.

SÁBADO, 17 DE AGOSTO
00:30 h.: Gran verbena popular 
amenizada por la orquesta 
“Exteleson”. A su final, gran traca fin 
de fiestas y degustación de 
caldereta.

DOMINGO, 18 DE AGOSTO
14:00 h.: Homenaje a nuestros ., 
Mayores. Se invitará a nuestros 
Mayores a un aperitivo y a participar 
en un baile amenizado por “Domingo 
Show” en el Hogar del Pensionista 
San Roque.
17:00 h.: Fiesta de los Niños.
17:00 a 20:30 h.: Los niños podrán 
disfrutar de un Parque Infantil que se 
instalará en la Plaza del 
Ayuntamiento y recorrer las calles de 
la localidad en un Tren Turístico. 
21:00 h.: Fiesta de la Espuma en.la 
Plaza del Ayuntamiento.
23:15 h.: Gran espectáculo infantil 
en la Plaza del Ayuntamiento.

Excmo. Ayuntamiento de El Casar de Escalona
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consuegra ------
Espectáculo 

medieval más
allá del castillo
Del 15 al 18 de agosto, la A soc iac ión  Cultura l 

"Bata lla  M ed ieva l" o rg a n iza  la VI ¡ornadas 

"C onsuegra M ed ieva l". El C astillo Sanjuanista 

y  el resto del casco histórico consaburense se 

llenarán de vecinos y  visitantes.

Más de 200 miembros de la Asociación 
Cultural “Batalla Medieval” y el doble de 
voluntarios ultiman los preparativos para la 
celebración de las VI Jornadas “Consuegra 
Medieval”, que darán comienzo el próximo 
15 de agosto en la localidad toledana que les 
da nombre.

La ceremonia de entrada de las tropas, a las 
11 de la mañana, marcará el comienzo de 
estas jomadas medievales que van calando 
entre la población consaburense, al tiempo 
que consiguen despertar, cada vez más, la 
curiosidad de los foráneos. “Entre un 80 y un

Una cena con v a jilla s , 
a sados y  o tra s  v iandas 

m ed ieva les s e rá  e l 
an tic ipo , e l sábado 10, 

de la s  VI Jo rn a d a s  
"C on sueg ra  M ed ie va l"

90 por 100 de los visitantes son de fuera”, 
asegura el secretario de la asociación organi
zadora, José García Cano, una asociación 
que se constituyó en 1998, un año después 
del comienzo de las jomadas, que puso en 
marcha el ayuntamiento consaburense.

La tarde del jueves 15, por su parte, estará 
ocupada por un concierto de música medie
val en la ermita, al que seguirá la ceremonia 
fúnebre del hijo del Cid y la danza macabra 
de la muerte, que llevará a actores y comitiva 
en procesión por calles y caminos desde el 
castillo hasta la Iglesia de San Juan, pasando 
por la plaza de España, donde desde la tarde 
del viernes 16 y hasta el domingo 18 estará 
instalado un mercadillo medieval. Comenzó 
a celebrarse el pasado año, con la intención 
de llevar las jomadas más allá del ámbito del 
castillo, de hecho se adornan las calles aleda
ñas a la plaza, impregnando el casco históri
co del aire medieval de la época en la que el 
enfrentamiento entre las tropas de Alfonso 
VI y los almorávides acabó con la muerte de 
Diego Diaz de Vivar, hijo del Cid, cuyo 900

aniversario se conmemoró en 1997, punto de 
partida de las jomadas medievales.

Un espectáculo de guiñol y un juego espec
tacular de luces y fuegos artificiales en torno 
al mercadillo pondrán el broche, la noche del 
domingo 18, a unas jomadas cargadas de 
encanto e historia.

UNA CENA CON VAJILLAS Y VIAN
DAS DE ÉPOCA. Entre la novedades que 
incluyen este año las jomadas se encuentra la 
cena medieval organizada el sábado 10 de 
agosto en el castillo, como anticipo de un fin 
de semana en el Medievo. La cena, servida 
sobre vajilla y cubiertos de época y basada en 
los asados y las viandas medievales, estará 
organizada por una empresa especializada en 
comida de época. Además de la cena, la vela
da incluirá un espectáculo de animación tea
tral y la posibilidad de que los asistentes se 
atavíen con trajes de época, que pueden 
encontrar en el propio castillo.

Inmaculada Sánchez
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2 de Agosto 2002

Una villa 
cargada de 

historia
Son muchos los encantos que entra
ña Consuegra, villa manchega “acci
dentada” por el cerro Cal derico cuya 
fisonomía está definida por los moli
nos de viento. En la actualidad se con
servan 13 de los 11 molinos origina
les, dos de ellos, “Boleros” y 
“Esparteros”, recién restaurados por la 
Escuela Taller de Consuegra. Pero no 
sólo los molinos y el castillo medieval, 
este municipio toledano, que supera 
los 10.000 habitantes, posee un intere
sante casco histórico asentado sobre 
restos romanos. Las iglesias de San 
Juan Bautista y Santa María, los con
ventos de las Carmelitas Descalzas, de 
las Reverendas Madres de la

Los m olinos, 
asen tados en e l 
c e r ro  C a ld e rico , 

definen la  fisonom ía 
con sabu ren se

Consolación y de los Franciscanos, la 
Ermita del Cristo de la Vera Cruz, el 
Torreón de la Tercia, el Alfar, el ayun
tamiento, el pósito, la presa romana y 
el Acueducto de las Guadalerzas, son 
algunos de los monumentos que no 
pueden dejar de visitar* quienes del 15 
al 18 de agosto se acerquen a 
Consuegra para disfrutar las VI 
Jornadas “Consuegra Medieval" que 
se celebran en la villa, no sólo en el 
castillo sino en el resto de un munici
pio con mucha historia, que cada año 
vuelve cuatro días al medievo.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Carlos Monroy
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lU ensifiii
Manu Tenorio y 

Café Quijano, platos 
fuertes de las fiestas

Café Quijano y Manu Tenorio, serán los 
platos fuertes de las fiestas de Fuensalida que 
ya están prácticamente preparadas. Con un pre
supuesto de 120.200 euros el alcalde de la loca
lidad, José Julián Gómez Escalonilla, ha pre-

FUENSALIDA
!Castilla  y León'

1 presenta en concierto a:
C A F É  Q U I J A

L A  T A B E R N A  D E L  B

TEN

r  i í w  .......
L  t \ L  *

httpg/www.jcyl.os/turismo • Tcif: 902 20 30 30

SA IBA IBO 14 Dlii s e
A LA S  l2.:iO  >04 li li

Organiza Ayuntam iento do Fuensalida

parado un programa festivo variado y caracte
rizado “por la participación de todos los colec
tivos del municipio: la banda de música, la 
coral, los coros y danzas...”. Las asociaciones 
juveniles también tendrán sus actividades, 
como los campeonatos deportivos y, como 
cada año, para los vecinos, concursos de comi
das y una paella de la que podrá participar toda 
la localidad y que, en otras ocasiones, ha reu
nido a más de 2.000 personas en la plaza.

Entre el l l  y el 15 de septiembre los fuensa- 
lidanos festejarán a su patrona la Virgen de la 
Soledad y al Cristo del Olvido y entre los pla
tos fuertes organizados por el ayuntamientos 
habrá dos orquestas todas las noches y las 
actuaciones de Manu Tenorio, uno de los ído
los de las más jóvenes del programa de televi-

Jo sé  Ju liá n  Gómez 

Esca lon illa , a lca lde: "Son  
unas fie s ta s  m e re c id a s, 
porque m i pueblo e s  muy 

tra b a ja d o r"

sión Operación Triunfo, y Café Quijano. “Unas 
fiestas merecidas -como manifestaba el alcal
de, José Julián Gómez Escalonilla- porque 
mi pueblo es muy trabajador”.

El pregón tendrá lugar el día 11 y correrá a 
cargo del conde de Fuensalida, con el que con
tactó el ayuntamiento hace unas semanas. José 
Luis Pérez de Ayala y López de Ayala es 
catedrático de economía y fue rector de la 
Universidad San Pablo (CEU). A pesar de que 
hace años que no visita el municipio no ha 
mantenido el contacto y aceptó “muy ilusiona
do” el ofrecimiento del presidente de la corpo
ración fuensalidana que se lo hizo en el trans
curso de una comida.
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2 de Agosto 2002torrios
Jesús Alonso era profesor del hstituto Alonso de Covam tias

Consternación por la muerte 
repentina del marido de la alcaldesa

Miles de toirijeños quisieron despedirse el 
pasado martes, día 30, de Jesús Alonso, mari
do de la alcaldesa, Mercedes Giner, falleci
do repentinamente el día anterior como con
secuencia de un infarto cuando estaba pasan
do unos días de vacaciones en Alicante.

No sólo el pueblo de Torrijos quiso estar en 
esos difíciles momentos con su esposa y sus 
tres hijas (Julia. Mercedes y Elena), también 
estuvieron las máximas autoridades de la

región. Desde el presidente regional, 
José Bono, el vicepresidente, José 
María Barreda y el consejero Porta
voz, Emiliano García-Page, hasta el 
delegado del Gobierno, Juan Ignacio 
Zoido, el subdelegado, Jesús Hernii- 
da, el presidente de la Diputación, 
Miguel Angel Ruiz Ayúcar, y nume
rosos consejeros, delegados provin
ciales y alcaldes de la zona todos 
nadie faltó a la triste cita. Tampoco 
una delegación de la corporación 
municipal de Aspe (Alicante), muni

cipio hermanado con Torrijos. Aparecen en la 
foto de la izquierda con su alcalde.

Jesús Alonso nació en Torrijos hace 50 
años y era profesor de Física y Química en el 
Instituto Alonso de Covamibias, donde era 
muy querido. Hombre de trato afable y cari
ñoso fue candidato a la alcaldía de Torrijos 
por el Partido Socialista. Tras sus vacaciones 
de Alicante tenía previsto realizar un viaje a 
Kenia con su esposa.

Oficina Comarcal 
Agraria para más 

de 12.000 
agricultores

M á s  d e  1 2 .0 0 0  a g r ic u lto re s  y  
cas i 7 0 0  g a n a d e ro s  d e  la  c o m a r
ca  se va n  a  b e n e f ic ia r  d e  la  
nue va  O f ic in a  C o m a rc a l A g r a r ia  
cu ya  p r im e ra  p ie d ra  p o n ía n  esta 
sem a na  el c o n s e je ro  d e  A g r ic u ltu 
ra  y  la  a lc a ld e s a  d e  T o rrijo s . En el 
n u e vo  e d i f ic io  se in v e r t irá n
3 2 0 .0 0 0  euro s  y  e s ta rá  lis to  en el 
p la z o  d e  12 m eses.

Oleada de robos 
durante el fin 

de sem ana
D os p e lu q u e r ía s  d e  la  c a lle  
M a n u e l B en a ya s  y  la  Z a p a te r ía  
R u b a lc a b a  su frie ro n  en la  m a d ru 
g a d a  d e l p a s a d o  v ie rn e s , d ía  2 6 ,  
tres in te n to s  d e  ro b o  q u e  f in a l
m ente  no  re s u lta ro n  fru c tífe ro s  
p a ra  los "c a c o s "  q u e , según  fu e n 
tes d e  la  p o lic ía  lo c a l, p o d ría n  
ser los m ism os p o r e l "m o d u s  
o p e ra n d i" .

En este m o m e n to  la  G u a rd ia  
C iv il re a liz a  las in v e s tig a c io n e s  
o p o rtu n a s  p a ra  e n c o n tra r  a  los 
la d ro n e s  q u e  só lo  c o n s ig u ie ro n  
p ro v o c a r d a ñ o s  en las p u e rta s  
p a ra  a c c e d e r a  los e s ta b le c im ie n 
tos sin q u e  se h a y a  d e n u n c ia d o , 
p o r  el m o m e n to , n in g u n a  sustrac
c ió n .
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Quintanar de la  Orden

Álex Ubago, en la inauguración 
de la pista jardín “Colón”

El equipo de gobierno municipal que lidera 
el alcalde popular, Carlos Madero, se ha 
anotado un tanto muy importante con la 
rcmodclación de la Pista Jardín “Colón” que, 
tras unas obras de adaptación y moderniza
ción del recinto, fue inaugurada el pasado día 
26 con un extraordinario concierto del can
tante donostiarra Alex Ubago, el artista reve
lación de la temporada que, en plena fiebre de

Sonseca: medio 
centenar de atletas 
en el V Duatlón 
sonsecano popular

la “triunfomanía”, ha sabido conquistar al 
público juvenil con un solo trabajo discográ- 
fico como el de “¿Qué pides tú?”. Sus letras 
fueron coreadas por los más de 2.000 jóvenes 
y adolescentes de toda la comarca que llena
ron la remozada Pista Jardín, por la que pró
ximamente pasarán atracciones tan variadas 
como Rocío Jurado, “Los Porretas” o Juan 
Bau, que animarán las Ferias y Fiestas que se 
celebrarán del 14 al 18 de este mes de agosto, 
en las que el plato fuerte será, sin duda algu
na, el concierto del día 16 con el dúo “Estopa” 
en el campo de deportes “Los Molinos”.

Villacañas:
Liz Lobato, en la 
coronación de la 
Reina y Damas

La ¡oven Verónica Arando fue
p roc la m ad a  el p asado  sá b ad o  2 7  
nueva re ina de  las fiestas v illacañe- 
ras que se ce lebran entre los días 8 
al 12 de agosto, y  en las que esta
rá a co m p a ñ a d a  p o r sus dam as de 
honor, María Torres y  Verónica 
Camuñas. Las jóvenes fueron 
co ronadas en un m ultitud inario  
acto  en el A u d ito r io  M u n ic ip a l, 
don de  fue p ron u nc iad o  el p regón 
de festejos a ca rg o  de la p op u la r 
a c triz  de  esta lo ca lid a d , Liz 
Lobato, presentadora  de  "La 
M a n d ra g o ra " en La 2 de TVE.

Sonseca

ecos

Deporte y música en la X Semana de la JuventudUn total de 5 0  atletas de diferentes categorí
as partic iparon el pasado 2 7  de julio en el 
V Duatlón Sonsecano Popular, o rgan izado  
por la C om pañía de A labarderos y  el C.P. 
Evangelista-Atletismo. Los atletas recorrieron 
cuatro kilómetros de carrera sobre el asfalto 
y  2 0  en bicicleta por terreno mixto.

Del 22 al 28 de julio Sonseca ha cele
brado la X  Semana de la Juventud. 
Siete días en los que los sonsecanos han 
podido participar en un taller de habili
dades para ligar, impartido por el edu
cador social Alejandro Sánchez; acti
vidades multiculturales organizadas 
por jóvenes solidarios; un mercadillo 
de comercio justo; talleres de caligrafía 
de nombre en árabe; sonidos del África 
tribal; a sí como los deportes más varia
dos y  el concierto de música celta ofre
cido por el grupo “Ingredients”.
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El Carpió de Tajo y 
Santo Domingo 

Caudilla: música 
y espectáculo

Son sem anas p u ra m e n te  festivas. 
C o m o  lo  m uestran  las im á g e n e s  
in fe rio re s . En u na  d e  e lla s  c o n 
te m p la m o s  la  tra d ic ió n  d e  d e sca 
b e z a r a  los g a n so s  en El C a rp ió  
d e  Ta jo ; en la  o tra  o b s e rva m o s  
ta n to  a  la  R eina c o m o  a  las 
D am a s d e  H o n o r d e  S an to  
D o m in g o  C a u d il la  a c o m p a ñ a d a s  
d e  las d ife re n te s  a u to r id a d e s  
m u n ic ip a le s .

Madridejjos: 
hom enaje a  las  
m ás m ayores

El Ayuntam iento de  M a d rid e jo s  rin
d ió  hom enaje  a las dos vecinas más 
m ayores del pueblo, Dorotea 
Martín Delgado y  Manuela 
Alameda-Aguado, el pasad o  
2 6  de  ju lio  co in c id ien d o  con la festi
v id a d  de  San Joaquín y  Santa A na . 
Una misa en la erm ita  de  la santa y  
la actuación  del g ru p o  de  C oros y  
D anzas "P rado  Santa A n a "  h izo  las 
delic ias de  hom ena jeadas y  fam ilia 
res, un acto  que ca d a  a ñ o  despierta  
más expectación.

Fiestas multitudinarias 
con un sabor especial

A San Pantaleón le homenajearon en 
Burujón. Noches de música, verbenas popu
lares y madrugadas de emoción con unos 
encierros que provocaron que numerosos 
vecinos se dieran cita por las calles de la 
localidad. Tanto los fuegos artificiales como 
el chupinazo sirvieron de pistoletazo de 
salida. La senadora del PP, Remedios 
Gómez (en el centro, junto al alcalde, Anto
nio Rodríguez), fue la pregonera. No faltó 
de nada ni nadie. Incluso estuvo presente el 
presidente de la Diputación toledana, 
Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar; junto a uno de 
sus vicepresidentes, Ángel Pedro Aguado 
(ambos, en la foto inferior). En la imagen 
superior observamos a la Reina de las ties
tas y a sus Damas de Honor. Actos religio
sos y lúdicos hicieron que todos se lo pasa
ran a lo grande.

La Reina y las Damas 
de Honor fueron las 
principales protago
nistas de las fiestas de 
Burujón. En el centro, 
la pregonera, Reme
dios Gómez; junto al 
alcalde, Antonio 
Rodríguez. Abajo, el 
presidente de la Dipu
tación, Miguel Angel 
Ruiz-Ayúcar, escu
chando atentamente la 
lectura del pregón.
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la provincia
Los abuelos, 
una fiesta en 
cada pueblo

M ayores de 31 municipios de 10 com arcas de la p ro 

vincia pro tagonizaron las celebraciones del Día del 

Abuelo, o rgan izadas po r el Proyecto A leg ría , el pasado 

26  de julio. Abuelos y  nietos, coord inados po r 150  m on i

tores, com partieron una jo rnada ca rgada  de recuerdos.

“La celebración del Día del Abuelo fue un 
éxito de participación”, esta es la valoración de 
la coordinadora del Proyecto Alegría, 
Ascensión Octavio, un proyecto impulsado 
por la Diputación Provincial de Toledo, en cola
boración con el Fondo Social Europeo, que se 
encargó de convertir a los mayores de la pro
vincia en protagonistas, el pasado viernes día 
26, coincidiendo con la celebración de la festi
vidad de San Joaquín y Santa Ana.

Un total de 150 técnicos especializados, que 
reciben formación desde el pasado mes de abril, 
han dirigido los grupos promotores repartidos 
por 3 1 municipios de la provincia, los mismos 
en los que se han desarrollado actividades suge
ridas por los mayores y compartidas por los más 
pequeños. “Esto explica que las actividades 
desarrolladas en cada una de las 10 comarcas 
haya sido diferentes”, explica Octavio. Desde

las exposiciones de artesanía y fotografías anti
guas organizadas en Miguel Esteban, la Villa de 
Don Fadrique y Mora, el desfile de modelos de 
Félix Ramiro, protagonizado por los mayores, 
que contó con la presencia del candidato del PP 
a la presidencia del Gobierno regional, la cele-

Con el apoyo de los 
profesionales del 
P royecto A legría

bración de los juegos de siempre, los concursos 
de baile o la degustación de dulces típicos son 
algunas de las actividades que ocuparon una 
jornada protagonizada por los mayores.

Fue la primera toma de contacto con los 
mayores de los profesionales del Proyecto

Alegría, en su mayoría chicas, que en septiem
bre comenzarán su formación práctica en sus 57 
municipios toledanos de origen. “Están total
mente sensibilizados con los mayores a los que 
ven desde el punto de vista profesional. 
Trabajamos en el ámbito de la animación y pro- 
animación”.

El proyecto no ha hecho más que empezar y 
ha calado ya en los monitores, se presentaron 
más de 1.000 pitra 150 plazas, de hecho hay 
gente en lista de espera y personas que acuden 
a las clases como oyentes; en los mayores, que 
han participado activamente en la fiesta, y en el 
resto de habitantes de los pueblos que se hicie
ron eco de la fiesta y se volcaron con la organi
zación.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Vicente Iniesta/Toni Gómez/ Diputación

Junto a estas líneas, la 
exposición organizada en 
Quintanar con motivo del 
Día del Abuelo. A  la 
izquierda, una celebración 
del día de los mayores en 
Orgaz. Arriba, el candidato 
del PP al gobierno regio
nal, Adolfo Suárez Illana, 
con los mayores de 
Menasalbas, el día de San 
Joaquín y  Santa Ana.
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En la imagen de la izquier
da, el alcalde de Toledo y  

presidente regional del TI] 
José Manuel Molina. junto 
a su familia en la Plaza de 
San Pedio, en Roma, donde 
f i e  recibido por el Papa. 
En la fotografía inferior, 
Emiliano García-Page, 
consejen> Portavoz del 

Gobierno ivgional, quien 
m  uerda con cariño sus 

primeras vacaciones en la 
playa junto a su familia.

El mejor verano 
de sus vidas

Con los niños, con sus cón

yuges, con sus amigos. .. A 

la playa, a cualquier país de 

Europa, incluso por el Nilo 

o, cruzando el Atlántico, a 

Cuba. Son algunos de los 

lugares y ocasiones que los 

personajes públicos de 

nuestra comunidad recuer

dan como las vacaciones 

más emotivas de su vida.

Quién no recuerda algún veraneo 
como el mejor que ha pasado en su vida. 
Bien por alguna anécdota que se guarda 
con especial cariño, bien por ser las pri
meras que comparte con algún ser queri
do o, simplemente, porque hayan sillo los 
días más divertidos que ha vivido nunca. 
Pues algunos de las personas de mayor 
relevancia política o social de Castilla-La 
Mancha también han tenido o esperan 
tener unas vacaciones estupendas, de esas 
que no se olvidan jamás.

Los casos que hemos conocido son de 
lo más variado. Por ejemplo, Emiliano 
García-Page, consejero Portavoz del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, añora 
unas vacaciones relativamente cercanas. 
Recuerda con especial cariño las que pasó 
hace tres años en una playa de Levante 
porque eran las primeras que compartía 
junto con su esposa y sus dos hijas. 
Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura, tiene una idea parecida de sus 
mejores días estivales. Afirma que des
pués de 19 años en política espera que el

veraneo ideal este |xir llegar, |xm\> que si 
tuviese que elegir alguno sería el del año 
1981, porque lúe el primero que pasó con 
sus dos niñas. Como curiosidad, comenta 
que enseñó a nadar a las dos y que lúe en 
las playas de Levante. Con añoranza 
rememora Blas Felipe Fernández, vice
presidente de la Diputación de Toledo, las

(continúa en la página 48)
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Para Molina, los viajes de su vida son las 
celebraciones de su décimo y vigésimo 

aniversarios. B prim ero fue un recorrido  
por el Mío y el segundo un viaje a Roma

cuando lo recorrió con su 
esposa y otras dos parejas. 
Ocurrió justo después de 
aprobar sus oposiciones de 
profesor y ejercer como tal. 
Además, afirma que se gastó 
todo lo que había ahorrado y 
que, aunque ha vuelto a esas 
ciudades, para él nunca ha 
sido lo mismo.

Los más indecisos de nues
tros personajes públicos no se 
deciden entre las que han sido 
las jomadas estivales más 
agradables y prefieren enu
merar dos. Juan Manuel 
Molina, alcalde de Toledo, se 
queda con las que compartió 
con su esposa, Pilar 
Moraleda, en su décimo ani
versario de boda, haciendo un 
maravilloso recorrido por el 
Nilo del que afirma que fue 
una experiencia maravillosa.

Arriba, José Bono, presidente de la región, que este año volverá a El 
Salobre y a tierras gallegas. Abajo, Juan Ignacio Zoido, delegado del 

Gobierno, cuyo mejor estío lo pasó en Mallorca hace un año.

(viene de la página 47)

jomadas de descanso que pasaba hace años 
con su mujer e hijas en la playa. Cercano es el 
recuerdo de Juan Ignacio Zoido, delegado 
del Gobierno en Castilla-La Mancha, ya que 
elige las del año pasado en Mallorca porque 
en ellas pudo reunir a toda su familia, a pesar 
de tenerlas que interrumpir por motivos de 
trabajo. Aún así, asegura que le encantó dis
frutar allí de los deportes náuticos. José 
Francisco Rivas, alcalde de Talavera de la 
Reina, también es de los que les gusta disfru
tar de su familia, porque, según matiza, el 
cargo que ostenta le hace alejarse mucho de 
ella en la época de trabajo. Pero no se decide 
por ningún veraneo especial, ya que en todos 
cree que hay y ocurre algo único.

Aparte del sol y el mar, son otros los desti
nos que recuerdan con predilección. En el par
que de Eurodisney en París tuvo su mejor 
excursión acompañada por sus hijos Sagrario 
(Gutiérrez, viceprcsidcnta de la Diputación de 
Toledo, en 1995. Elisa Romero, viceconseje
ra de Educación y Cultura, está entre los que 
prefieren la playa para veranear, aunque a la 
hora de elegir se queda con un recorrido por 
diferentes países de Europa durante un mes. 
Como curiosidad comenta que este viaje sólo 
iba a ser de ocho días en Suiza y que al final 
se convirtió en uno de los viajes de su vida.

Italia fue el país que cautivó a José 
Valverde, consejero de Educación y Cultura,

Repitiendo 10 años después la celebración, en 
este caso de su 20 aniversario, viajando a 
Roma, pero ya con toda su familia, donde 
tuvieron la oportunidad de ser recibidos por el 
Papa (en la imagen superior de la página ante
rior). Carmen Riolobos, diputada regional 
del PP, elige dos como los viajes que más le 
han entusiasmado. El primero de ellos fue el 
verano que estuvo aprendiendo en Francia el

idioma con unas monjas. Y el segundo, en 
1976, lo hizo con un grupo de amigos y ami
gas y consistió en un recomido por Holanda, 
país de los tulipanes, donde hizo parada en 
Breda y Amsterdam. Su recuerdo más espe
cial fue ver cómo funcionaba realmente 
Europa cuando España estaba casi al final de 
la Dictadura. Por su parte, Tomás Mañas, 
consejero de Bienestar Social, tiene dos

A la izquierda, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, presidente de la Diputación, para el que todas las vacaciones son buenas. En el centro, Sagrario Gutiérrez, vicepresi
denta de la Diputación, que recuerda con cariño un viaje a Eurodisney con sus hijos. A la derecha, Joaquín Sánchez Garrido, diputado nacional del PSOE, que es 

un enamorado de la playa y  se acuerda especialmente de un veraneo en Calpe (Alicante) cuando sus niños tenían ocho y cinco años.
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Leandro Esteban no conserva fotos de 
su luna de miel en Cuba porque no 
quitó el precinto a la pila de la cámara
recuerdos muy especiales. El primer viaje, 
que se pagó él mismo, en el año 1988 cuando 
pasó 15 días en la playa; y el segundo, ya con 
su esposa y sus hijos, una excursión muy cul
tural a la Expo-92 que se celebró en Sevilla.

De vuelta a la playa podemos destacar dos 
enamorados del agua salada y las arenas 
calientes. Sobre todo del agua, de la que es un 
apasionado Angel Nicolás, presidente de 
Fedeto, que rememora con añoranza los 20

días que estuvo en 
Tone de la Horadada 
(Alicante), con la que 
hoy es su esposa y 
entonces era su novia, 
un año antes de casar
se. Le encanta el mar 

como buen Piscis y se pasó los 20 días en 
barco y buceando. Este año repetirá lugar, 
pero no situación, ya que irán con él sus dos 
hijos pequeños. También Joaquín Sánchez 
Garrido, diputado nacional por el PSOE y ex 
alcalde de Toledo, es un amante de la costa. 
Sus mejores vacaciones transcurrieron en 
Calpe (Alicante) cuando sus hijos tenían ocho 
y cinco años, porque ya eran lo suficiente
mente mayores como para poder pasear con

El verano favorito de Barreda 
fue de lo más bohemio

José María Barreda, v icepres iden te  de l G o b ie rn o  d e  Castilla-La 
M a n c h a , no sabe si fueron las m ejores, p e ro  p o r lo m enos sí las 
más d iferentes. H ab lam o s de l ve ra n o  d e  1 9 7 0 . Se pasó  el estío 
h ac ien do  una g ira  teatra l sobre  carros y  g a le ras  tira do s  p o r muías 
y  cab a llo s  con  un g ru p o  d e  a m igo s. Representaron tea tro  real p o r 
las p la zas  de  los m unic ip ios, h a c ie n d o  un re co rrid o  desde  A lm a g ro  
hasta Á v ila . V ivían  d e  lo  que  re ca u d a b a n  a l p asa r el som bre ro  
después d e  c a d a  representac ión. D orm ían  a l a ire  lib re  y  asegura  
q ue  pasaron  ham bre  p orq u e  d e d ica b a n  casi to d o  el d in e ro  a la 
c o m id a  d e  los an im ales. A  este tip o  d e  actores se les d e n o m in a  
cóm icos d e  la legua  y  B arreda  recuerda  q ue  sobre  ellos se p u b licó  
un re p o rta je  en el ya  d e sa p a re c id o  "D ia r io  Pueb lo".

A la izquierda, Ángel Nicolás, presiden
te de Fedeto, aficionado a los Ixircos y 

al buceo, asegura que, como buen 
Piscis que es, le encanta el mar. Para 
Nicolás, su mejor época estival fuemn 

los 20 días que pasó en Tone de la 
Horadada con su actual esposa. A la 
derecha, Leandro Estelxm, diputado 
regional del PP, que no conserva ni 
una sola foto de su luna de miel en 
Culki al no quitarle el precinto a las 
pilas de la cámara fotográfica. De 

todos maneras, fue el viaje más emoti
vo que !ut hecho nunca.

ellos. Aunque afirma que siempre veranea en 
Benicásim, donde posee una casa, le gusta ir 
seis días a tierras gallegas, concretamente a 
Pontevedra.

Una de las vacaciones más exóticas son las 
que disfrutó Leandro Esteban, diputado 
regional del PP. Fueron las primeras que pasó 
con su esposa, es decir, su luna de miel. El 
viaje transcurrió en la isla de Cuba y visitaron 
Di Habana, Varadero y Cayo Dugo. Como 
anécdota singular dice que se le olvidó quitar 
el precinto de las pilas de la cámara lotográli 
ca, |x)r lo que no conserva ni una sola foto
grafía de su viaje de novios. De linios modos, 
asegura que tratándose de un viaje tan es|v 
cial, su mujer no se enfadó mucho.

No hemos podido conocer el veraneo lavo- 
rito de José Bono, presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, |xto un año más repar
tirá su tiempo libre en agosto entre 
su localidad natal, El Salobre 
(Albacete), y las tierras gallegas.

Dos de las contestaciones mas 
escuetas a la hora de conocer cuál 
ha sido el veraneo de su vida son las 
de Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, 
presidente de la Diputación de 
Toledo, quien afirma que todos son 
buenos y dignos de ser considera
dos los mejores; y la de Isidro 
Hernández Perlines, consejero de 
Ciencia y Tecnología, que asegura 
que las vacaciones de su vida están 
aún por llegar.

Noelia Martínez 
Fotos: Rebeca Arango
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En San Pedro M ártir, del 12 al 18 de agosto

"Música de las Tres Culturas", un programa 
de nivel ambientado en el medievo

Sobre estas líneas, dos imágenes del ciclo de música del pasado año.

El claustro real de la
Iglesia de San Pedro Mártir 
será el escenario del II ciclo 
de conciertos de verano 
“Música de las Tres Cultu
ras”, que se desarrollará del 
12 al 18 de agosto. Durante 
toda la semana, a partir de 
las diez de la noche, un 
selecto plantel de grupos de 
música de época de las tres 
culturas deleitarán a los 
amantes de este tipo de con
ciertos. Paralelamente, el 
Claustro del Tesoro de San 
Pairo acogerá una pequeña 
exposición recordatorio, que 
podrá visitarse de 10 a 14 horas y de 18 a 21 
horas, y cuya temática gira en tomo a la expul

sión de los mudéjares de 
Toledo, cuando se cumple 
el V centenario del decreto 
de los Reyes Católicos.

El Ministerio de Cultura, 
el Ayuntamiento de Toledo, 
la ONCE y la Universidad 
regional, participan en esta 
iniciativa organizada por 

Teatrarte y Tiempo Útil. El 
pasado año fue todo un éxito 
y entre los fines de los coor
dinadores, Juan Carlos 
López y Antonio Prada, 
está mejorarlo y díale la 
dimensión que merece y per
mite Toledo, además de ir 

involucrando a la sociedad toledana y atraer al 
turismo.

Una exposición sobre 
la exptdsión mudejar 
acompañará al c ido  

de conciertos

Alumnos toda España perfeccionan 
su música en el Jacinto Guerrero

C on  el o b je tiv o  d e  p e rfe c c io n a r la técn i
ca  q ue  poseen , en un a m b ie n te  d e  tra 
b a jo  m ás re la ja d o  y  sin los rig o re s  q ue

im p o n e  el curso  a c a d é m ic o , 2 0 0  a lu m 
nos p roce de n te s  d e  c o n se rva to rio s  d e  
m úsica  d e  to d a  España p a rt ic ip a n  en el 
V  C urso  d e  V e ran o  d e  Instrum entos d e  
V ien to  y  D ire cc ió n  M u s ic a l, o rg a n iz a d o  
p o r la D ip u ta c ió n  P ro v inc ia l, a  través d e l 
C o n se rv a to rio  "Ja c in to  G u e rre ro "  y  d e l 
S e m in a rio  d e  V ien to  d e l cen tro . El p resti
g io s o  m úsico , Enrique García Asen- 
sio, c la u su ra rá  un curso  "m u y  in te resan 
te, co n c e n tra d o  y  uno  d e  los m ás num e
rosos d e  los q ue  se o rg a n iz a n  en Espa
ñ a " , a se g u ra  Eloy Gracia, p ro fe so r de l 
c o n s e rv a to rio  to le d a n o .

En
b r e v e

“Repintar Altamira”, 
un viaje al Paleolítico 
desde el Santa Cruz

Hasta p rinc ip ios  de  septiem bre, 
el M useo  de  Santa C ru z  de 
Toledo a co ge  la exposic ión  
"R epin ta r A ltam ira : Un v ia je  al 
Paleolítico S upe rio r", o rg a n iz a 
d a  p o r la Fundación Cultura y  
Deportes. La muestra, presenta
d a  el p asad o  martes 3 0 , preten
de  fa m ilia r iza r a l visitante con 
la v id a  de  los habitantes de  las 
cuevas durante  ese p e rio d o  his
tórico , a través de fotografías, 
im ágenes y  textos, in fo rm a Efe.

Un libro de la UCLM 
recose las costumbres 
del Toledo medieval

"A bastecim iento  y  A lim entac ión  
en Toledo en el s ig lo  X V" es el 
título del lib ro  e d ita d o  p o r el Ser
v ic io  d e  Publicaciones d e  la Uni
versidad reg iona l. El texto, cuyo 
grueso ha s ido re a liza d o  con 
docum entac ión  del A rch ivo  
M u n ic ip a l d e  Toledo, recoge el 
estudio re a liza d o  p o r el profesor 
Ricardo Izquierdo, sobre el 
abastecim iento  en la c iud ad . 
Entre las conclusiones extra ídas 
destaca el hecho de  que  el pan, 
la ca rne  y  el v ino, ¡unto con el 
pescado  eran los alim entos bási
cos del Toledo del s ig lo  XV.
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Mañas clausura el
IV Aula de Asdownto

en San Servando

El c o n s e je ro  d e  B ien e sta r S o c ia l, 
Tomás Mañas, clausuró  el pasad o  
viernes 2 ó , el IV A u la  d e  T rab a jo  de  la 
A so c ia c ió n  del S índrom e de  D ow n de 
Toledo (A sdow nto ). D urante dos sema
nas, 7 0  n iños tu te lados p o r 2 3  m onito 
res, co m p a rtie ro n  talleres, aulas y  jue
gos en el C as tillo  de  San S ervando .

2 de Agosto 2002

Sucesos y co stu m b res

Jóvenes toledanos de 
campamento con la 
Diputación Provincial

El a lb e rg u e  de “El Linchero” en Piedraescri- 
ta, Robledo del Mazo, acoge durante los meses 
de julio y agosto un campamento de verano 
organizado por la Diputación, del que disfruta
rán 120 jóvenes de la provincia de Toledo. Por 
su parte, otro gaipo de chavales toledanos han 
participado en el campamento realizado en la 
localidad almeriense de Aguadulce, de finales 
de junio a mediados de julio.

M a n u a l i d a d e s

"Los padres deberían preocuparse 
en iniciar a sus hjjos para que 

fueran un poco 'marntas” '

D e e n tre  la s  personas del acervo toledano más originales que he conoci
do Don G uillerm o Téllez se lleva la palma. Si me está escuchando desde 
algún recóndito lugar del Universo, seguro que se llevará una sorpresa al 
ver que se habla de él, pues tenía un amargo concepto del ser humano y de 
la posibilidad de ser recordado con cariño. Don Guillermo pensaba -y no 
sin razón- que los hombres éramos, en general, ingratos y que el egoísmo 
era una regla sin excepciones en la conducta humana. En temas pedagógi
cos era un adelantado de su tiempo, a pesar de que con los niños mantenía 
una relación de amor/odio difícil de entender. Sabía un montón de arte y 
arquitectura y sus juicios sobre éste y otros temas eran de una enorme caus
ticidad. Aunque vaya en su descargo el paliativo de su gracejo andaluz y lo 
acertado de sus opiniones sobre personas y cosas, siempre matizadas por el 
fino tamiz de su humor ácido e inteligente. No sé por qué, pensando en 
escribir sobre la formación infantil me ha venido, espontáneamente, su 
imagen a mi mente, y he recordado su interés porque los niños fueran hábi
les, por lo que les obligaba a 
hacer cajitas y otras manua
lidades con papel reciclado, 
como telegramas viejos y 
otros restos de la adminis
tración abandonados, que 
no sé de dónde los sacaría.

Una de las obligaciones
que deberían imponerse a los padres y docentes en la sociedad presente, es 
enseñar a sus chavales cómo resolver los problemas domésticos, especial 
mente por la tremenda dificultad en encontrar quien repare los adminículos 
caseros averiados. Cada vez resulta más complicado el encontrar cómo 
solucionar sus posibles desarreglos o desperfectos. Por ello, todo joven 
debería aprender cómo, por ejemplo, se instala un enchufe, se encinta un 
cable pelado, se desmonta un grifo o una cisterna que gotea, cómo se acce
de al interior de un electrodoméstico - que a veces parece que los ha mon
tado el diablo- cómo se instala un vídeo o una televisión, cómo se enmar
ca un cuadro o un retrato, cómo se hace un prolongo eléctrico y-en fin- toda 
esa serie de tonterías que acarrea la vida cotidiana del hogar. Y es que cada 
vez resulta más difícil encontrar una persona que resuelva las innumerables 
y pequeñas averías que aparecen en el día a día de una familia. Por eso una 
preocupación de los padres debería ser iniciar a sus hijos e hijas para que 
fueran un poco “manitas” en relación con los problemas caseros. Porque no 
es cuestión de que cada vez que se rompe o se ave
ría cualquier piececilla del hogar o de algún elec
trodoméstico haya que contratar todo un servicio.
Entre otras razones porque sus emolumentos son, 
a veces, exagerados en relación con el problema 
que resuelven. Esto debe reservarse para mayores 
tareas.

Y, por cierto, y hablando de habilidades, tampo
co pasaría nada porque todos aprendiéramos de 
pequeños algo de albañilería, cocina y carpintería. GOllZalO Payo
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Eduardo Herrera Presidente del CD Toledo

“Ficharía a Rivaldo, pero 
no tenemos dinero”

I s r a e l  y B a u t i ,  ú l t i m o s  
r e f u e r z o s  d e l  C D  T o l e d o

"La m ejor fórm ula pa ra  
consegu ir 6 .000 soc io s 
es ascender a P rim e ra  

D ivisión, porque en 
Segunda só lo  hay fie le s"

Israel y  Bauti (en la im agen) son 
los dos últimos ficha jes de l C D  
Toledo. El p rim ero  p rocede  del 
Elche y  juega en el centro  del 
cam p o ; el segundo, de l Huesca, 
juega tam b ién  d e  m e d io  centro, 
pero  p o r la b a n d a  izq u ie rd a . Q u e  
se unen a Nacho Azcona, 
Ernesto y  Emilio. Ya no q ue da  ni 
un euro  p a ra  adqu is ic iones, des
pués de  invertir 3 0 0 .0 0 0  euros.

Muy solos. Pero no única
mente cuando finalizó la pasada 
temporada, que fueron momen
tos muy duros, sino otros años. 
Hemos llamado a todas las 
puertas institucionales posibles, 
como el Ayuntamiento y la 
Junta, y ... Son buenas palabras 
pero a la hora de la verdad ves 
que no te repercute.

- ¿Por qué no se llegaron a 
concretar alguna de las ofer
tas que hubo para comprar el 
club?

Hubo varias. La primera seria 
fue la de “Sport 21”, pero ofre
cieron 10 veces menos de lo que 

nosotros pedíamos y pensamos que además 
podían especular con el club. La segunda, la 
de “Agualoca”. Con Arturo Fernández había 
un acercamiento, una cantidad que estaba 
fijada, pero hubo un giro en el Consejo de 
Administración de Ceratres en el que se deci
dió que si quería el club tenía que pagar
600.000 euros. Arturo dijo que no y a partir 
de ahí se distanció. Eso no quita que quiera 
colaborar con nosotros. De ahí que le este
mos muy agradecidos.

- ¿Por qué en Toledo no se apoya al fút
bol tanto como en otros lugares del país?

No se apoya. Tengo una duda: si tuviéra
mos 6.000 socios, ¿tendríamos ayuda?

- ¿Y qué hay que hacer para conseguir
6.000 socios?

La mejor fórmula para conseguirlo es 
ascender a Primera División, porque tanto en 
Segunda A como en Segunda B tienes a tus

Eduardo Herrera considera 
que cerrar el club no era, en 

ningún momento, viable. Ni 
para el CD Toledo ni para él 

mismo. Que al final no era la 
solución adecuada y  que 

tanto Fernando Jerez como él 
siguieron adelante. Pero ya 

sin Ceratres.

Después de unas semanas de angustias, 
Eduardo Herrera vuelve a sonreír. Sabe que 
“su” CD Toledo es una incógnita deportiva 
pero aspira a subir a Segunda A. Estas son las 
verdades de un presidente.

- Volviendo la vista atrás, el CD Toledo, 
¿estuvo a punto de desaparecer?

No, en ningún momento. Surgieron algu
nas dudas, Ceratres estudió todas las alterna

tivas y al final, analizando, se sabía que cerrar 
el club no era viable por ningún sitio y que no 
interesaba ni para el club ni para nuestra ima
gen. Es muy fácil decirlo, pero luego hacerlo 
es muy complicado. Ceratres iba a quedar 
como el malo de la película. Ahora ya es dife
rente, la empresa ya no está por medio, sólo 
Fernando Jerez y yo.

- ¿Se sintieron solos?

jOUGREStoMo
/' ... 
íaps cCM 'fíS...

m m
/  y  e 
Valterre

/ -* .4'
Valtorre

TOUGREStoícdo
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Herrera entiende que para con
seguir una masa social fiel hay 
que estar en Primera División, 

porque tanto en Segunda A  
como en Segunda B se cuenta 

tínicamente con los pocos fieles 
actuales y  los que se incorporan 

en los illtimos partidos si el 
equipo va bien.

" B  CD Toledo, en ningún 
momento, estuvo a 

punto de desaparecen. 
C e r ra r  e l club  no e ra  

viab le p o r ningún s itio "

"Con e l CD Toledo he 
perd ido d inero , pe ro  

tengo mi esp in ita  y no 
sabes dónde va s a 

llegar. Es a s í''

fieles y a los que se incorporan a última hora 
si el equipo va bien. Pero luego está claro que 
la gente es del Real Madrid o del Atleti.

- ¿Quizás ha pasado sus horas más 
amargas en el plano deportivo con la ines
perada muerte de Pedro Alberto?

Hombre... Sí, porque ante todo se valora a 
las personas. He visto lesiones graves de 
jugadores, situaciones para cinco o seis 
meses... Pero lo de Pedro Alberto fue supe
rior.

- Si pudiera, ¿a qué jugador ficharía?
Ahora mismo, que está libre, a Rivaldo. Ja, 

ja . .. Pero no tenemos dinero.
- ¿Ha perdido dinero con el fútbol?
Sí.
- Y por lo que veo, ¿sigue dispuesto a 

seguir perdiendo más?
Es una situación donde tienes tu amor pro

pio. Ves que estos últimos cuatro años las 
cosas no han ido como debieran pero todavía 
tienes tu espinita y no sabes dónde vas a lle

gar. Es estos momentos tiene que ser así y hay 
que saberlo soportar.

- ¿Por qué decidió, finalmente, fichar a 
Vilches?

Porque se apuesta por una persona joven, 
con ilusión, con experiencia relativa en las 
categorías inferiores del Atlético de 
Madrid... Sin apenas haber trabajado en 
Segunda B pero... Hay personas como él que 
luego triunfan. Con Pradito apostamos poi- 
una persona con cierto nivel, con un currícu- 
lo muy bueno y experimentado. No resultó 
tan bien como pensábamos y este año vamos 
a probar con el efecto contrario.

- ¿Por qué falló el equipo con Pradito? 
O, ¿por qué falló Pradito?

Tuvo muchos lesionados. Al final hubo 
muchas discrepancias en el vestuario y no fui
mos capaces de cortarlo. Yo soy el máximo 
responsable y me hubiera gustado enterarme 
antes, para haber tomado medidas. No fue así 
y el cúmulo de circunstancias nos llevó a la

"A l fina l hubo m uchas 
d iscrep an c ia s en el 

ve stu a rio  y  no humos 
capaces de co rta rlo . Yo 

soy  e l re spon sab le "

situación conocida por todos.
- ¿Es difícil llevar un vestuario?
Es difícil dominar un grupo. Por eso valoro 

mucho, en un entrenador, que sepa utilizar la 
psicología. Más incluso que las propias táeti 
cas. porque al final el éxito depende del pode 
río físico, del dominio del grupo,.. 1 .os siste 
mas, al final, dependen del comportamiento 
de los jugadores, de saber estar ahí.

- ¿Qué le parece que al Toledo, de nuevo, 
se le haya cambiado de grupo?

Un cachondeo, hablando pronto y mal, por
que somos los correturnos. los comodines. Y 
tampoco es eso. El año pasado nos acoplamos 
muy bien al grupo que tuvimos y nos hubiera 
encantado repetir.

- ¿Cuáles serán los rivales más difíciles 
del CD Toledo esta temporada?

Todos, porque no tengo bien analizado el 
grupo.

- Y del Tala vera CF, ¿qué espera?
Más o menos, que siga la misma dinámica 

que el año pasado. Sabe cuáles son sus fuen
tes de ingresos y hace una plantilla compacta 
para pasar las menos dificultades posibles.

- Y el CD Toledo, ¿qué va a hacer?
Es una incógnita. Es un período de adapta

ción en el que se apuesta por un grupo de 
gente joven con ilusión. Nunca se sabe.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango
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Su debut con el Astalia La Calzada será en Lanzarote

Una sonsecana en la 
élite del balonm ano

A C ris tin a  G arc ía  se le ha cumplido el 
sueño de cualquier deportista de su edad. Con 
tan sólo 18 años debutará en la Primera 
División de balonmano femenino con el 
Astalia La Calzada, un equipo sénior de 
Gijón.

La descubrió el entrenador de este equipo 
cuando jugaba un torneo internacional en 
Torrcllanos Alicante. Este torneo además le 
supuso conocer el interés que por ella muestra 
por algunos equipos franceses.

Según matiza Cristina, natural de la locali
dad toledana de Sonseca, supone para ella un 
avance impresionante, ya que va a pasar de 
jugar con amigas de toda la vida en el equipo 
local Sonseca P.D.M. a compartir plantilla con 
jugadoras que ya han sido internacionales con 
la Selección Española.

Su trayectoria hasta el momento ha estado 
marcada por ofertas de otros conjuntos impor
tantes como el soriano Numancia, también de 
Primera División, o el Bolaños, de Ciudad 
Real, que cuanta con una de las mejores can
teras juveniles del país.

Cristina es una deportista nata. Comenzó a 
practicar el balonmano con tan solo ocho años 
de edad y fue una de las pioneras en jugar en 
un equipo infantil de fútbol en Sonseca en 
1998, año en el que combinó los que son sus

deportes preferidos: fútbol y balonmano. 
Aunque no duda en afirmar que le encanta 
cualquier deporte que se practique con pelo
ta.

Su condición como deportista profesional 
se confirmará en Lanzarote, en el primer 
partido con su nuevo equipo, donde se juga
rá el formar parte de la plantilla titular el 
resto de la temporada. El régimen al que va 
a estar sometida en esta formación es muy 
estricto, con entrenamientos diarios.

Cristina afirma que cuando ve gente a su 
alrededor que juega tan bien se viene un 
poco abajo y que le resulta un poco difícil 
jugar en un equipo de Primera División 
siendo tan joven. De todos modos, no duda 
de sus posibilidades a juzgar por la insisten
cia que ha mostrado el Astalia La Calzada 
en ella.

Su entusiasmo por este fichaje no le hace 
obviar la realidad. Reconoce que es una 
buena opción de futuro, pero que no se gana 
tanto dinero como para tener una dedicación 
exclusiva a este deporte, por lo que asegura no 
va a dejar en ningún momento a un lado sus 
estudios de segundo de Bachillerato.

Noelia Martínez 
Fotos: Carlos Monroy

P o r C ris tin a  G a rc ía  se  
han in te resado  o íro s  
equipos de P rim e ra  y  

de la  liga fra n ce sa

P l d r
R A D IO -T A X I
Y GRUAS DE TOLEDO
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El paralímpico 
Luis Bullido 

campeón del 
mundo de 400

El d e p o rtis ta  p a ra lím p ic o  cas te lla no - 
m a n c h e g o , Luis Bullido Arroyo,

se ha c o n v e rt id o  en el nuevo  ca m p e 
ón d e l m u n d o  d e  4 0 0  m etros lisos en 
la re u n ió n  in te rn a c io n a l c e le b ra d a  en 

la lo c a lid a d  d e  d e  L ille -V illenueve 
(F ranc ia ). B u llid o , b e c a d o  p o r la 

F u n d a c ió n  d e  C u ltu ra  y  D e p o rte  d e  
C astilla -La  M a n c h a , y a  fue  m e d a lla  

d e  p la ta  en la  P a ra lim p ia d a  d e  
S id n e y  2 0 0 0

Ismael ficha por 
el Talavera CF 

tras cuatro años 
en el CD Toledo

Ismael Martín Sobrino, q ue
d u ra n te  las ú ltim as cu a tro  te m p o ra 

d a s  ha m ilita d o  en el C D  To ledo, se 
ha c o n v e rt id o  en nue vo  ju g a d o r  de l 

T a lavera  CF. Ism ael, q ue  según la 
a g e n c ia  Efe ha f ic h a d o  p o r m ás d e  
una te m p o ra d a , d e b u tó  con  el e q u i

p o  ta la v e ra n o  en el p r im e r p a r t id o  
d e  p re te m p o ra d a  d is p u ta d o  co n tra  el 
B é ja r y  fue  después d e  ve r sus e vo lu 

c io n e s  sob re  el te rre n o  d e  ju e g o  
c u a n d o  la d ire c tiv a  d e l co n ju n to  

b la n q u ia z u l d e c id ió  fich a rle .

En la prueba de 50 m etros m ariposa

Noriega, sexto en los 
Cam peonatos de 

Europa de Natación
L a a sc e n d en te  trayectoria del 
joven nadador toledano Jav ier 
Noriega se confirmó en los 
Campeonatos de Europa de 
Natación que se celebran en la ciu
dad alemana de Berlín. Noriega fue 
sexto en la final de 50 metros mari
posa con un registro de 24 segundos 
y 23 centésimas, a sólo seis centési
mas de su mejor marca de la tempo
rada, y confirma su posición en el 
ranking europeo de este año. El 
nadador se quita de esta forma la 
espina que tenía clavada desde la 
última cita europea que tuvo lugar 
en la ciudad holandesa de Amberes, 
el pasado mes de diciembre, y en la 
que, debido a una mala salida, no 
pudo alcanzar la final.

Esta sexta plaza es un buen espal
darazo para el deportista toledano 
que figura en el programa Clamo y 
que afronta con optimismo su próxi
ma cita: los Campeonatos de España 
de Natación que se celebrarán a par
tir del próximo siete de agosto. Noriega con las ocho medallas conquistadas en los

El éxito de Noriega en la capital Campeonatos Nacionales de fascina corta celebrados
alemana se suma a las ocho medallas en G ijóu  en diciembre de 2001.
conquistadas en los últimos
Nacionales de piscina corta celebrados en colgó ocho medallas (dos oros, tres platas y 
Gijón en diciembre de 2(X) 1 y en los que se tres bronces).

Más de 300 aficionados al tiro al plato  
se dan cita  en La Bastida

Más de 300 aficionados al tiro al plato participa
ron el pasado fin de semana en el Campeonato 
Nacional de Tiro al Plato celebrado en las insta
laciones del Campo Tiro de la Bastida. La 
Diputación Provincial de Toledo ha colaborado 
activamente con la Federación Regional de Tiro 
en la organización de este campeonato, con el 
que la institución provincial pretende que se 
recupere la tradición por este deporte, histórica
mente reconocido en la provincia.
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entrevistereverente
J U A N  A N T O N IO  

M U Ñ O Z  G A L L E G O

Diputado nacional 
del Partido Popular

Juan Antonio Muñoz Gallego tiene 57 años y 
nació en Pozuelo de Calatrava (Ciudad Real). Aunque salió 
de allí a los tres años. Acabó Magisterio y se fue a Tarra
gona. Llegó a Talavera "atraído" por su esposa, natural de 
la ciudad de la cerámica. También es licenciado en Geogra
fía e Historia y en Derecho. Todo un estudioso. Su carrera 
política comenzó en Cataluña, ya que allí "flirteaba" en 
AP. Se considera un hombre conservador, de derechas y con 
talante moderado, "no me gustan los exaltados". Milita en” 
el PP desde 1982. Del 91 al 99 fue concejal de Talavera y 
ahora acaba de sustituir, como diputado nacional, a Isabel 
Tocino. "Y guardaré mi acta con mucho afecto", matiza.

D . N .  I .
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Acaba de tomar posesión en el Congreso de los Diputados en sustitución de Isabel 
Tocino. Es leal a Carmen Riolobos pero cree que Talavera echa de menos un alcal
de como Florentino Carriches. Maestro por vocación, también es licenciado en Dere
cho y en Geografía e Historia. Considera que Toledo es una provincia bicéfala, sabe 
que es un hombre tremendamente despistado (de hecho, ha llegado a salir a la 
talle con zapatos y calcetines diferentes) y todavía no ha conocido a Aznar.

- El jamón, ¿cómo le gusta: con “Tocino”?
Con tocino, lo tengo claro. Rosáceo. Si no, le quita sabor.
- ¿Quién será el próximo alcalde de Talavera?
Carmen Riolobos, si tiene la suerte, y espero que sea así, de que el partido la nombre 

candidata.
- Y si finalmente Riolobos no lo fuera, a usted, ¿le importaría 

serlo?
Nunca me lo he planteado, pero no estaría dispuesto a serlo. Creo que es una responsa

bilidad muy grande y hay que estar seguro de hacer bien las cosas. Tendría miedo de no 
estar a la altura, por lo que no me lo planteo.

- ¿Qué es lo que más le impresionó cuando llegó al Parlamen
to nacional?

La sensación de estar en un lugar importante para España, tanto ahora como a lo largo 
de su historia.

- ¿Al lado de quién se sienta?
De una diputada de Valencia. En la otra parte no vi a nadie y como yo debuté el día 

del Debate sobre el Estado de la Nación pues no lo recordaba de otros Plenos.
- ¿Ha saludado ya al presidente Aznar?
No, porque sólo estuve en la sesión de tarde y el presidente llegó al final, en las vota

ciones.
- O sea, que debutó en el Pleno más seguido del año, ¿no?
Sí, sí, fue así.
- Y que le gusta más: el sillón de concejal de Talavera que tuvo 

en su día o el del Congreso de los Diputados
Le tengo un gran afecto al sillón de concejal y guardo ese recuerdo, pero soy consciente 

de la categoría superior del otro sillón.
- Después de ser diputado nacional, ¿a qué aspira en política?
A nada, porque nunca aspiré a hacer carrera política. Pensaba guardar para mis hijos la 

papeleta con mi nombre de la candidatura al Congreso, así que con eso lo digo todo. Eso 
supera todas mis pretensiones, porque nunca fui ambicioso en este campo.

- ¿Le llaman, ahora, “señor diputado”?
No, no me produce ninguna sensación oírlo. Recibo felicitaciones de gente que me tiene 

simpatía y que se alegran de este detalle.
- ¿Un libro?
“ El Quijote” , por supuesto.
- ¿Una película?
“El violinista sobre el tejado” .
- ¿Un acontecimiento histórico?
La Transición. 0 el de las Cortes de Cádiz y la entrada en un nuevo orden.
- ¿Cree en Dios?
Sí, pero no practico mucho.
- ¿Está de acuerdo con el aborto?
No, de manera alguna. Hay que buscar soluciones, pero nunca a costa de una vida.

"Esta es una provincia bicéfala, 
cuanto antes lo acepte Toledo será

mejor para todos"
ecos
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- ¿Ha tomado drogas algu
na vez?

Nada, nada.. .  Eso está fuera de tiempo para mí. Afortunadamente, nunca tuvimos el ries
go, es una cosa actual.

- ¿Qué le parece que las parejas de homosexuales, sean hom
bres o mujeres, adopten hijos?

Dentro del respeto a otras opiniones, no lo comparto. Porque la familia es una institución 
clave en la sociedad que de alguna manera se puede resentir.

- ¿Cuándo fue la última vez que vio una película X?
No he visto ninguna. Bueno, algún trocito, porque sin ser X son ...
- ¿Entiende el sexo sin amor?
Sí.
- ¿Por qué el PP de Talavera siempre ha funcionado a base de 

clanes?
Se ha exagerado esa cuestión. Evidentemente, aquí no somos piezas de fábrica y no todos 

somos ¡guales. Y es cierto que hay posicionamientos diferentes, pero lo que está claro es que, 
como en la familia, al final prevalece la familia.

- ¿Echa Talavera de menos un alcalde como Florentino Carri- 
ches?

Pues yo creo que sí. Porque el ritmo de progreso y modernización que la ciudad había 
emprendido se ha paralizado.

- En vacaciones, ¿qué prefiere: playa o montaña?
Playa, pero no con mucho gentío. Me gusta un puerto pesquero, una zona no muy car

gada de población y lo auténtico antes que la explosión turística de hoteles y esas cosas.
- Defíname, en una palabra o frase, a las siguientes personas:
Carmen Riolobos: Lo mejor que en política ha dado Talavera.
José Francisco Rivas: Un quiero y no puedo.
Florentino Carriches: La eficacia de Gobierno.
Pablo Tello: Una institución con muchos aspectos positivos.
Adolfo Suárez lllana: La ilusión porque llegue a Castilla-La Mancha el progreso.

José Bono: El anclaje en Fuensalida sin proyectos y con las ¡deas agotadas.
Para

re¿?Y" m u y '
/v  /V L A  ¿AíYO ZLA^A-T

usted, que ha sido profesor, ¿cuál era su asignatura preferida?
La geografía descriptiva.
- ¿Solía echar a sus alumnos de clase?
No, porque he sido siempre capaz de mantener el orden sin recurrir a eso.
- ¿Era duro con sus alumnos?
Sí, era exigente. Me gustaba, y soy humano, tener afecto a los alumnos, siempre sobre la 

base de un respeto y un orden.
- ¿Me cuenta un chiste?
En general me gusta Gila, pero no soy

chistoso. Soy más de escuchar chistes que 
de contarlos.

- ¿Qué labores hace en su 
casa?

Pocas, generalmente porque siempre 
ha habido que trabajar. Pero últimamen
te soy más "corredor de bolsa” . Vamos, 
que mi esposa siempre me manda a 
recados: “Y traeme esto, y traeme lo 
o tro .. .”

- ¿Sabe cocinar?
No, sé freir huevos y carne. Y ya no sé 

hacer más. Bueno, una tortilla creo que 
también. Y quizás pisto, si me lo propu
siera, seria capaz. Considero que es muy 
difícil cocinar. Y me apabulla el hecho de 
que haya tanta gente que sepa. No tanto 
cocinilla y sí mucho cocinero, porque eso 
me desmerece.

- En el Congreso, ¿a qué 
“fámosillos” ha conocido?

Pues por ejemplo, hablé con el ex ministro Apando, que andaba ya por el graderio. Delan
te de mí está Labordeta, el de la Chunta Aragonesa y hombre amante del jamón de pueblo.
Y hablé con la presidenta, Luisa Fernanda Rudí, porque me la presentó un diputado de Cáce- 
res.

- ¿Por qué tiene fama de ser tan despistado?
H uy... Las cometo muy gordas, muy gordas...
- ¿Me cuenta alguna?
Hombre... Alguna que se pueda contar... Salir a la calle con un calcetín de cada dase 

o con zapatos diferentes. Hay muchas, muchas. Algunos me hacen un gesto y pienso: Bueno...
Y me remiro. Los despistes son muy típicos en España: la gente se levanta pero no por eso 
va despierta. Unos tardan más, otros menos...

- Como abogado, ¿defendería 
a un etarra?

No. Siempre hay unos límites.
- ¿Es Talavera un pueblo y 

Toledo la capital?
Je .. .  Ésta es una provincia bicéfala, una 

realidad que cuanto antes lo acepte Toledo 
será mejor para todos. Tengo claro que esta 
ciudad y sus tierras no forman provincia por 
un avatar histórico, porque cuando se hizo 
la demarcación provincial se había salido de 
una guerra en la que esto había quedado 
arrasado. Si no, esta ciudad seria del estilo 
de Ávila, Segovia.. .  Pero quedó diezmada y 
no pudo ser capital de provincia.

César del Río 
Fotos: José Peña

t í¿Carriches? La eficacia da Gobierno”
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ADULTO JUBILADO SUB'23 MENOR DE 12

FONDO 75 E 50 E 30 E 18 E

GRADA 90 E 70 E 60 E 30 E

T. LAT/BAJA 180 E 120 E 90 E 50 E

T. CENTRAL 240 E 210 E 150 E 60 E

CAMPAÑA DE ABONOS - TEMPORADA 2.002/2.003
A b o n a d o s in te re sa d o s  en  ren o v ar s u  lo ca lid ad :
Los titulares de la tarjeta de Abono de la pasada temporada, podrán efectuar su renovación hasta el miércoles 21 de Agosto. Pasada dicha 
fecha sin haber efectuado la renovación, el Club Deportivo Toledo S.A.D.. entenderá que se renuncia al abono de la Temporada 2.001/2002, 
disponiéndose libremente de la localidad cuyo abono no ha sido renovado.

F o rm a s  de  e fe ctu a r la re n o v a c ió n :

Opción 1: Llamando al número de teléfono 925/251850 y facilitando los siguientes datos:

N° DE ABONADO, ZONA, FILA Y ASIENTO
NOMBRE Y APELLIDOS Y ENTIDAD BANCARIA Y N° DE CUENTA 

Opción 2: En las oficinas del Club de 10:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas

Nuevos Abonados:
Durante el periodo de renovación (hasta el miércoles 21 de Agosto), se podrán adquirir los abonos de localidades que permanecieron libres 
durante la temporada 01/02 A partir del 26 de Agosto de 2.002 se podrán adquirir también los abonos de aquellas localidades que hayan 
quedado libres durante el periodo de renovación y no han sido adquiridos por los abonados.

Abonados Interesados en cam biar su  localidad:
Transcurrido el periodo de renovación existirá un plazo preferente de dos días 22 y  23 de agosto para que los Sres abonados que quieran 
cambiar su localidad puedan optar por algunas de las localidades que hayan quedado libres dicho periodo.
Para poder acceder a estas localidades será necesario cumplir los siguientes requisitos.

Haber renovado el Abono durante el periodo de renovación.
Que el importe del abono que se quiera adquirir con el cambio no sea de precio inferior al que fue renovado.

INFORMACION Y VENTA
OFICINAS DEL C.D. TOLEDO S.AD.-TFNO. 925 /25.18.50

Barrio de Sta Teresa. C/ Uruguay N° 5, 1a A  
Horario: mañanas de 10:00 a 14:00 horas, y Tardes de 16.30 H a 20:00 horas

Rellena este cupón con todos tus datos, envíalo a la revista ECOS (Paseo de Recaredo, 15 - 45002 Toledo) y 
entrarás en el sorteo de 10 abonos de tribuna lateral.

N o m bre  y ap e llidos  
D ire c c ió n ...................
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2 de Agosto 2002música ----------------------
El -triunfo de Rosa 

e n  " T  o l e d o
Fcins de todas las edades, 

muchos llegados a Toledo a 

primeras horas de la m aña

na, disfrutaron del concierto 

de una de las voces mas 

populares del momento. Rosa 

Lópezy la joven  granadina  

ganadora de  “O peración  

Triunfo  " ,  consiguió encandi

lar a l público  que coreó  

todas sus canciones, el pasa

do 30 de julio, en la plaza de 

toros de Toledo. Encantada 

con el público toledano, Rosa 

dio buena muestra de su voz , 

su sencillez y  simpatía, y  tuvo 

una atención especial para  

sus fieles seguidores.

Al g rito  de “Rosa de España, Toledo te 
acompaña”, cerca de 10.000 personas reci
bieron el pasado 30 de julio en la plaza de 
toros de Toledo a una de las voces revelación 
del año, Rosa López.

Niños, padres, jóvenes y mayores compar
tieron una de las convocatorias más multitu
dinarias de la ciudad. Desde primera hora de

la mañana, seguidores de la joven granadina 
llegados de Madrid y otros puntos de la pro
vincia aguardaban cola en las inmediaciones 
del coso toledano. Una hora antes de la apa
rición estelar de la representante española en 
“Eurovisión” se abrían las puertas de acceso 
a uno de los conciertos más coreados de los 
últimos tiempos, que comenzaba puntual, al

filo de las diez y media de la noche. Desde 
“Ausencia”, cuyos primeros acordes fueron 
en off, a “Mi música es tu voz”, la canción 
estrella del concurso que le llevó a la fama, 
Rosa, acompañada de cuatro bailarines, que 
sorprendieron con las coreografías realiza
das por el prestigioso Poti Castillo, y ocho-

(continúa en la  p á g in a  60 )
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É l t L

Sobre estas líneas, dos niños visten camisetas con sus ídolos de 
Operación Triunfo. Arriba, los fans que asistieron al concierto. Más 
arriba, a la izquierda, las colas que se formaron en la entrada de la 

plaza de toros. A la derecha, el momento de la entrada al coso.

(viene de la  p á g in a  59 )

músicos del más alto nivel, los 
mismos que le acompañaron 
durante la gira de conciertos de 
Operación Triunfo, hizo un repaso 
a las canciones de su disco, a las 
más destacadas de las que interpre
tara en “Operación Triunfo” y, por 
su puesto, el tarareado “Europeas 
living a celebration”.

Y no sólo eso, Rosa regaló tres 
canciones más a sus fans, que se 
resistían a despedirla, al grito de 
“otra, otra”. Fueron cerca de dos 
horas, sin descansos, en las que no 
empleó ni un minuto en cambiar su 
atuendo, prefirió dejar patente la 
calidad de su voz, su sencillez, su 
simpatía y su buen humor, en 
medio de un montaje inédito y un 
escenario espectacular, basado en 
una estructura tridimensional,
70.000 vatios de sonido y una ilu

minación robótica, llena de efectos 
capaces de recrear diferentes 
ambientes.

Bastante más delgada que en los 
comienzos de Operación Triunfo, 
ataviada con pantalón negro y top 
de brillos y con un sorprendente 
postizo recogido en una cola de 
caballo muy española, Rosa volvió 
a triunfar entre el público, en esta 
ocasión toledano.

Cerca de 100 personas entre téc
nicos, montadores y personal de 
seguridad: municipales, Cruz 
Roja, protección civil y policía 
nacional, contribuyeron a que el 
concierto fuera un todo un éxito. 
De hecho no hubo que lamentar 
ningún incidente, más allá de algu
na lipotimia fruto de los nervios 
vividos por algunas de las seguido
ras más jóvenes a la hora de acce
der a la plaza de toros, según ase-

ecos
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2 de Agosto 2002

SorprciMUuitr dúo virtual 
con Manu Tenorio

U no  d e  los m om en tos  m ás espec ia les  y  sorprendentes d e  la noche  
fue  el d ú o  con  M a n u  Tenorio , uno  d e  los com p añ e ros  d e  O p e ra c ió n  
T riun fo  co n  la q u e  se re la c io n ó  sentim enta lm ente. El d esp lie g u e  fue 
im p re s io n a n te : una  p a n ta lla  en la q ue  se o b se rva b a  la im a ge n  d e  
M a n u  in te rp re ta n d o  la fam o sa  c a n c ió n  d e  Gloria Stefan "S a n to  
S a n to ".

Esta v e z  la  in fo rm á tica  no  fa lló , co m o  o cu rr ió  en el co n c ie rto  q ue  
Chenoa o fre c ió  rec ien tem ente  en La Puebla d e  M o n ta lb á n , d o n d e  
no  p u d ie ro n  d is fru ta r d e l fam o so  d ú o  q ue  la u n ió  sentim enta lm ente  
a  David Bisbal, y  Rosa nos d e le itó  ¡unto a l sev illan o  d e  este estu
p e n d o  tem a  sa lsero.

gura “Cíngara Espectáculo”, la 
empresa encargada de la organiza
ción del concierto en la ciudad; la 
misma que el próximo 9 de agosto 
traerá a Carlos Baute a la plaza de 
toros de Toledo.

FOTOS CON UNOS FANS MUY 
ESPECIALES. Aunque se mostró 
encantada con el público toledano, 
el calendario apretadísimo de la 
cantante, cuatro largos meses de 
gira en solitario por toda España, le 
impidió disfrutar de la ciudad. El 
mismo motivo impidió que la gra
nadina ofreciera una rueda de pren
sa previa. Rosa llegó a Toledo poco 
antes del inicio del concierto, lo 
justo para probar los equipos, y se 
marchó nada más terminar; el miér
coles 31, actuaba en la plaza de 
toros de La Roda. Pero eso no le 
impidió compartir los minutos pre
vios al concierto en el camerino

con unos fans muy especiales, cua
tro niños parapléjicos de la provin
cia, fieles seguidores de la cantante, 
con los que Rosa se hizo unas fotos 
y a quienes dedicó un entrañable 
autógrafo. Consiguió hacer reali
dad uno de los sueños de los peque
ños que han seguido sus pasos 
desde sus comienzos y tenían espe
cial ilusión por poder saludarla per
sonalmente.

El resto de los fans, que no pudie
ron disfrutar de una dedicación tan 
directa, tenían a su disposición todo 
tipo de artículos de merchandising 
en un puesto instalado para la oca
sión en el ruedo de la plaza de toros 
de Mendigorría. Gorras, camisetas, 
cuadernos, carpetas, tazas... para 
que algunos puedan desayunar con 
Rosa.

Noelia Martínez/lnmaculada Sánchez 
Fotos: Rebeca Apango

Rosa com partió  los m inutos 
p revios al in ic io  del co nc ie rto  
con unos fans muy especiales, 

un grupo de parap lé jicos, 
con los que se hizo unas fo tos 

y a quienes dedicó un 
entrañable au tógra fo
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Carmen Mayoral Hernández y Javier 
Martín Fontecha contrajeron matrimonio el 
sábado 27 de julio en la localidad abulense de 
Piedrahita, una boda para el recuerdo por la 
excelente organización, hospitalidad de los 
anfitriones y el buen gusto presente en cada 
detalle de la celebración. La ceremonia reli
giosa tuvo lugar en la ermita Nuestra Señora 
de la Vega y la cena en la finca “Al cerro del

raso", propiedad de los padres de la novia, 
Antonio Mayoral - empresario de salas de 
cine y presidente de Ecos- y Carmen

Hernández, perfectos anfitriones, atentos a 
cada detalle y pendientes de cada invitado. 
Ellos hicieron de esta boda un acontecimien-

Sólo superada por la novia, la m adre de Carmen 
fue la dama más elegante de la noche, con su 
tre s  piezas verde oliva, con brocado en oro

ecos
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Boda de Carmen 
Mayoral y Javier Martín

Sobre estas líneas, 
a la izquierda, foto de 

familia. A la derecha, Antonio Mayoral 
y Carmen Hernández, padres de la 

novia. Sin duda, la madre de la novia fue 
la dama más elegante con un traje de 
tres piezas verde oliva, con brocado en 
oro y detalles salpicados en fucsia en 

talle, mangas y bolso. El padrino estaba 
impecable; la nota de color de su indu
mentaria f i e  su corbata de rosa palo. 

Junto a estas lineas, el tocado que lucía 
la novia, que estaba radiantes. Recogido 

a la nuca, con tocado de flores y 
retorcidos de tela.
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Arriba, de izquierda a derecha, las niñas que llevaron las arras. En el centro, los novios degustan la tarde. A la derecha, imagen de Carmen Mayoral, que lució un 
elegante vestido en piel de ángel, de escote cuadrado y finísimos tirantes. Debajo, a la izquierda, el diputado nacional del PP y alcalde de Madiidejos, Miguel 

Oiganero, junto a su esposa, Usi Caballem. En el centro, Juan Antonio Mayoral, hermano de la novia, cntie biis Meseguer, director comercial de Tangente, y su 
esposa, María Jesús Clement. Sobre estas líneas, a la izquierda, el matrimonio formados por los empresarios Juan Antonio Pacios y Katherina Koutsourais. Al 

lado, los padtes de la novia junto a algunos amigos invitados, entre ellos el director general de Deportes de la Junta, Javier Martín del Ifmgo.

La cena fue se rv ida  p o r la m isma em presa 
que se encargó del ca te ring  en ia  re c ie n te  

boda de M a rta  Sánchez

to social que conservó, al mismo tiempo, un 
carácter familiar e íntimo.

La novia lucía un precioso y sencillo vesti
do, en elegante piel de ángel, acompañado de 
un vaporoso velo bordado, que lució durante 
la ceremonia religiosa. Más tarde quedó al 
descubierto su recogido a la nuca con tocado 
de flores y retorcidos de tela. Simpáticos y 
emocionados, Carmen y Javier, no dejaron de 
saludar, no perdieron la sonrisa, y, por supues
to, fueron los últimos én abandonar la gran 
fiesta, amenizada por orquesta.

A la finca que acogió la cena se accedía por 
un camino iluminado por antorchas. 
Bodegones compuestos por distintos elemen
tos de labranza y del mundo rural acompaña

ban el paisaje de olivos, con cipreses y petu
nias a sus pies. Al fondo, la carpa de invitados, 
cuyo mobiliario de interior estaba decorado 
en blanco y verde y, por supuesto, llores natu
rales.

Con un catering en el exterior dio comien
zo la cena, servida por la empresa Cordon 
Bleu -la misma que ofreció el catering del 
reciente enlace de la cantante M arta 
Sánchez-. Chopitos de aguacates con verdu

ras, palitos de codorniz caramelizada o cro
quetas de ave y espinacas fueron algunos de 
los aperitivos servidos.

Los invitados, unas 2(X) personas, eran, 
sobre todo, amigos. Empresarios, algún repre
sentante del mundo de la política y familiares. 
Entrañable acontecimiento que no sólo los 
protagonistas guardarán en el recuerdo.

ecos
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Para los hambrientos de potencia aquí está el 

nuevo Kia Sorento. Un monovolumen cómodo y de 

gran amplitud construido sobre una carrocería muy 

resistente que incorpora frenos ABS en las cuatro 

ruedas. Equipo de sonido con mando a distancia 

y techo solar son algunos de sus complementos.

Consigue dos de las últimas

Para ver a los chicos 
de Operacidn Triunfo

Por tu compra superior a 60 €  
te llevas el pack o fic ia l de, 
la gira de Operación Triunfo 
y participas en el sorteo de dos 
de las 4.000 últimas entradas.

El Pack contiene: El CD oficial con los temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicada. 
Promoción pack válida hasta el 30/6 /2002. Sorteo entradas con bases ante notario.

Brive, 9 • Gante, s/n •  Tel. 925 251 109

Por
dentro

Llantas d e  a ce ro  o  de  a le a 
c ió n /  tap ice ría  d e  los asientos 
en cue ro  o  en te la /a s ie n to  del 

co n du c to r a jus tab le  en a ltu ra  
con  soporte  lu m b a r /  c ie rre  

c e n tra liz a d o / e leva lunas e léc
t r ic o /  conso la  e le vad a  y  repo- 

sab razos centra les con  com 
p artim e n to  p a ra  g u a rd a r o b je 

to s /  sistema de  son ido  con 
o ch o  a lta v o c e s / m a n d o  a  d is
tan c ia  de l e q u ip o  d e  s o n id o /  

frenos d e  d isco  con  ABS en las 
cua tro  ruedas.

El Concesionario oficial KIA en 
Toledo es: JORPA MOTOR, S.L. 

Calle Jarama, 22 (Polígono 
Industrial) 

45007 - TOLEDO

KIA SORENTO
BUENOS MOMENTOS SOBRE RUEDAS

Kia Sorento es un automóvil 
con un completo equipamiento. 
Incluido dentro de la línea de los 
denominados “monovolumen”, 
el modelo LX sorprende por su 
equipamiento de serie: direc
ción asistida de columna ajusta- 
ble, asiento del conductor regu
lable en altura con soporte lum

bar, cierre centralizado, elevalu
nas eléctricos delanteros y trase
ros, equipo de sonido con seis 
altavoces y reloj digital.

Los cinco asientos del Soren
to ofrecen amplitud y comodi
dad al mismo tiempo que pro
porcionan un soporte firme, tan 
necesario para que el conductor

esté alerta. Para asegurar la ver
satilidad, el asiento trasero 
puede abatirse asimétricamente 
y la versión más equipada EX 
incluye un sistema de sonido 
con ocho altavoces.

En cuanto a los motores, los 
del Sorento satisfacen el apetito 
más insaciable. El motor diesel 
common rail de 2,5 litros, cuya 
respuesta es suave y silenciosa, 
lleva las prestaciones de un die
sel a nuevas cotas; desarrolla 
140 CV a 3.800 rpm. El motor 
Sigma 3.5 V6 tiene una poten
cia máxima de 195 CV a 5.500 
rpm, en cabeza de las prestacio
nes de las opciones de gasolina. 
Dispone de una caja de cambios 
automática de cuatro velocida
des muy suave. Existe a disposi
ción de los clientes la opción de 
tracción a las cuatro ruedas.

M um O njCAS
B r iv e

M ultiO pticas I M ultiO pticas
N a v a r r o  S á n c h e z  M  B a r b e r
Avda. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949

NS1 EN SERVICIOS ÓPTICOS
T O L E D O
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60 €  
j l  de, 
iunfo 
e dos 
adas.

¡cada.

El estilo inapelable de comedia policíaca 
desarrollada en la saga “Arma letal”  
vuelve a las carteleras veraniegas con “ 9 
días” . Pero es en este caso el oscariza- 
do A n th o n y  H o p k in s  el que da 

vida a un veterano agente de la CIA que debe 
convertir a un buscavidas callejero en un espía 
sofisticado durante nueve días para que sustitu
ya a su hermano gemelo. Entre tanto un asunto 
de armas nucleares les traerá de cabeza.

Aterriza también en la gran pantalla

Jerem y Iro n s  converti
do en Elgin, un periodista 
que atraviesa una extraña situación cuando ase
sinan a su mujer y a su hija. Elgin tendrá 
que traicionar sus principios y moverse por las 
más altas esferas políticas para intentar atrapar 
a los asesinos y convertirse así en el justiciero de 
esos asesinatos. El título del film “ El cuarto 
ángel” .

También regresa el ratoncito más intrépido 
animado digitalmente. Acompañado por G eena  
Davis de nuevo y con la voz de E m ilio  
A ragón, Stuart Little hará que todas las fami
lias al completo vuelvan a entrar a las salas. Nos 
ofrecerá una aventura en la que intentará incul
car a los más pequeños de la casa valores tan 
importantes como las amistad y el compañeris
mo en el deporte y la diversión. Pero no llega 
solo, lo hace con dos nuevos amigos una herma- 
nita llamada Martha y Márgalo, un simpático 
pájaro.

En cartel continúan las calurosas aventuras de 
Astérix y Obélix en el desierto de Egipto, la atrac
tiva C a m e ro n  D íaz  en “ La cosa más dulce” 
y la comedia española que está siendo uno de 
los “ taquillazos”  del verano “ El otro lado de la 
cama” .

Acción, intriga 
y ternura

María Cristina 1
CER R AD A POR V A C A C IO N ES

María Cristina 2
Spirit

De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 17.00 y 19.00

El cuarto  ángel
De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 21.00 y 23.00

María Cristina 3
Lilo & Stitch

De Wer. 2 a Jueu 8 Pases: 17.00 y 19.00

La co sa  m ás du lce  
De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 21.00 y 23.00

María Cristina 4
9 D ías

De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 17.16; 20.00 y 23.00

Mayoral A
Stuart L ittle  2

De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 17.16; 20.00 y 23.00

Mayoral B
Asterix y Obelix. Misión Cleopatra

De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 17.16; 20.00 y 23.00

Mayoral C
H éroes bajo cero  

De Wer. 2 a Jueu 8. Único pase: 17.16 
M uertos del pasado  

De Wer. 2 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 23.00

Mayoral D
Scooby-Doo

De Vlep. 2 a Jueu 8. Pases: 17.15 y 20.00 
El otro lado de la cam a  

De Wer. 2 a Jueu 8. Único pase: 23.00

Cines Mayoral 
Centro Comercial Zoco-Europa

ecos
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M ultiO pticas
N a v a r r o  S á n c h e z

Brive, 9 • Gante, s/n • Tel. 925 251 109

Avda. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949

N31 EN SERVICIOS ÓPTICOS
T O L E D O

El Pack contiene: El CD oficial con los temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicada. 
Promoción pack válida hasta el 30/6 /2002. Sorteo entradas con bases ante notarlo.

Consigue dos de las últimas

Para ver a ios chicos 
dB Operación Triunfo

Por tu compra superior a 60 €  
te llevas el pack o fic ia l de, 
la gira de Operación Triunfo 
y participas en el sorteo de dos 
de las 4.000 últimas entradas.

Para los hambrientos de potencia aquí está el 

nuevo Kia Sorento. Un monovolumen cómodo y de 

gran amplitud construido sobre una carrocería muy 

resistente que incorpora frenos ABS en las cuatro 

ruedas. Equipo de sonido con mando a distancia 

y techo solar son algunos de sus complementos.

Por
dentro

Llantas d e  a ce ro  o  de  a le a 
c ió n /  tap ice ría  d e  los asientos 
en cue ro  o  en te la /a s ie n to  del 

co n du c to r a jus tab le  en a ltu ra  
con  soporte  lu m b a r /  c ie rre  

c e n tra liz a d o / e leva lunas e léc
t r ic o /  conso la  e le vad a  y  re po 

sa b razo s  centra les con  com 
p artim e n to  p a ra  g u a rd a r o b je 

to s /  sistema d e  son ido  con 
o ch o  a lta v o c e s / m a n d o  a  d is
tanc ia  de l e q u ip o  d e  s o n id o /  

frenos d e  d isco  con  ABS en las 
cua tro  ruedas.

El Concesionario oficial KIA en 
Toledo es: JORPA MOTOR, S.L. 

Calle Jarama, 22 (Polígono 
Industrial) 

45007 - TOLEDO

KIA SORENTO
BUENOS MOMENTOS SOBRE RUEDAS

Kia Sorento es un automóvil 
con un completo equipamiento. 
Incluido dentro de la línea de los 
denominados “monovolumen”, 
el modelo LX sorprende por su 
equipamiento de serie: direc
ción asistida de columna ajusta- 
ble, asiento del conductor regu
lable en altura con soporte lum

bar, cierre centralizado, elevalu
nas eléctricos delanteros y trase
ros, equipo de sonido con seis 
altavoces y reloj digital.

Los cinco asientos del Soren
to ofrecen amplitud y comodi
dad al mismo tiempo que pro
porcionan un soporte firme, tan 
necesario para que el conductor

esté alerta. Para asegurar la ver
satilidad, el asiento trasero 
puede abatirse asimétricamente 
y la versión más equipada EX 
incluye un sistema de sonido 
con ocho altavoces.

En cuanto a los motores, los 
del Sorento satisfacen el apetito 
más insaciable. El motor diesel 
common rail de 2,5 litros, cuya 
respuesta es suave y silenciosa, 
lleva las prestaciones de un die
sel a nuevas cotas; desarrolla 
140 CV a 3.800 rpm. El motor 
Sigma 3.5 V6 tiene una poten
cia máxima de 195 CV a 5.500 
rpm, en cabeza de las prestacio
nes de las opciones de gasolina. 
Dispone de una caja de cambios 
automática de cuatro velocida
des muy suave. Existe a disposi
ción de los clientes la opción de 
tracción a las cuatro ruedas.

M ultiO pticas
B r iv e

M ultiO pticas
B a r b e r
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50 €  
il de, 
¡unto 
e dos 
adas.

El estilo inapelable de comedia policíaca 
desarrollada en la saga “ Arma letal”  
vuelve a las carteleras veraniegas con “ 9 
días” . Pero es en este caso el oscariza- 
do A n th o n y  H o p k in s  el que da 

vida a un veterano agente de la CIA que debe 
convertir a un buscavidas callejero en un espía 
sofisticado durante nueve días para que sustitu
ya a su hermano gemelo. Entre tanto un asunto 
de armas nucleares les traerá de cabeza.

Aterriza también en la gran pantalla

Jerem y Iro n s  converti
do en Elgin, un periodista 
que atraviesa una extraña situación cuando ase
sinan a su mujer y a su hija. Elgin tendrá 
que traicionar sus principios y moverse por las 
más altas esferas políticas para intentar atrapar 
a los asesinos y convertirse así en el justiciero de 
esos asesinatos. El título del film “ El cuarto 
ángel” .

También regresa el ratoncito más intrépido 
animado digitalmente. Acompañado por G eena  
Davis de nuevo y con la voz de E m ilio  
A ragón, Stuart Little hará que todas las fami
lias al completo vuelvan a entrar a las salas. Nos 
ofrecerá una aventura en la que intentará incul
car a los más pequeños de la casa valores tan 
importantes como las amistad y el compañeris
mo en el deporte y la diversión. Pero no llega 
solo, lo hace con dos nuevos amigos una herma- 
nita llamada Martha y Márgalo, un simpático 
pájaro.

En cartel continúan las calurosas aventuras de 
Astérix y Obélix en el desierto de Egipto, la atrac
tiva C a m e ro n  D íaz  en “ La cosa más dulce” 
y la comedia española que está siendo uno de 
los “ taquillazos”  del verano "El otro lado de la 
cama” .

Acción, intriga 
y ternura

María Cristina 1
CER R A D A  POR VA C A C IO N ES

María Cristina 2
Spirit

De Wer. 2 a Jueu. 8. Pases: 17.00 y 19.00

El cuarto  ángel
De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 21.00 y 23.00

María Cristina 3
Lilo  & Stitch

De Vler. 2 a Jueu 8 Pases: 17.00 y 19.00

La co sa  m ás du lce  
De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 21.00 y 23.00

María Cristina 4
9 D ías

De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 17.15; 20.00 y 28.00

Mayoral A
Stuart L ittle  2

De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 17.15; 20.00 y 23.00

Mayoral B
Asterix y Obellx. Misión Cleopatra

De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 17.15; 20.00 y 23.00

Mayoral C
H éroes bajo cero  

De Vler. 2 a Jueu 8. Único pase: 17.15 
M uertos del pasado  

De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 20.00 y 23.00

Mayoral D
Scooby-D oo

De Vler. 2 a Jueu 8. Pases: 17.15 y 20.00 
El otro lado de la cam a  

De Vler. 2 a Jueu 8. Único pase: 28.00

Cines Mayoral
Centro Comercial Zoco-Europa

ecos
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Tras asistir a l estreno en M a d r id  d e  
su ú ltim a p e lícu la , "P á n ico  nucle
a r " ,  e l a c to r  a fro a m e r ic a n o  
Morgan Freeman se d e jó  ve r el 
p a s a d o  s á b a d o  2 7  d e  ju lio  en 
Toledo. Después d e  co m e r en el 
c o n o c id o  restaurante  C a sa  A u re lio , 
F reem an p aseó  p o r el casco  h is tó ri
co  d o n d e  v is itó  a lg u n o  d e  los m onu
m entos d e s tacad os  d e  la c iu d a d .

Morientes, de 
boda en Sonseca

El ju g a d o r m a drid is ta  Femando 
Morientes estuvo el pasado  fin de 
semana en Sonseca para  asistir al 
enlace de  dos am igos, Víctor J. 
Martín y  Sonía Castellanos. 
M orientes p a rtic ipó  en la cerem onia, 
ce lebrada en la Ermita sonsecana de 
los Rem edios ¡unto a su esposa 
Victoria y  sus hijos. A l banquete, que 
tuvo lugar en el C iga rra l H ierbabuena, 
sólo llevaron al pequeño Femando.

CARRERA, C EN A Y D R A G -Q U E E N  

P A R A  FESTEJAR A  S A N T A  M A R T A

Los profesionales de la Hostelería festeja
ron el pasado fin de semana a su patrona, 
Santa Marta, por todo lo alto, con diferen
tes actuaciones de las que también han 
hecho partícipes a los más pequeños de la 
casa.

El secretario de la Asociación Provincial 
de Hostelería, Valentín Salamanca, y el 
empresario Ángel Mora, se han ocupado 
directamente de la organización de una 
fiesta que, año tras año, se va arraigando en 
la ciudad de Toledo.

Antonio Cano, camarero del Café 
Mariano; Antonio Santijo, del Hostal el 
Cardenal; Femando Pacheco, del restauran
te La Abadía; Miguel Ángel Justo, de Las 
Trébedes y Marcos Gómez fueron los gana
dores de la tradicional carrera organizada el 
pasado viernes 26 en la Plaza de 
Zocodover, en la que tan sólo participó una 
mujer. Los premios, que oscilaron entre los 
300 y los 600 euros, se entregaron en una 
fiesta amenizada por un grupo de “drag- 
queens", en la discoteca "Agualoca”.

Junto a estas líneas, los hijos de 
los hosteleros disfrutaron de la 
fiesta organizada el viernes 26 en 
el toledano Paseo de Merchán, a 
cargo del grupo Jaujarana. 
Arriba, los ganadores de la carre
ra de camareros, en la entrega de 
premios en Agualoca. Debajo, a 
la izquierda, los “drags-queens” 
que amenizaron la fiesta del pasa
do domingo. A la derecha, uno de 
los participantes del concurso.
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Piensa rápido,

tu pareja tiene miles de ideas 

en las que gastarse el dinero.

Ahora un Clase A 140 por 220 € al mes*.

T.A.E.: 3,17%. 36 cuotas y cuota final de 8.419,08 €. Entrada: 2.525 €.

► Porque comprar un coche no tiene 

1 por qué suponer un esfuerzo, te ofrecemos 

una financiación al 2,90%. Además, 

ten d rá s  tu C lase A por 36 cuo tas 

mensuales de 220 € y con una entrada de 

' sólo 2.525,00 €. Cuota final de 8.419,08 €.

► Eq u i pami e n t o  de ser i e:  ESP 

(Programa Electrónico de Estabilidad), 

aire acondicionado, airbags de conductor 

y acompañante, dirección asistida, BAS 

(servofreno de emergencia), elevalunas 

eléctricos, cierre centralizado y ABS.

Porque tu coche debe adaptarse a (i. 

Clase A. Para la vida real.

Mercedes-Benz

Oferta de financiación válida hasta el 31 de agosto

‘Ejemplo de financiación para el mod. Clase A 140 Classic. PVP: 17.800,00 € (I.V.A., I.M. y transporte incluidos). Con las facilidades del sistem a  
Opciones de Mercedes-Benz Credit válidas hasta el 31 de mayo de 2002. TIN 2,90%. Gastos de apertura 0,5% (76,37 €). TAE 3,17%. Precio total a 
plazos 18.940.46 €. Existen tres posibilidades para la última cuota: devolver el vehículo, adquirirlo o sustituirlo por otro (siempre que se cumplan 
las condiciones del contrato). Intereses subvencionados por DAVISA. Foto modelo no corresponde con oferta.

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz 

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel: 925 35 34 16. 
45280 OLIAS DEL REY.

R.B.E. 443/02
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MIELES

DENOMINACION SIN
DE ORIGEN DENOMINACION

LA ALCARRIA DE ORIGEN

PRICDOR pRCCDlO
TÍO FÉLIX

APÍCOLA PUENTE NUEVO, S.L. 
Casa del Puente Nuevo, Apdo. 42 

19412 Caspueñas (Guadalajara) 
Tel: 949  32  20  4 8 /6 3 9  18 45  31 

Fax: 949  32  20  48  
E-mail: tiofelix@apn.es 

www.apn.es

A ccé s it;
COLMENEROS ALCARREÑOS

S. COOP. DE APICULTORES DE LA 
ALCARRIA CONQUENSE 
C/ Camino de Uclés, s/n 
16822 Huelves (Cuenca)

Tel: 969  13 67 57 
Fax: 969  13 67 52

A ccé s it;
TEODORO PÉREZ 

BERNINCHES
MIELERÍA ALCARREÑA 

C/ Parma, 6 - Polígono Henares 
19004 Guadalajara 
Tel: 949  23  22  24 
Fax: 949  22 22 54 

e-mail: mieleria@mieleria.com 
www.mieleria.com

PR1CDGR PRCCDlO
MIEL LAS OBRERAS

BULEO MIEL, S.L.
C/ Administración, 54 

16260 Minglanilla (Cuenca)
Tel: 96  2 18  71 64 
Fax: 96  218  75 96 

e-mail: buleomiel@retemail.es

A ccé s it;
MIEL DE LAS CASAS 

DE ABRIL
API-MANCHA, S.L.

Ctra. N. 430, km 486  
02639  Barrax (Albacete)
Tel y fax: 967  36  52 32 

e-mail: aplmancha@terra.es

A ccé s it;
MIEL AURELIO

ÁNGEL GONZÁLEZ VILLARREAL 
C/ Doctor Patricio Fernández, 31 
13760 Almuradlel (Ciudad Real) 

Tel: 9 26  33  90  65 
689  42  96  65

L?
Alimentos
de Castilla-La Mancha

Junta da Comunidades de

Castilla-La Mancha
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